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DIARIO INDEPENDIENTE

17.000 Has., del II Plan de Humedales, están en el aire

Alonso denuncia la 
pérdida de r^dío

Mueren en Asturias 
cinco pirotécnicos al 
estallar su fábrica

El consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, de
nunció ayer que Castilla- 
La Mancha podría perder 
17.000 hectáreas delII Plan 
de Humedales si el Ministe
rio de Agricultura no 
incrementa su aportación 
en la misma cuantía que la 
Junta y la UE.

Alonso explicó que su depar
tamento no tenía ayer confirma
ción de que el MAPA vaya a 
ampliar su aportación a este plan 
en los 130 o 140 millones que 
se preven. El consejero apuntó 
que de no recibirse dicha con
firmación en fechas inmediatas, 
el territorio subvencionado, 
unas 90.000 hectáreas, debería 
reducirse en 17.000, puesto que 
la UE también disminuiría su 
aportación, que es del 75% del 
plan.
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Alonso centró sus ataques en el Ministerio de Agricultura.

Cinco personas fallecieron 
y una herida a causa de tres 
explosiones que arrasaron las 
instalaciones de Pirotécnica 
Devita en torno a las tres y 
media de la tarde de ayer, en
clavada en la localidad de 
Huerres, del municipio astu
riano de Colunga.

Cuatro de los fallecidos 
formaban parte de la familia 
propietaria de la empresa, 
mientras que la quinta falle
cida, Alexia Toyos Bada, de 
23 años estaba empleada.

Los cuatro miembros de la 
familia Devita fallecidos son 
José Luis Devita, propietario 
de la empresa, de 55 años, sus

hijos José Miguel y Jorge, de 
42 y 20 años, y su yerno, José 
Alberto Pidal Cuesta, de 31 
años. El herido es también 
miembro de la familia Devita, 
Alfonso, de 29 años, que fue 
trasladado al Hospital central 
de Asturias.

Otro yerno del propietario 
pudo huir tras la primera ex
plosión, mientras que otro hijo 
de José Luis Devita oyó la 
explosión poco después de 
abandonar la fábrica cuando 
se hallaba a cinco kilómetros, 
por lo que regresó de inme
diato.

(Pág. 36)

(Pág. 3)

La Comisión 
Mixta CHG- 
regantes tendrá 
doce miembros

(Pág. 3)

Carretero no 
entiende las críticas 
al Plan Nacional de 
Empleo

(Pág. 5)

Las primarias del PSOE regional 
podrían adelantarse al otoño

Daimiel desea ser 
la sede de la 
Asociación de 
Parques Nacionales 

(Pág. ¡8)

Almunia y 
Borrell se 
congratulan de 
haber evitado un 
congreso

Joaquín Almunia, secretario 
general del PSOE, y José 
Borrell, candidato de este par
tido a la presidencia del Gobier
no, coincidieron ayer en mos
trar su satisfacción por el acuer
do para repartirse las funciones 
en el seno de su formación. Los 
dos líderes expresaron esta 
coincidencia tras reunión de la 
comisión ejecutiva que refren
dó su acuerdo.

(Pág. 25)
Borrell se congratuló del acuerdo que le reserva el liderazgo social.

CORTA P^R LO SANO

Deportes Malagueña
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HORARIO DE TRENES
/ CADIZ \ q 
\HUELVA / OEVILLA- (MALAGA)C0 RDOBA- PUERTOLLANO -CI JDAD REAL-MA DRID

| Info-Renfe
[22 02 02

LANZ. (1)P)ffl(« LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. (2) TALGO TALGO 

(2)
AVt (5) LANZ 

W
lALüU PIPI

Í MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22'15 22'30 22'40 23'50
’ CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
[ PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 X3lí^Bi 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA .n?^ieí Xí^ss 7'43 XS^js 9'43 10,50 Xi^ 11,46 X^ie X^»5 16'43 X^^ÍK 19'03 20’13 20'43 ^1£ 21'46
| SEVILLA .rOÍ^)K vA^tü 7'00 X?^IB 9'00 9'40 X^IB X^K Á^IEH 16'00 X^ie 17'57 X^K 20'00 X^e X^K

1 HUELVA jóí^e >6^rT X^E XS^ie X^ss XY'is >í^e X^c; xx^rr X^K 16,55 Xí^e X^E Xí^B X^e

1 MALAGA f/^VÍ jní^í5 X^Í2 XY^jE X^e A^er 9'30 X^K X^IK X^K X^K X^E 17’50 aVb X^e 19'25
■ CADIZ AÜ^Sf- X^jR X^e .A?^«S 8'00 X^JK fi^tha X^e Xí^SK XS^e X»^H 16'25 aY’k X^te X^se X^R
n tn No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puerto llano-dudad. Heal-Madrid, de lunes a viernes. (/) Sólo circulo los dwimiyus.

l f2i No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciombre. el 9 y 10 de abnl, ni el 1 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
^//7 entraeta - Mi^otGea Ítasta ^^ años CIUDAD REAL C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Tetf.: 25 56 44 

PUERTOLLANO; C/ Puerto, 20,1“ Izqda. - Tetl.: 41 00 78

MADRID-CIUDAD REAL-PUERTOLLANO-CORDOBA {malaga> SEVILLA CX)

(1) No circula; el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 da enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Roal-Puortollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula; 8 do diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo. (7) No circula el 24 ni 31 do diciembre.

i Info-RenfeJ22O2 02 LANZ.
(2) (3) (4) (5)

AVE 
(D (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

W LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)

1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22215
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA X?fe 9'18 10'48 12'16 14’33 XS^B X^e 17'48 18'11 X?^E 20'36 xx^e 21'48 XÍe

I SEVILLA 10'00 11'30 XSíie 13'19 XY'í?. Xl^E X^E 18'30 19'26 Xí^E X^E X^E 22'30 Xi^E

I HUELVA XS^B X^se X)^E X^E 14'30 X^e X^B XS^E X^E X^E X^E X^E aY^e .O^E X^E

I MALAGA X^B X?^E X^E X>^E 14'30 16’55 XS^E X^E X^E X^E X^E 23'00 XÍe X^E X^E

1 CADIZ X^E X^e X^E XY^e 14'55 X^e XS^E X^E ^Vá. 21'05 Xí^E X^E X^E aVe XS^

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11.00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00 -14,00 
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES; 13,00-14,00-17 00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -* 11 00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,10 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

-o—o—o—{>*-[>-------- 1 1

09.20
14,11
17,51 

«121,60

10,00
14,50
16x40
2227

07,10 08,31
10,32 11,46
16,20
19,11
22,56

13,27
11,16

Ma^d 
17,03* 
20,48

0)07,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,46
18,61
20,60

08,07 
09,11

11,00 1Z10 
19,06 20,14
21,05 22,14

13,00 
21,02 
23,00

SOLEADO

tóSYWS

NIEVE

'^:^r¿i^

TORMENTA

’ Datos recogidos hasta los 7 de la tarde de ayer

El pluviómetro ^ 
Datos del año hidrológico actuad
Sep>tiemt>i7e 1S>O"7:'3^.2 l./m’.
Octubre ISOV: ^8.1 l/m^. 
Noviembre 1997: 109,3 l/m’.
Diciembre 1997: Sí!,3 l/m’.
Enero 1998: 30.9 l/m’.
Febrero 1998: 53 l/n-t".
Nlara-.o 1998: 15 1/m’.
yvbril 1998: 19.6 l/m’. "*“

Nlayo 1998: 17,2 1/m’.

Total año hidrológico: 428,3 Z./zní^^p
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 lJm\
Año más seco: 1994-95 con 196,4l./m^^?^^\^

■ AÑO TOROICGICQ desde el t de sepíemSte tota el 31 de agosta dei crio ^gUerte.

El tiempo en la capital
PRESION: 705,5 mm.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Oeste-suroeste, 7 km/h.
MAXIMA; 16,4°
MINIMA: 7.4°
HUMEDAD: 61 %.
EVAPORACION: 1,4 mm.
LLUVIA: 2,1 l/m2.

Concentración de polen
CIUDAD REAL;

GRAMINEAS: 0 granos/m’ de aire.
OLIVO: 0 granos/m’ de aire.

ALCAZAR DE SAN JUAN: 
GRAMINEAS: ~ granos/m' de aire.

OLIVO: - granos/m’ de aire.
...m~~~~.~~~.~~....,.....~.~~~,~^~ Umbral de síntomas: '™™™™~v™—•/.

GRAMINEAS: más de 50 granos/m’. OLIVO: más de 200 granos/m’.
Datos Jaci/itados por la Sección de Alergia del Hospital del Carmen

MONT^K ELECTRICOS " INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^^CRESCENOO^^^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - YeléfonorSI-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-2T-37'/23-2T-38 -CIUDAD REAL

T~aOMOtÓTOn? 

"^9K9 Wa>4 :' 
' ,29-" - 'll 14 JA 5 'i

23 '■13'.:X2lW181 
i 29,' asWiSw

39 34 37W37

j 41 45 44 49
i R -C R G R C R C

9 17 2 33 6 03 0 31
j 28/04/98 29/04/98 01/05/98 04/05/98

1 PRIMITIVA 1 

b.l7z 16/ 
"I8 22

23 2r*^
i'’i# " 24

37 25
49 29

■ R C R C
5 35 9 20

30/04/98 02/05/98

zz/wx?
17,40

10,40
18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
OCtoJa laborees. No dreda 27,28-11 y 1-V97.
C2)Ckala kabordes. Hesta Uñares de Lunes a Jueves;

y hasta Jaén los viernes.
0) No ctaJa los sábados.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: E. FDEZ. Pío XIl.
14.
24 HORAS: G. CALATAYUD. Pl. Mayor,
16,
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY; J. PERUCHO. Goya, 18.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: M* J. NEIRA. M. Manzanares, 12.
ALMADEN
HOY: ANA M" VILLANUEVA. A. Muñoz, 
40.
DAIMIEL
HOY: HNOS. CRUZ. Mártires, 2.
MANZANARES
HOY: J. GORDO. J. del Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
HOY; D. IRNAN. Gral. Aguilera, 2.
LA SOLANA
HOY : A. FDEZ. Carrera, 60.
TOMELLOSO
24 HORAS: P. RUBIO. St* Rita, 37.
APOYO: F. CAÑAS. Alfonso XII, 2.
VALDEPEÑAS
HOY: M. CARRASCO. Constitución, 1.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1; 8,10 y 10,40 "SCREAM-2"
Sala 2; 8,15 y 10,40 "MERCURY
RISING (AL ROJO VIVO)"
Sala 3: 8,15 y 10,40 "MENSACA"
MARIA CRISTINA
Sala 1:5 y 7,30 "EL
ASTRONAUTA"
Sala 1: 9,30 "TITANIC"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40 "EL
HOMBRE DE LA MASCARA DE
HIERRO"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40 "EL
LABERINTO ROJO"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
Sala A: 6,30, 8,30 y 10,30
"ANASTASIA"
Sala B: 6, 8,15 y 10,30 "LEGITIMA
DEFENSA"

rCPPOW DE LA ONCEt
Lunes 27 06.584
Martes 28 44.888
Miércoles 29 40.422
Jueves 30 47.495
Viernes 01 13.696

ONCE

53.153

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS 
CARRIÓN, S,A.

NACIMIENTOS. .\1.\TRI.M()NI()S Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS:
Raquel Sánchez Navas, hija de Jose Eulogio y M* Teresa. Cecilia González de la 
Aleja García-Luengo, hija de Jesús Vicente y M* del Pilar. Abdo Javier Yaghmour 
Martínez, hijo de Abdo Gregorio y M" José. Laura del Carmen Copado Jiménez, hija 
de Bernabé y M* del Carmen.
MA TRIMONIOS: Fabrizio Ruggeri y Ana M’ del Pilar Arias Fdez. Rafael Alvarez 
Loarca y Encarnación Alegre Pineño. Jose Manuel Moreno Mascaraque y Ana Isa
bel del Río Díaz. Jose Antonio Navarrete Zarca y M‘ del Pilar Ballesteros Gómez. 
José Ruedas García y M’ Natalia Díaz González. Ramón Torija Alberca e Isabel 
Gelado Blanco. Rafael San Martín Mazquezy M“del Prado Sánchez Segura. Fran
cisco Jose Moreno Burgos y Montserrat López-Sepulveda González. Santiago Fdez. 
Fdez. y M* Teresa Fdez.-Pacheco Morales. Luis M’ Rodíguez Muñoz y M“ Teresa 
Sanz Rubio. Leodegario-Manuel Fuentes Patón y M" Asunción Mateo González.
DEFUNCIONES:
M“ Manuela García de la Banda Ortega, de 76 años. Ramón Calle Maldonado, de 
90 años. Benigno Pareja Ramírez, de 91 años. M* Josefa Menchero Barba, de 87 
años. Pedrq-Celestino Tejedor Carabias, de 92 años. Dominga Villalobos Román, 
de 83 años. Josefina Camacho Valverde, de 63 años. Basilio Alcázar Solis, de 83 
años. Juan Carlos Vega Zumaquero, de 30 años.

SANTORAL DE HOY: Ntra. Señora de Gra
cia, Eulogio, Hilario y Teodoro.

1
 

o

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES '

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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El consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente confirmó el incremento en la 
aportación de la Unión Europea y del 
Ejecutivo regional

» __^

El conse jero critica que el Gobierno no haya confirmado el aumento de su aportación al II Plan

Alonso: CLM podría perder 17.000 
hectáreas del 11 Plan de Humedales
El consejero de Agricultura de Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Alejandro Alonso, anunció ayer que 
esta región podría perder 17.000 hectáreas de las 90.000 
previstas en el II Plan de Humedales, si el Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) no incrementa 
su aportación al mismo, como ya ha hecho la Unión Euro
pea y el ejecutivo regional.

Inma SALA

Sobre el segundo Plan de 
Recuperación de Humedales de 
los acuíferos 23 y 24, el conse
jero de Agricultura y Medio 
Ambiente afirmó ayer que no 
tiene confirmación del Ministe
rio de Agricultura de que vaya a 
ampliar la aportación financie
ra al Plan de Humedales en unos 
130 ó 140 millones de pesetas.

Según Alejandro Alonso, si 
en los próximos días no se reci
biera esta comunicación, la con
secuencia inmediata sería la re
ducción del territorio subvencio
nado incluido en el Plan en una 
superficie en torno a 17.000 
hectáreas.

La aportación financiera de la 
UE y de la Junta de Comunida
des están garantizadas y "pen
dientes de que el Ministerio de 
Agricultura confirme la suya".

Alonso confirmó que "es muy 
urgente que lo comunique por
que el plazo de presentación de 
solicitudes terminó el pasado 30 
de abril y la Consejería tiene que 
resolver el asunto en las próxi
mas semanas".

En este Plan la UE aporta el 
75%, y un 12,5% lo ponen el Go
bierno central y el autonómico 

respectivamente. El Plan de 
Recuperación de Humedales es 
una prórroga al desarrollado en 
los últimos cinco años.

El Gobierno regional propu
so precisamente este prórroga 
modificando alguna de sus con
diciones que suponen incremen
tos de gasto por las subvencio
nes que se aportan por disminu
ción de los riegos.

Alejandro Alonso aclaró que 
" si el Ministerio no aporta su am
pliación, las otras dos institucio
nes reducirían las suyas", es decir, 
que si el Ministerio de Agricul
tura no incrementa su aportación 
y la mantiene como en años an
teriores, el resultado es una re
ducción del programa, porque 
todas las aportaciones están con
dicionadas al cien por cien del 
gasto.

El consejero devolvió a la 
ministra de Agricultura el con
venio mandado por ésta en el que 
se incluía la cifra de aportación 
de años anteriores.

Por otra parte, Alonso, afir
mó que el Gobierno central "nos 
ha jugado una mala pasada" du
rante la última reunión del Con
sejo Nacional del Agua al intro
ducir una modificación en el dic
tamen sobre los planes

Según Alonso, en Castilla-La Mancha podrían perderse 17.000 hectáreas del 11 Plan de Humedales. RUEDA

hidrológicos de cuenca que "su
pone dinamitar los acuerdos 
suscritos entre Castilla-La Man
cha y la ministra de Medio 
Ambiente -Isabel Tocino-". So
bre la posibilidad de recurrir esta 
decisión, el consejero informó de 
que sólo existe un dictamen, pero 
no descarta que si el Gobierno 
mantiene esta postura utilizará 
los recursos necesarios.

Los representantes de Casti

lla-La Mancha votarán en con
tra en el seno del Consejo Na
cional del Agua y "vamos a exi
gir en todos los ámbitos el cum
plimiento de lo pactado", aseguró 
Alonso, "sobre todo en lo que 
hace referencia al futuro de las 
expectativas de progreso de miles 
de hectáreas de regadíos que 
podrían irse en el traste si se 
cumplieran las imposiciones de 
el Gobierno dirigidas desde la 

sede del PP que han modificado 
sustancialmente lo pactado".

Tras estas consideraciones, 
Alejandro Alonso añadió que 
"esto nos presenta a un Gobier
no sin palabra, con ministras sin 
capacidad de negociar -aludien
do a Isabel Tocino-, y a una co
munidad autónoma que ve trai
cionados sus objetivos y acuer
dos en un tema tan trascenden
tal como es la política de agua".

Doce miembros integrarán la 
comisión mixta CHG-regantes

Y. DE LA PUENTE

La comisión mixta regantes- 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) estará integrada 
por doce miembros, seis de los 
cuales pertenecerán al Acuífero 
23, uno al Acuífero 24, dos se
rán regantes situados fuera de los 
acuíferos, mientras los tres res
tantes serán funcionarios deo 
organismo de cuenca, según acor
daron ayer representantes de 
ambos grupos.

"La idea es que esta comisión 
mixta sea un foro abierto a todo 

tipo de ideas novedosas que los 
regantes puedan aportar, y será, 
tanto más importante en la me
dida en que sea capaz de aportar 
sugerencias que les permitan 
crecer a ellos mismos también", 
señaló el comisario de Aguas, 
Jose Díaz Mora.

La comisión "no tiene com
petencias para resolver expedien
tes", explicó el presidente de la 
CHG, Francisco Llerena, quien 
insistió en que éste es un come
tido que se logrará con el Plan 
de Choque que, en estos momen
tos, se tramita en Madrid, y que 
contará con una dotación aproxi

mada de 900 millones de pese
tas para dar salida a los 14.000 
expedientes acumulados en la 
CHG y modernizar la Comisa
ría de Aguas. Este órgano surge 
en la primera reunión, que se ce
lebra tras la "Manifestación del 
agua" llevada a cabo en Ciudad 
Real el pasado 16 de abril, tenien
do en cuenta que serán los 
regantes quienes elijan a los 
usuarios que pasarán a formar 
parte de la comisión, a la que no 
pertenecerán de forma fija, ni el 
presidente de la CHG ni el co
misario, debido a sus obligacio
nes con el resto de la cuenca. Francisco Llerena es el presidente de la CHG. T.FERNANDEZ
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ASAJA y UCAMAN no participarán en la huelsa seneral aunque sí en un paro sectorial

La Mesa del Aceite critica el rumbo de
las negociaciones del Gobierno

Mar VÁZQUEZ

La Mesa del Aceite criticó 
ayer el método que está ponien
do en práctica el Gobierno espa
ñol en las negociaciones de la 
OCM del aceite, que si fuesen 
aprobadas por el Consejo de 
Ministros supondrían graves 
pérdidas para el país. UPA, 
COAG, CCOO y UGT pidieron 
apoyo a la huelga general del día 
14, de la que se han apartado 
ASAJA y UCAMAN.

La Mesa del Aceite reunida 
ayer en Toledo solicitó a los 
trabajadores de las zonas rura
les el apoyo a la huelga general, 
convocada para el 14 de mayo, 
por la Unión General de Traba
jadores, Comisiones Obreras, la 
Unión de Pequeños Agricultores 
(UPA) y la Coordinadora de 
Organizaciones de Agricultores 
y Ganaderos (COAG).

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) a ni
vel regional y la Unión dé Coo
perativas Agrarias de Castilla- La 
Mancha (UCAMAN), que ya se 
desmarcaron de esta opción, no 
han secundado la propuesta de 
huelga general en las comarcas 
donde la oleicultura supone un 
importante porcentaje de la ren
ta, ya que siguen apoyando la 
opción del paro sectorial, que 
consideran más favorable a 
la hora de forzarías negociacio
nes.

Sin embargo, las seis organi
zaciones que componen la Mesa 
del Aceite estuvieron de acuer
do en mostrar su descontento con 
el curso de las negociaciones y 
el papel que está representando 
el Gobierno español en las mis-

La Mesa del Aceite recordó que ni UCAMAN ni ASAJa participarán en la huelga general. M.SOTO

comisiones obreras

mas.
En caso de seguir adelante la 

reforma, tal y como está previs
ta, con la aprobación del Con
sejo de Ministros, Castilla- La 
Mancha se vería gravemente 
afectada por la reducción de las 
ayudas, que perjudicaría a unos 
20.000 trabajadores en la región, 
concentrados en buena parte en 
la provincia de Toledo.

«Del total de oleicultores 
castellanomanchegos, casi el 50 
por ciento verían peligrar su 
puesto de trabajo», señaló el 
representante de UGT, Jesús 
Rodríguez, quien subrayó la gra-

La Mesa del Aceite solicitó a los 
trabajadores de las zonas rurales el 
apoyo a la huelga del 14 de mayo

rascomisiones Oi

La huelga está convocada para el 14 de mayo. M.SOTO

ve incidencia que podría tener, 
además, en el resto de activida
des y sectores, que sustentan la 
economía de las comarcas 
olivareras.

Claves de la huelga
La huelga general del próxi

mo 14 de mayo perseguirá la 
consecución de un compromi
so expreso del presidente del Go
bierno, tanto para alcanzar una 
reforma positiva a los intereses 
del sector o, en su defecto, el 
compromiso de utilizar todos los 
mecanismos para bloquear y 
vetar dicha reforma.

Para las organizaciones que 
apoyan la huelga, el Gobierno 
debería inclinarse en fomentar 
las conversaciones a ni vel de paí
ses productores, puesto que, «su
pondrían un paso adelante para 
la conservación de las subven
ciones» y «abandonar la propen
sión a demonizar al comisario 
Fischler, que no es el culpable 
de esta situación», aseguró Cris
tóbal Torres, presidente regio
nal de UPA.

A su juicio, la Agenda 2000 
desfavorecerá en mayor medi
da a las pequeñas y medianas ex
plotaciones de la región y el país, 
cuyos propietarios se verán con
denados a una caída de la renta
bilidad con unas consecuencias 
drásticas para el empleo, alcan
zando las pérdidas nacionales 
cerca de los 21.000 millones de 
pesetas.

En cuanto a los jornales que 
podrían reducirse se sitúan, se
gún datos facilitados por UPA, 
COAG, UGT y CCOO, entre los 
12 y los 20 millones, sin posibi
lidad de empleo alternativo para 
los asalariados agrarios.

Los representantes de las 
cuatro organizaciones estimaron 
que la huelga podría ser secun
dada por unas cien mil personas 
que habitan en las comarcas 
olivareras.

Don ULPIANO TRUJILLO MARTINEZ DEL HOYO

Falleció en Madrid, el día 4 de mayo de 1998 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.R

Sus hijos, Ulpiano, Lorenzo y Paula; hijos políticos, Josefa García Sánchez y Lorenzo García de la Barrera 
Mora; nietas, hermana y demás familia ruegan una oración por su alma

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que el funeral y entierro tendrá lugar HOY martes, día 5 de mayo, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde en la Parroquia 
de Ntra. Sra. de la Estrella de Almadén (Ciudad Real), por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.
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^ diputado regional del PP presentó con Rodrigo el plan nacional de empleo

Carretero no entiende las duras
Peral confía en la 
especialización 
Í*ara que el euro 
avorezca a CLM

críticas al plan de empleo nacional
Y. DE LA PUENTE

EI diputado regional del Par
tido Popular, Jose Manuel 
Rodríguez Carretero, dijo ayer 
no entender "muy bien por qué 
se magnifican las críticas al plan 
nacional de empleo y los para
bienes al plan regional cuando 
ambos son compatibles".

En su opinión, es lógico ala
bar el acuerdo alcanzado a ni
vel regional "porque supone la 
participación de todos", aunque 
'puntualizó que es en este caso" 
son medidas menos amplias y 
menos complejas que en los pla
nes nacionales con lo que no son 
comparables con la situación na
cional porque las competencias 
son distintas; en cualquier caso, 
son necesariamente compati
bles".

"La prueba de ello -añadió 
Carretero- es que el propio 
acuerdo es un anexo del plan na
cional presentado en Bruselas y, 
por lo tanto, creo que no están 
justificadas las críticas porque 
el plan nacional también es co
herente con la política de crea
ción de empleo a nivel nacional, 
que es donde mayor esfuerzo se 
enfoca para crear empleo".

"Todos los demás aderezos, 
bienvenidos sean, pero lo que 
realmente va á propiciar la crea
ción de empleo es la política 
económica que está reactivando 
todas las posiblidades de desa
rrollo económico en las empre
sas y en la sociedad", concluyó 
el diputado regional del PP que 
junto al presidente provincial del 
PP en Ciudad Real, Femando 
Rodrigo, fue el encargado ayer 
de exponer ante los medios de 
comunicación, el plan plurianual 
de empleo presentado por el 
Gobierno.

Ambos coincidieron en des
tacar el esfuerzo realizado por 
el Ejecutivo que preside Jose 
María Aznar a la hora de elabo
rar unos planes de empleo en los 
que, a su juicio, demuestra la sen-

Jose Manuel Rodríguez Carretero (izda) junto a Fernando Rodrigo, en la rueda de prensa de ayer. T FERNANDEZ

sibilidad con la creación de 
empleo "cuando el año pasado 
se crearon 370.000 puestos de 
trabajo neto y este año hay unas 
previsiones similares".

En este sentido, Rodrigo, 
aseguró que los datos sobre 
desempleo en la provincia de 
Ciudad Real "han sido franca
mente positivos durante el mes 
de abril", aunque no facilitó las 
cifras, que se conocerán en los 
próximos días.

De esta manera, apostilló 
Rodrigo, "no creo que se le pueda 
achacar al Gobierno del Partido 
Popular falta de sensibilidad en 
la creación de empleo, que se 
plantea como una prioridad".

Incentivar políticas activas
Para el presidente provincial 

del PP, la reducción de la jor
nada laboral a 35 horas sema
nales es una cuestión de diálo
go social entre sindicatos y em
presarios, mientras considera 
que la ampliación de la protec
ción por desempleo que solici
tan los sindicatos es un plantea
miento contrario a las directri
ces marcadas en Luxemburgo 
"donde se acordó impulsar 
políticas activas de empleo y no 
pasivas".

En esta línea, apuntó Feman
do Rodrigo, el Gobierno seguirá 
'potenciando la formación de 
trabajadores e incentivará la 
contratación del primer emplea
do por cuenta ajena, especial
mente dirigido a los casi dos 
millones de profesionales libe
rales que trabajan solos. Los 
incentivos en este caso se tra
ducirán en una serie de bonifi
caciones de la Seguridad Social 
que el empresario podrá ahorrar
se al contratar a otra persona.

La Tribuna

El portavoz de Economía y 
Hacienda del Gmpo parlamen
tario Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Pedro 
Peral, declaró ayer que 
"Castilla-La Mancha puede 
beneficiarse del euro si acen
túa su especialización en la 
producción de bienes y servi
cios, aumenta su calidad y suma 
esfuerzos empresariales a tra
vés de consorcios para la expor
tación".

En opinión del parlamenta
rio autonómico, "el futuro de los 
mercados europeos va a estar 
caracterizado por un aumento 
de la competitividad en la cual 
ya no influirá el tipo de cam
bio, las devaluaciones o 
revaluaciones, al haberse esta
blecido paridades bilaterales 
fijas para las monedas de los 
once países propuestos para la 
Unión Monetaria".

Para el portavoz regional de 
Economía del PP, al no concidir 
el tipo de cambio en los precios, 
"habrá que buscar la mejora en 
la competitividad por la vía de 
la especialización en determi
nados productos que en Castilla- 
La Mancha pueden ser, entre 
otros, los generados en el sec
tor agroalimentario, los mue
bles, el calzado, artesanía y 
materias plásticas y manufac
turas, sectores que en los últi
mos años han registrado un 
notable incremento de las ex
portaciones".

Además, señala Peral, para 
ganar en competitividad, "las 
producciones y servicios caste
llano-manchegos tienen que 
mejorar su calidad", como "en 
algunas comunidades autóno
mas donde se han creado "Clu
bes de calidad", por ejemplo, 
para el turismo rural, exigién
dose el cumplimiento de deter
minados niveles para ingresar 
en ellos, lo que representa una 
garantía para los usuarios y 
consumidores".

Igualmente, apunta la crea
ción de consorcios y de otras 
formas asociativas como instru
mentos muy eficaces para afron
tar la exportación de estos pro
ductos con garantías.

CEEI Ciudad Real
Centro Europeo 

de Empresas e Innovación

...la innovación empresarial

CE^^■RO EUROPEO DE EMPRESAS E INNOVACIÓN 1
Parque Empresarial. Polígono Industrial de Larache. C/Pedro Muñoz, 1.13005 Ciudad Real 
http7/www.ceeicr.es e-mall: ceel@ceelcr.es Tel.: 926 27 30 34 Fax: 926 21 63 98 s
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Estos centros cubrirán las necesidades de estos habitantes, sesún Juan Barba

Los consultorios médicos de Las 
Casas y Valverde serán ampliados

La Tribuna

Los consultorios médicos que 
actualmente prestan sus servi
cios a los habitantes de los ane
jos de Valverde y Las Casas serán 
ampliados próximamente, gra
cias a los dos convenios suscri
tos por el Ayuntamiento con la 
consejería de Sanidad.

Según una nota de prensa 
enviada por el consistorio capi
talino, estos convenios fueron 
sido firmados ayer'porel alcal
de, Francisco Gil-Ortega, y ya 
sólo resta que haga lo propio la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín,

Según explicó el concejal 
Juan Ramón Barba que ha sido 
en este asunto el interlocutor mu- 
nicipal con el gobierno regional, 
el acuerdo que hace referencia 
a la ampliación del consultorio 
de Las Casas prevé una inver
sión total de 1819215 pesetas, 
de las que la Junta de Comuni
dades aporta 1419215 y el Ayun
tamiento 400000.

Las obras, que serán ejecu
tadas por la institución munici
pal mediante la contratación de 
una empresa, deberán estar con
cluidas antes del mes de diciem
bre.

El presupuesto para el pro
yecto de ampliación del consul
torio de Valverde asciende a

El Insalud destinará 140.000 
millones de pesetas a la región

Efe-Toledo

El Insalud destinará unos 
140.000 millones de pesetas este 
año para atención primaria y 
especializada en Castilla-La 
Mancha.

Según informaron a Efe fuen
tes de la Delegación del Gobier
no, de la cantidad citada, unos 
74.000 millones se destinarám 
a atención hospitalaria y otros 
60.000 a atención primaria, 
mientras que el resto se lo dis
tribuirán las direcciones provin

El concejal, Juan Ramón Barba indicó que las instalaciones se habían quedado pequeñas.

1880657 pesetas, con la parti
cularidad de que en este caso la 
financiación será plurianual. Así, 
este año la Junta aportará 100000 
pesetas y el Ayuntamiento 
400000, mientras que en 1999 
el gobierno regional aportará las 
1380657 pesetas restantes.

ciales del Insalud para aplicar 
sus respectivos contratos-pro
grama.

Esta cifras supone un 5% 
más del pasado año

En esta cantidad no figuran 
los casi 26.000 millones de pe
setas contemplados en el plan 
quinquenal de inversiones.

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en la región, Carlos 
Moro, manifestó, en declaracio
nes a efe, que estas cifras supo

En este caso, las obras debe
rán estar finalizadas antes de di
ciembre de 1999.

Juan Ramón Barba señaló 
que las obras de ampliación son 
necesarias debido a que las ins
talaciones de los consultorios se 
han quedado pequeñas para las 

nen un cinco por ciento más que 
lo destinado el año pasado, unos 
siete mil millones de pesetas 
más.

Ciudad Real contará 
conun servicio de anorexia

Moro agregó que con los 
datos sobre la mesa, no se pue
de decir que el Insalud tenga 
marginada a la región, sino que 
está considerada una de las re
giones prioritarias del territorio 
Insalud. 

necesidades de la población a la 
que dan servicio. Actualmente, 
un médico y un ATS atienden 
sanitariamente a los habitantes 
de cada uno de estos dos anejos. 
Tras la ampliación prevista, estos 
profesionales podrán dar un 
mejor atención a sus pacientes.

Entre las especialidades que 
se pondrán en marcha este año 
en los distintos hospitales de la 
región figura la de neurocirugía 
en Toledo, cirugía vascular en 
Ciudad Real y radioterapia 
oncológica en Albacete.

Por último, también está pre
visto que se ponga en marcha este 
año un servicio para el tratamien
to de la anorexia y la bulimia en 
la provincia de Ciudad Real, ade
más de una unidossis de control 
del gasto farmaceútico en 
Toledo.

Curso para profesionales sanitarios.

Cien técnicos 
participarán en 
el primer curso 
de Radiología de 
Urgencias

La Tribuna

Ciudad Real acogerá desde 
mañana miércoles hasta el 
próximo día 9 de mayo la cele
bración del primer curso cas
tellano-manchego deJRadiolo- 
gía de Urgencias, en el que se 
darán cita alrededor de cien 
personas procedentes de todos 
los hospitales públicos y de 
algunas entidades sanitarias 
privadas de la región.

El acto de inauguración de 
este primer curso de Radiolo
gía de Urgencias, que ha sido 
organizado por la delegación de 
Castilla La Mancha de la Aso
ciación Española de Técnicos 
de Radiología (ATR) y el com
plejo Hospitalario de Ciudad 
Real, se celebrará en el hotel NH 
a las diez y media de la maña
na.

El curso que tendrá una du
ración de 42 horas lectivas, se 
desarrollará en sesiones de 
mañana y tarde y como ponen
tes intervendrán seis médicos, 
dos psicólogos clínicos y diez 
técnicos en Radiología,

E1 presidente de la Asocia
ción regional de Técnicos en 
Radiología ya su vez trabajador 
del complejo Hospitalario, José 
Chocano, señaló que en este 
curso se hará un recorrido tan
to a nivel técnico como médico 
por toda la radiología que se 
presta en los servicios de Ur
gencias, así como los distintos 
tipos de exploraciones que se 
realizan tanto convencionales 
como no convencionales pasan
do por exploraciones especia
les.

Entre ellas los scanner a trau
matizados en accidentes de trá
fico y alguna aplicación puntual 
mediante resonancia magnéti
ca, Otros temas a tratar, serán 
la reanimación cardiopulmonar 
(RCP), el estress del personal 
sanitario.

Te invitamos a:
<5Í¡?

Junta de Cn<iiiniii«t-t .1*

Castilla-La Mancha
PRINCIPALES
CIUDAD REAL 105.1 FM

HOY

S r
eharía Coloquio sobre el Techno y su música

HORA: 12:00 horas - LUGAR: Aula Magna del Auiarío general del Campus
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Una vez más la reunión del Patronato fue suspendida por falta de quórum

El Patronato' ’López Villaseñor’' 
contará con una comisión de trabajo

Pilar MUÑOZ

Rematar la redacción final del 
reglamento de funcionamiento 
del Patronato del Museo "López 
Villaseñor" y constituir una 
comisión permanente de traba
jo con el fin de dar cuenta al pleno 
del mismo, son algunas de las 
conclusiones a las que llegaron 
ayer los patronos que asistieron 
a la reunión en la que, una vez 
más, no hubo quórum, por lo que 
tuvo que ser suspendida.

No obstante, mantuvieron un 
encuentro informal en el que es
tuvieron presentes el alcalde, 
Francisco Gil-Ortega; la concejal 
de Cultura, Teresa Aguirre; la 
concejala popular Helena López 
Gómez-Castrillón; el concejal 
socialista, Carlos López Cama
rena, y el delegado provincial de 
Cultura, José Fuentes; así como 
Jesús López Villaseñor, el sena
dor socialista Lorenzo Selas y 
el notario Santiago Rubio, pa
tronos designados por el pintor 
desaparecido Manuel López 
Villaseñor.

Todos coincidieron en la 
importancia de finalizar cuan
to antes las obras de ampliación 
del Museo "López Villaseñor", 
que llevan meses paradas debi
do a un problema entre los so
cios de la empresa adjudicataria 
de las mismas. Sin embargo, ésto 
ha motivado un cruce de acusa
ciones. Así, mientras socialis
tas y patronos designados por el 
pintor culpan al Ayuntamiento 
del retraso y de estar dejando pa
sar el tiempo, consiguiendo que 
el Museo no funcione, los res
ponsables del Consistorio afir
man que el retraso se debe al 
problema surgido entre los so
cios de la empresa y que el 
Ayuntamiento ha tenido que 
cumplir Íos plazos legales.

La concejala de Cultura ase
guró a este diario que ellos son 
los primeros interesados en que

Un momento de la reunión informal celebrada ayer en el Ayuntamiento. T. FERNANDEZ

M
il

finalicen las obras, lo que ocu
rre -agrega- es que debido al 
problema entre los socios hubo 
que esperar por si presentaban 
una alegación. Una vez termi
nados los plazos se procedió a 
rescindir el contrato. La resci
sión fue aprobada y ahora se 
solicitará a los grupos que sea 
la Comisión de Gobierno quien 
determine el procedimiento más 
rápido con el fin de que las obras 
finalicen cuanto antes.

Para algunos patronos desig
nados por el pintor son excusas 
y pretextos, ya que la termina
ción de las obras son responsa
bilidad del Ayuntamiento y no 
se pueden demorar más, "pues 
el Museo no funciona como que
ría Manuel López Villaseñor, 
quien insistió en que fuera un 
centro vivo y, poco a poco, se 
está muriendo".

Por otro lado, Aguirre indi-

Algunos patronos culpan al 
Ayuntamiento del retraso de las obras 

de ampliación del Museo, mientras 
que el Consistorio insiste en que está 
motivado por un problema entre los 
socios de la empresa adjudicataria

có que el delegado de Cultura 
de la Junta de Comunidades, José 
Fuentes, manifestó que están 
dispuestos a colaborar en las 
actividades y premios, así como 
a estudiar una posible ayuda para 
el mobiliario del Museo, con la 
finalidad de promocionar y ac
tivar esta pinacoteca.

Respecto a la posible cons
titución de una comisión de tra

bajo, la concejala de Cultura 
explicó que estaría integrada por 
algunos patronos que harían un 
seguimiento para después infor
mar al Patronato.

En cuanto a la redacción fi
nal del reglamento, indicó que 
en breves fechas enviarán un 
borrador a los patronos para que 
éstos puedan remitir posterior
mente sus sugerencias.

El libro sobre 
fotografía de Matos 
será presentado hoy 
en la Diputación

La Tribuna

El libro "Fotografía en Ciu
dad Real. Eduardo Matos (1904- 
1995), editado con el número 
110 por la Biblioteca de Auto
res Manchegos de la Diputación, 
será presentado hoy, a las once 
de la mañana, en el Salón de 
Plenos de la Corporación Pro
vincial.

Intervendrán en el acto, el 
presidente de la Diputación, 
Luis Jesús Garrido; el vicepre
sidente y diputado de Cultura, 
Jesús Teodoro Octavio; los au
tores del libro, José González, 
y José López de la Franca; el 
escritor y contemporáneo de 
Matos, Ramón González Díaz, 
y el profesor de Historia Con
temporánea de la Facultad de 
Letras, Isidro Sánchez Sánchez, 
autor igualmente de un capítu
lo de dicho libro.

El libro apareció durante la 
recientemente clausurada Feria 
del Libro de la capital, siendo 
uno de los títulos más solicita
dos por el público. En sus 292 
páginas presenta un total de 184 
fotografías en blanco y negro, 
de las cuales 119 son origina
les de Matos y aparecen docu
mentadas con sus datos técni
cos.

El Congreso de 
Familias 
Numerosas tendrá 
representación de 
Ciudad Real

La Tribuna

Los ciudadrealeños que quie
ran asistir al Congreso Nacio
nal de Familias Numerosas, que 
se celebrará en Madrid el próxi
mo sábado, podrán, si lo desean, 
hacerlo en autobús. Las perso
nas interesadas podrán realizar 
la inscripción a través del telé
fono 926 21 -29-77. El precio del 
viaje, que incluye comida, es 
muy asequible.

CENTRO OFICIAL 
EXAMINADOR 

TRINITY COLLEGE LONDON

EstoblishPd 1 991 Liffeq
INFORMACION Y MATRICULA 

EN CIUDAD REAL:
C/ CARLOS VAZQUEZ, 4 BAJO 

TEL/FAX:23 15 03 

EN PUERTOLLANO:
C/ MUELLE, 1 -TEL/FAX: 41 20 15

^ ^
 ^

- $
i "Formación continuada en Inglés" 
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En el tramo de la variante Arsamasilla-Puertollano

Los transportistas piden 
el arr^o de la N-420

La Tribuna

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Transportes de 
Mercancías ha solicitado, una 
vez más, mediante una nota de 
prensa, el arreglo urgente de la 
carretera nacional 420 a su paso 
por la variante que une las loca
lidades de Argamasilla de 
Calatrava y Puertollano.

La Junta Directiva de la Aso
ciación de Transportes de Mer
cancías considera urgente ade
cuar la mencionada vía de co
municación, "ya que podría pro
vocar graves accidentes y de 
graves consecuencias debido a 
su deterioro".

La preocupación por el mal 
estado de la carretera ha provo
cado que, desde hace años, esta 
asociación haya pedido el arre
glo de la misma, "pero hasta la 
fecha no han sido escuchadas sus 
peticiones".

Para esta asociación, "el de
terioro que sufre esta variante 
podría suponer riesgos de acci
dentes, pues son muchos los 
vehículos pesados y con mercan
cías peligrosas los que circulan 
diariamente por esta N-420.

Según señala la citada nota, 
el sector de Transportes está muy 
molesto y así se hizo constar en 
la Junta directiva de la asocia
ción provincial, por lo que se 
decidió ponerse en contacto con 
las Administraciones pertinen
tes para que este problema sea

T. FERNANDEZLa concejala de la Mujer inauguró ayer el curso.

Y. DE LA P.

Dejar defamar

que ha tenido que realizar una 
selección entre todas las 
candidatas.

Los transportistas piden buenas carreteras.

solucionado lo antes posible.
Por su parte, el presidente de 

la Asociación de Transportes de 
Mercancías, Elías Santos, ha 
indicado que esperan un com
promiso de las Administracio
nes responsables.

Por otro lado, la Junta direc
tiva de la Asociación, también 
informó del acuerdo alcanzado 
con "Solred", por el que los trans
portistas tendrán un descuento 
de dos pesetas por litro para 

quienes hagan uso de esta tarje
ta. Además, si se abastecen en 
determinadas gasolineras de 
Ciudad Real y del resto del país, 
tendrán un descuento adicional 
de seis pesetas por litro.

Este convenio de colabora
ción va a suponer un gran bene
ficio para el sector y es un re
sultado más del trabajo diario 
que se está llevando a cabo 
dentro de esta asociación pro
vincial.

21 mujeres participan en un 
curso de relajación

Un grupo integrado por vein
tiuna mujeres participa desde 
ayer en un curso de relajación 
organizado por la Concejalía de 
la Mujer del Ayuntamiento de 
Ciudad Real que preside Helena 
López Gómez-Castrillón.

Esta concejala, que fue la 
encargada de inaugurar este 
curso, explicó que se trata de un 
curso "muy interesante para 
aprender a relajarse que es algo 
que necesitamos hacer todos para 
sentimos mejor, sobre todo te
niendo en cuenta que hay mu
chas enfermedades que son 
psico-somáticas".

En esta ocasión, el número 
de solicitudes ha superado, con 
mucho, la oferta de la Concejalía

"Muchas de las mujeres - 
explica la concejala- vienen para 
dejar de fumar, porque tanto la 
relajación como la hipnosis clí
nica ayudan mucho en estos 
casos".

Este tipo de terapias también 
están indicadas para combatir 
distintas fobias.

El curso, que se celebrará en 
el Centro Verde, consta de 30 
horas, que se impartirán los 
lunes, miércoles y jueves de las 
próximas semanas.

La clausura de este curso está 
previsto que se celebre el próxi
mo 25 de mayo.

Colegio Salesiano
Alt!

No llegues tarde
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Colegio Salesiano "Hno. Gárate" 
Ramírez de Arellano, 1. 13001 Ciudad Real

Tlf : 22 21 00 - 04 Fax. 22 21 08

"La canción de 
Carla" de Ken 
Loach, hoy en el 
Cineclub 
Municipal

El cine-club municipal ha 
programado para hoy martes, a 
las 20,30 horas en el Teatro 
Quijano, la película "La canción 
de Carla", dirigida por el britá
nico Ken Loach, dentro de un 
nuevo ciclo de cine sobre el ter
cer mundo.

Manos Unidas 
celebró ayer una 
misa en memoria 
del arzobispo 
Gerardi

Manos Unidas celebró ayer 
una misa en memoria del arzo
bispo monseñor Gerardi, tras su 
asesinato por defender los De
rechos Humanos del pueblo ni
caragüense. El acto tuvo lugar 
en la iglesia de San Pedro.

El proyecto TRADESA forma 
a 10 auxiliares de Animación 
Sociocomunitaria

La Tribuna

Un total de diez alumnos han 
salido formados del curso de 
Auxiliar de Animación 
Sociocomunitaria que se 
clausuró recientemente tras de
sarrollarse desde comienzos de 
año, enmarcado dentro del pro
yecto TRADES A para la búsque
da de nuevos trabajos, nuevas 
oportunidades de desarrollo y 
para la búsqueda de la mejor 
formación de los jóvenes con el 
fin de encontrar nuevos yaci
mientos de empleo.

Organizado por Acciones 
Integradas de Desarrollo

El curso, organizado por 
Acciones Integradas de Desarro
llo e impartido por Animación 
sociocomunitaria Producciones 
-ASP-, fue de 250 horas de du
ración, de las cuales, 135 han sido 
de Formación Teórica Especí
fica, 70 de prácticas y también 

tutorías.
Según informa una nota de 

prensa, cada uno de los alum
nos recibió su diploma de apro
vechamiento de curso al térmi
no del mismo.

Entre otros campos temáti
cos, se abordó la animación 
sociocomunitaria respecto al 
tiempo desocupado, la tarea 
de auxiliar en la planificación, 
los usuarios de los programas 
de animación, técnicas y recur
sos de la animación para el 
tiempo desocupado, actividades 
de ocupación y tiempo 
libre, así como la formación y 
orientación laboral.

Durante las semanas que 
duró el curso, los objetivos 
perseguidos consistieron en 
desarrollar el perfil del empren
dedor con el in de orientar su 
actividad profesional a través 
de la creación de su propio 
negocio o lanzarse al mercado 
laboral con una mejor especia
lización.
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José Manuel Patón criticó el acuerdo al que ha llesado el MEC y ANPE sobre las bolsas de trabajo

Los profesores interinos de C-LM
denuncian la precariedad de su colectivo

Conchi SANCHEZ
. El portavoz de la Coordina

dora de Profesores Interinos de 
Castilla-La Mancha, José Manuel 
Patón denunció ayer en rueda de 
prensa la precariedad laboral de 
este colectivo, compuesto en la 
provincia por 800 personas y 
alrededor de 3.000 en la región, 
y cuya situación ha «empeorado 
tras la conclusión de la negocia
ción entre el sindicato ANPE y 
el Gobierno que ha supuesto la 
continuidad del sistema de pro
visión de las listas de interinos».

Para Patón, este sistema, «vin
cula de manera directa la posi
bilidad de trabajo a la nota obte
nida en el proceso selectivo, de 
manera que personas que llevan 
décadas ejerciendo su profesión 
como interinos pueden verse sin 
trabajo por la nota de un examen».

En la actualidad la provisión 
de la bolsa de interinos se estruc
tura en tomo a tres bloques a los 
que se accede dependiendo del 
número de pruebas que se supe

ren. Si se superan tres, se pasa al 
primer bloque, con dos al segun
do y una o ninguna, al primero.

Patón considera necesaria la 
abolición del sistema de bloques 
y su sustitución por una lista única 
en la que se debería establecer 
la importancia porcentual de la 
experiencia, formación docente 
y, en un 20 o 30 por ciento, la 
nota recibida en la oposición.

En la actualidad, y como se
ñaló el portavoz de la Coordina
dora de Profesores Interinos de 
Castilla-La Mancha, «por cada 
año de experiencia se dan 0,4 
puntos que se pueden conseguir 
por dos cursos de 30 horas».

En definitiva, Patón solicita 

La próxima semana se realizará en 
Ciudad Real una Asamblea para 

decidir si hay movilización contra el 
acuerdo MEC-ANPE

que, en lugar de nombramiento, 
los interinos tengan un contrato 
laboral, «pues las necesidades 
que cubrimos no son coyuntura
les ya que cubrimos el mismo 
puesto durante varios años».

Esta situación es un «fraude 
de ley» para este interino, «pues 
se utiliza a un interino para en
cubrir un contrato laboral».

En la actualidad se están rea
lizando movilizaciones contrae! 
acuerdo alcanzado entre MEC y 
ANPE en Toledo, Badajoz y Can
tabria y, la próxima semana se 
celebrará en Ciudad Real una 
Asamblea para decidir si éstas 
actuaciones se siguen también en 
la provincia ciudadrealeña.

José Manuel Patón, a la izquierda, antes de comenzar la rueda de prensa. T.F

Los escolares conocerán hoy 
el libro "¿Quién quiere a los 
viejos?" en el Quijano

La Tribuna
El libro «¿Quién quiere a los 

viejos?», del psicólogo y escri
tor Ricardo Alcántara, editado 
por Edelvives en su colección 
infantil Ala Delta, es el motivo 
que reunirá hoy, a las once de la 
mañana en el Quijano, a un mi
llar de niños con el autor de 
esta obra, en un encuentro que 
pretende apoyar y promocionar 
la lectura entre los mas peque
ños.

El acto está organizado por la

Diputación Provincial y está di
rigido principalmente a los es
colares procedentes de los cen
tros de zonas rurales, concreta
mente de aquellos municipios y 
aldeas con menos de cinco mil 
habitantes, en los que se 
llevan acabo los programas pro
vinciales de animación socio-cul
tural.

La Diputación de Ciudad Real 
ha adquirido tres mil ejemplares 
de este libro que han sido distri
buidos entre los colegios de es
tas zonas rurales.

GA FSTA lARBI

CUimEAÑOS.

BOUTIQUE
MODA y COMPLEMENTOS 

FARA LA MUJER 

'^Sm EDAD"

C/ Píloma, 21 
\^Teléfono: 22 72 92 - 1S004 CIUDAD REAL y

Celébreio con nosotros. Habrá grandes sorpresas, regalos y 
participará en ei sorteo de artículos de la coiección Land Rover 
sólo por visitamos. Land Rover, 50 años creando una leyenda.

Í

HOY MARTES 5 DE MAYO, A PARTÍR DE LAS 20:00 H., LE ESPERAMOS

AUTOMOTOR CIUDAD REAL, S.L. AUTOS CARRETERO, S.A. LOCAR MOTOR.
Ctra. Carrión, km. 242. Pol. Ind. Avda, del Vino, Parcela 96. C/ Campos, 101.
13005 - Ciudad Real. 13300 - Valdepeñas. 13700 - Tomelloso

Teis.: 25 65 60 y 25 66 48. Tel.: 32 21 34. Tel.: 50 56 84.
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Inauguró ayer su exposición en la salería de Caía Madrid

Sentimiento y color en la 
obra de Purificación Rubio

Pilar MUÑOZ

Las pinturas que presenta en 
la galería de arte de Caja Ma
drid Purificación Rubio son el 
resultado del impulso de un ins
tante y de años de trabajo.

Esta pintora logra introducir 
al espectador en un mundo má
gico, particular que ella ve y 
pretende transmitir. Consigue 
llegar al público precisamente 
por las buenas maneras de su 
oficio y por su creatividad.

En esta exposición presenta 
una serie de paisajes rurales, 
rincones típicos y naturalezas 
muertas dentro de la figuración. 
Aporta las impresiones y el pal
pitar de un momento, de unos 
instantes, tal y como señala en 
el catálogo de la exposición José 
González Ortiz, de la Asociación

Purificación inauguró ayer su exposición en Caja Madrid. T. FERNANDEZ

1 
Vi

Española e Internacional de muestra estará abierta hasta el 
Críticos de Arte. Esta interesante día 16 de mayo.

Luz y símbolos en la muestra que 
presenta M. Moreno en la Cámara

P. MUÑOZ

La sala de exposiciones de la 
Cámara de Comercio acoge 
desde ayer y hasta el próximo 
día 19 de mayo una colección de 
óleos y guaches del pintor 
Valdepeñero Manuel J. Moreno 
Ruiz, que llama la atención por 
la luz y los símbolos.

El pintor, que ha expuesto en 
ocasiones en la capital, presen
ta un total de once óleos y die
ciséis guaches en los que predo
minan el color azul y elementos 
arquitectónicos, que llaman la 
atención del público por la sen
sación de libertad y paz que trans
miten.

Manuel Moreno haconsegui- 
do unos buenos resultados, por 
lo que cabe espera que la mués-

■1

Í
r í’»

El pintor posó ayer delante de una de sus obras. T. FERNANDEZ

tra sea un éxito de público y pinturas, repletas de luz y sím- 
ventas, ya que los precios de estas bolos, son muy asequibles.
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Los nuevos agentes conversaron con el alcalde.

El Ayuntamiento tendrá dos 
nuevos policías en junio

La Tribuna

Dos nuevos agentes de la 
Policía Local se incorporarán al 
servicio activo el próximo mes 
de junio, una vez que hayan 
concluido su periodo de forma
ción en la academia de 
Tomelloso.

Ambos agentes tuvieron, ayer 
por la mañana, la oportunidad 
de conversar durante un rato con 
el alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, en presencia

del sargento jefe de la Policía 
Local, Antonio Vendrell.

Durante el encuentro, cele
brado en el despacho del alcal
de, todos ellos hablaron de di
versas cuestiones relacionadas 
con su formación como profe
sionales del cuerpo de Policia 
Local, que están realizando en 
estos momentos, así como con 
la futura labor que tendrán que 
realizar en el ayuntamiento a 
partir del mes de junio próxi
mo.

Los abogados organizan un 
Ciclo de Cine Jurídico

La Tribuna

El Colegio de Abogados de 
Ciudad Real en colaboración con 
la Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
ha organizado las I Jornadas de 
cine jurídico que se celebrarán 
los días 6, 13 y 18 de mayo.

Las tres películas se proyec
tarán a las 21 horas de los días 
señalados anteriormente, en el 
Teatro Quijano de la capital 
manchega.

Al inicio de cada una de las

sesiones, la película será pre
sentada por el crítico de cine 
ciudadrealeño, Francisco Badía 
Yébenes.

Según el programa, mañana 
miércoles se proyectará el film 
"Matar un ruiseñor" ("To Kill 
a mockinbird, 1962); el miér
coles siguiente, día 13, la pelí
cula que se 'proyectará será 
"Chicago Año 30" (Party Giri, 
1958); y, por último, el próxi
mo día 18, está prevista la pro
yección de"Falso Culpable" 
(The Wrong Man, 1957), con 
la que finalizará este ciclo.

Í
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Se2Ún el diputado del PP, Eduardo Rodríguez Espinosa

145 millones se destinarán 
a luchar contra la droga

Los embalses de Ciudad Real 
se mantienen casi llenos

La Tribuna

El diputado nacional del Par
tido Popular por Ciudad Real, 
Eduardo Rodríguez Espinosa, 
manifestó que "el Gobierno ha 
aprobado la distribución de 
3.317.000.000 de pesetas entre 
las Comunidades Autónomas 
para el desarrollo de los progra
mas derivados del Plan Nacio
nal sobre Drogas, de los que más 
de 145 millones corresponden a 
Castilla-La Mancha".

El reparto se efectuará de 
acuerdo con los criterios acor
dados por el Grupo 

Interministerial, previa audien
cia de las Comunidades Autó
nomas en la Conferencia Secto
rial del pasado 9 de marzo.

1425 millones de pesetas se 
destinarán a programas regiona
les, 620 a programas de situa
ciones de alto riesgo desarrolla
dos por entes locales, distribui
dos proporcionalmente según 
admisiones a tratamiento, 
drogodependientes afectados por 
el SIDA, muertes relacionadas 
con drogas y menores admitidos 
a tratamiento.

Otros 240 millones irán a 
cubrir gastos derivados del de

sarrollo del Observatorio Espa
ñol sobre drogas, repartidos entre 
indicadores de tratamiento, ur
gencias y muerte.

Además, 327 millones se 
destinarán a programas de reha
bilitación-reinserción de toxicó
manos con problemas jurídico- 
penales, repartidos según el 
número de centros penitencia
rios, el número de internos y los 
programas penitenciarios.

Otros 190 millones serán para 
actividades de asistencia y for
mación, y 190 más para la aten
ción de drogodependientes por 
organizaciones sociales.

La Tribuna

Los embalses de la provin
cia de Ciudad Real mantienen 
sus reservas de agua, práctica
mente al cien por cien de su 
capacidad, según los datos fa
cilitados ayer por la Confede
ración Hidrográfica del 
Guadiana (CHG).

Según estos mismos datos, 
la cantidad de agua embalsada 
apenas ha sufrido oscilación con 
respecto a la registrada la se
mana anterior.

De esta forma, el embalse de 
La Cabezuela se encuentra al 
cien por cien de su capacidad, 
igual que el de la Torre de 
Abraham, mientras que al 99 por 
ciento de su capacidad se en- 
cüentra el embalse de la Vega 
del Jabalón.

Vallehermoso embalsa el 96 
por ciento de su capacidad to
tal; el embalse de Gasset está 

al 94,5 por ciento de su capaci
dad total; Peñarroya, al 94,7 por 
ciento y el embalse del Vica
rio, que se encuentra al 92,4 por 
ciento es el que menos agua 
embalsada tiene en estos mo
mentos.

Lluvias
Las lluvias registradas a lo 

largo de la última semana ape
nas han provocado cambios en 
los niveles de agua embalsada 
de los siete embalses que hay 
en la provincia ciudadrealeña.

Aunque las lluvias caídas el 
año pasado en estas fechas 
mejoraron mucho el nivel de 
agua embalsada, los pantanos 
de esta provincia registraban un 
nivel inferior al actual.

Sólo el de La Cabezuela 
estaba al cien por cien de su 
capacidad, mientras el resto se 
encontraba en el tramo que iba 
del 84 al 95 por ciento.
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1 El alcalde de Puertollano espera 
que, bien mañana o pasado mañana, 
sean llevadas las memorias elegidas 
a la Junta y al MINER

De cara a la confección de proyectos a subvencionar con fondos del MINER

En fase de selección las más 
de 20 memorias recibidas
Las plicas de las más de 20 
memorias recibidas al hilo 
de la convocatoria realiza
da por el Ayuntamiento de 
Puertollano de cara a la 
redacción de proyectos sus
ceptibles de recibir ayudas 
del Ministerio de Industria 
y Energía, ya han sido 
abiertas y en este momento 
están siendo analizadas 
para proceder a la selección.

Paco ACERO

Antes del término de la pre
sente semana laboral, bien ma
ñana o tal vez pasado mañana 
jueves, se hará pública qué me
morias han sido seleccionadas 
por las mesas de contratación 
y, acto seguido, serán presen
tadas a la Junta de Comunida
des y al propio Ministerio.

Al menos estas son las pre
visiones que hay y que ha co
mentado a este diario el alcalde 
de Puertollano, Casimiro 
Sánchez Calderón, quien ve este 
paso como muy importante para 
la puesta en marcha definitiva 
del proceso por el que llegarán 
ayudas en vitud del convenio 
para el desarrollo alternativo de 
las zonas mineras del carbón. 
Es por ello por lo que, según dice, 
se llevarán las memorias selec
cionadas en coche hasta Toledo 
y Madrid con el fin de agilizar 
todos los trámites.

Actuaciones
Una de las memorias, la re-

IU informó a mineros de 'La Batosa' 
de la posibilidad de acogerse al Plan

La Tribuna

Los concejales de Izquierda 
Unida en la Mancomunidad del 
Valle de Alcudia y Sierra 
Madrona mantuvieron el jueves 
de la semana pasada en el Ayun
tamiento de Cabezarrubias del 
Puerto una reunión con mine
ros de la explotación "La 
Batosa", con el fin de informar
les del Protocolo firmado entre 
el MINER y la Junta de Comu
nidades para la concesión de

1

y

Un grupo ecologista ha presentado una memoria para el arreglo de caminos deteriorados por la minería.

lativa al vivero de empresas en 
la carretera de Almodóvar, "está 
clara", en palabras del primer edil 
quien añade que ha sido realiza
da por funcionarios municipales 
y en la que se contemplan alre
dedor de 500 millones de pese
tas, "más de los que nosotros 
pensábamos en un principio".

Otra de los documentos a 
seleccionar tiene que ver con el 
centro de transporte y aparca
miento de cisternas, "que supongo 
que (más que memorias) serán 
proyectos bastante avanzados". 

ayudas dirigidas a proyectos em
presariales generadores de em
pleo capaces de promover el de
sarrollo alternativo de las zonas 
mineras.

IU refiere en una nota de pren
sa que el colectivo de mineros 
de "La Batosa" que fueron des
pedidos a consecuencia del cie
rre de la misma, es el verdade
ramente afectado por la pérdida 
de empleo en la cuenca de Puer
tollano y recuerda que hasta la 
fecha no han cobrado la indem

indica Sánchez Calderón". Asi
mismo otros grupos de actuacio
nes tiene que ver con el medio 
ambiente, ríos, antiguos caminos 
o actuales caminos públicos.

El alcalde ha reconocido su 
grata sorpresa porque "hay mu
chas memorias y buenas". Este 
hecho, a su modo de ver, demues
tra la existencia de un buen nú
mero de personas interesadas (se 
han recibido incluso de arquitec
tos) y empresas que "estarán 
sensibilizadas también para pre
sentarse cuando saquemos los

nización a que tienen derecho.
Asimismo se señala que las 

personas afectadas cuentan con 
muchas dificultades para inte
grarse en el mercado laboral, pues 
edad, años de mina y en algunos 
casos el grado de enfermedad 
profesional les hace casi impo
sible acceder a un empleo. Otro 
aspecto es que los ex mineros 
de "La Batosa" residen no sólo 
en Puertollano sino también en 
municipios de la comarca, sien
do las personas que viven en estas 

proyectos", en palabras del pri
mer edil. También se ha dado el 
caso de una memoria que ha sido 
elaborada por algún grupo 
ecologista para el arreglo de 
caminos que se han podido ver 
deteriorados por la actividad 
minera.

El primer edil considera que, 
dada la gran calidad que dice que 
reúnen las memorias, el proce
so selectivo de las mesas de con
tratación, que preside el respon
sable municipal de Urbanismo, 
Eduardo Martínez, será difícil. 

otras localidades las que cuen
tan con mayor dificultad para 
recolocarse en otra actividad di
ferente a la minera.

Aunque este próximo viernes 
habrá una nueva reunión para fijar 
actuaciones, IU entiende un pri
mer paso tener un encuentro con 
el alcalde de Puertollano, en el 
cual estén presentes también los 
primeros ediles de los municipios 
y definir,de esta manera, el ca
rácter de beneficiarios de estas 
ayudas.

Acusaciones de insolidaridad.

IU pedirá a la 
Mancomunidad 
que estudie la 
repercusión del 
Plan en la comarca

La Tribuna

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida en la Manco
munidad del Valle de Alcudia 
Sierra Madrona, solicitará la 
próxima celebración de un Ple
no Extraordinario para estudiar 
la repercusión que para la co
marca puede tener el protocolo 
firmado entre Junta y el Minis
terio de Industria y Energía para 
el desarrollo alternativo de las 
zonas mineras.

Los ediles de Izquierda Uni
da en el órgano mancomunador 
entienden que el Ayuntamiento 
de Puertollano no ha sido soli
dario con los municipios limítro
fes de la cuenca minera.

Desde la Iniciativa del 
PECHAR

Puertollano, apunta este 
partido en un comunicado de 
prensa, no accedió al Programa 
Operativo de la Iniciativa Comu
nitaria RECHAR y esto nos deja 
fuera de las ayudas ya que la 
Orden de 6 de marzo de 1998 
(por la que se establece la con
cesión de ayudas a proyectos ge
neradores de empleo al hilo de 
la financiación del Ministerio de 
Industria), establece en su artí
culo tercero que el ámbito terri
torial que acoge el municipio de 
Puertollano y los limítrofes a los 
incluidos en la Iniciativa 
RECHAR.

Los municipios estarían 
por aerecho

Izquierda Unida termina in
dicando que si Puertollano hu
biese participado de este otro pro
grama, los pueblos limítrofes 
estarían participando por dere
cho propio en las ayudas que van 
a empezar a llegar desde el 
Ministerio de Industria y Ener
gía.
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Los populares mantienen la necesidad de 
arreglar la red principal de inmediato y 
de ampliar la capacidad potabilizadora, 
aunque hubiera que endeudarse

■iS

la oposición dice que lleva sin recibir 6 meses la analítica del asna, tal y como contempla la Mesa del Asua

El PP considera ilógico esperar un 
año para buscar la mejora del agua
El Grupo Popular en el Ayuntamiento de Valdepeñas acusa 
al equipo de gobierno de "incumplimiento serio " de uno de 
los trípodes que propició el acuerdo presupuestario para el 
presente año. Así, no se entiende por qué hay que esperar un 
año para determinar tan sólo el importe económico de los 
arreglos, que, según el PP, han de hacerse de inmediato.

José Luis MARTÍNEZ

La oposición quiere que se 
tomen medidas para el arreglo 
inmediato de la red principal de 
abastecimiento de agua potable, 
así como de incrementar la ca
pacidad de filtración y potabiliza
ción en Valdepeñas, algo que, 
según indicó ayer en rueda de 
prensa el concejal popular Fer
nando Prieto, "no es hacer polí
tica del agua; si no simplemente 
arreglar una situación que ha 
estado en boca de los ciudada
nos hasta hace muy poco tiempo 
y que puede surgir en cualquier 
momento".

En los mismos términos se 
pronunció el portavoz de la opo
sición, Rafael Martínez de Car
nero, quien aseguró que esta 
demora "supone un incumpli
miento serio del acuerdo presu
puestario, donde el tema del agua 
era uno de los tres puntos prin
cipales, junto a Promoción Eco
nómica y Vivienda". Para De 
Camero es inadmisible que "des
pués de que se celebraran dos 
reuniones de la Mesa del Agua 
en febrero y a finales de abril haya 
que esperar un año para que nos 
presenten un proyecto, algo para 
lo que se podría haber consulta

do a más empresas.
Además, Prieto quiso salir al 

paso de "los muchos disparates 
y barbaridades", que, según él, 
han dicho sobre la Mesa del Agua 
el concejal de Obras, Benito 
Sánchez, y el portavoz de ICAM, 
Jesús Gutiérrez. Así manifestó 
que los suplentes de todos los 
órganos están capacitados para 
cualquiera de los temas, "por lo 
que no es lógico que se descali
fique a un compañero", en refe
rencia a Nicasio López Campos. 
Sobre este tema fue mucho más 
allá Martínez de Carnero al afir
mar que "siempre estará más 
capacitado un ingeniero técnico 
que un comerciante y un 
politólogo", en alusión a Sánchez 
Merlo y Gutiérrez.

"Llevamos seis meses sin 
recibir análisis del agua "

Fernando Prieto matizó tam
bién que la Mesa del Agua es un 
órgano que ya venía reflejado en 
el contrato con la concesionaria 
TEDESA y que ha surgido a 
petición del Grupo Popular.

Según Prieto, en una cuestión 
que no quiso poner en duda, "nos 
llama la atención que desde hace

3
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Fernando Prieto, Rafael Martínez de Carnero y Luis Huertas, ayer durante la rueda de prensa. J.L.M.

seis meses no hayamos recibido 
como grupo político, tal y como 
contempla la Mesa del Agua, los 
análisis clínicos, justo cuando el 
agua empezó a tener color, olor 
y sabor".

El edil popular, quien puntua
lizó que el agua ha mejorado 
enormemente de hace unos me
ses a esta fecha, puso sobre la 
mesa la conveniencia de que no 
tuviera que mezclarse el agua con 
la que se abastece Valdepeñas - 

que proviene de los embalses de 
Fresnedas y de La Cabezuela- y 
sugirió al equipo de gobierno a 
que tomara medidas "para salir 
de este impass de espera en el que 
estamos inmersos, ya que se es
tán alargando demasiado en el 
tiempo la búsqueda de solucio- 
nes .

Por último, Martínez de Car
nero dejó claro que desde su 
grupo se cuantificaron en unos 
mil millones los arreglos nece

sarios, al mismo tiempo que se 
advierte demasiado protagonis
mo a la empresa concesionaria, 
TEDESA, a la hora de redactar 
el Plan Director, cuando, según 
él, el proyecto que licitará en 
breve la Junta para la construc
ción de una nueva planta 
potabilizadora en Valdepeñas, 
cuyo montante económico as
ciende a 160 millones de pese
tas, deja libertad a la empresa que 
se quede on las obras.

La política municipal va "muy 
lenta", según De Camero

J.L.MARTÍNEZ

El portavoz de la oposición 
en el Ayuntamiento de Valdepe
ñas, Rafael Martínez de Carne
ro, considera que el trabajo 
municipal "vademasiado lento", 
razón que, según él, es fruto de 
que "en febrero hubiera que 
suspenderse un pleno por entre
gar los premios de las carrozas o 
que el de abril también tuviera 
que suspenderse". Y es que, se
gún De Carnero, "uno fue por un 
motivo lúdico, algo que pudo 
evitarse, y el otro demasiado 

honorable como para no celebrar
lo", en referencia a la visita de 
S.A.R. el Príncipe Felipe a Val
depeñas.

Martínez de Carnero indicó 
además que en varios meses sólo 
se han convocado una vez las 
comisiones de Cultura y Depor
tes, "porque eso no es trabajar y 
eso es tan sólo ir de la mano de 
la Junta para que en diciembre 
vayamos a tener las mismas in
fraestructuras que a principios de 
año, salvo tres plazoletas, para 
que luego se vayan a inaugurar 
todas las obras en el 99".

En opinión del portavoz po

pular, "lo lógico sería que los 
ciudadanos pudieran llevar dis
frutando ya varios años de unas 
obras que se van a entregar en 
pleno período electoral".

Por último. De Carnero se 
refirió además a la polémica 
abierta con el concejal de Servi
cios Sociales, Jesús Gutiérrez, en 
referencia al piso de acogida a 
toxicímanos. El edil popular elu
dió apelativos personales y se 
limitó a decir que es una cues
tión en la que Gutiérrez tiene 
miedo "y que se le ha ido de las 
manos al carecer de los conoci
mientos técnicos necesarios". El PP pide celeridad en materia de Vivienda y Promoción Económica.
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Hoy concluyen las 
Jornadas de 
Orientación 
Universitaria en 
la UNED

La Tribuna

Alumnos de los tres Institu
tos de Enseñanza Secundaria de 
Valdepeñas -"Francisco Nieva", 
"Bernardo de Balbuena- y 
"Gregorio Prieto" asisten desde 
ayer en las instalaciones de la 
sede provincial de la UNED en 
Valdepeñas a las jornadas de 
orientación universitaria dirigi
das a alumnos de 1° y 2° de 
Bachillerato, así como de 5° de 
Formación Profesional y ciclos 
superiores de F.P. específica, que 
se iniciaron ayer lunes y que 
concluyen hoy.

En estas jornadas los alum
nos y sus familias podrán ase
sorarse a la hora de elegir la 
opción adecuada para cada per
sona, dependiendo de sus apti
tudes, habilidades e inquietudes.

Después de que ayer se infor
mara a los alumnos de las ramas 
de Ciencias, Ingenierías y Salud, 
tales como Ingeniería, Medici
na, Enfermería, Fisioterapia, 
Veterinaria; así como de Huma
nidades y Ciencias Sociales, en 
las disciplinas de FilologíaHis- 
pánica. Historia, Administración 
y Dirección de Empresa, Dere
cho, Psicología, Periodismo y 
Humanidades, hoy le correspon
de el turno a la Actividad con
junta.

Así, intervendrá el director 
del Centro de la UNED de Val
depeñas, Salvador Galán, así 
como Antonia Repiso, Carmen 
Valero, Raúl Martín, Javier 
Larripa, Manuel Zarazaga y 
Jesús Toledano, que asesorarán 
sobre Magisterio, Arte, Música, 
Escuelas Militares y Policía 
Nacional, respectivamente.

Se desarrollarán durante los días 6 y 7 de mayo

Yébenes presentó ayer las 
Vil Jomadas Vecinales

José Luis MARTÍNEZ

Formar y reciclar a los nue
vos miembros de las directivas 
de las diferentes asociaciones 
de vecinos es el objetivo prin
cipal de las VII Jornadas de 
Formación y Dinamización 
Vecinal, que se desarrollarán 
durante los días 6 y 7 de mayo 
en el salón de actos del Centro 
de la Juventud de Valdepeñas 
y cuyo programa fue dado a 
conocer ayer en rueda de pren
sa por la concejala de Partici
pación Ciudadana del Ayunta
miento de la citada localidad, 
Francisca López Yébenes.

Estas jornadas, que serán 
impartidas por la empresa ma
drileña Empresa de Promoción 
Social, tienen como lema en esta 
ocasión "La formación en las 
asociaciones: un reto de futu
ro", son de carácter provincial 
-no en vano ya está confifmada 
la asistencia de un colectivo de 
Veredas-Brazatortas- y en ellas 
podrán participar un máximo de 
35 personas, entre las cuales 
habrá una representación de las 
diez asociaciones de vecinos que 
hay en la actualidad en Valde
peñas.

Programa de actividades
En lo que se refiere al pro

grama de actividades, mañana 
miércoles, a partir de las seis de 
la tarde, los asistentes podrán
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Francisca López Yébenes, ayer durante la rueda de prensa. J.L.M.

ampliar conocimientos sobre 
formación, organización, comu
nicación y evaluación de acti
vidades; mientras que en la jor
nada del día 7 los temas gira
rán en torno a los recursos y las 
fórmulas de dinamizar a las 
diferentes asociaciones.

Debate sobre Participa
ción en un futuro

Por su parte, a partir de las 
ocho y media de la tarde del día 
7, las jomadas tendrán un ca
rácter abierto, gracias a una mesa 
redonda sobre la Participación

del Ciudadano en un futuro, en 
la que intervendrán Fernando 
Martos y Concha Prado, presi
dentes de la Confederación 
Nacional y Regional de AA.V V.

Las VII Jornadas de 
Dinamización Vecinal, que ten
drán su continuación a finales 
de noviembre cuentan con un 
presupuesto que ronda las 
100.000 pesetas, según indicó 
López Yébenes, y, en ediciones 
anteriores, el contenido ha gi
rado sobre materias tan diver
sas como Tráfico, Medio Am
biente o Urbanismo, entre otros 
temas.

* El PP arremetió ayer 
contra el equipo de gobier
no en lo referente a la Mesa 
del Agua.

* Y es que la oposición 
considera inapropiado que 
hay a que esperar un año tan 
sólo para que conozcamos 
la cuantía económica de las 
mejoras a realizar para 
mejorar el suministro de 
agua potable, algo para lo 
que, según ellos, podría 
haberse encargado proyec
tos a diferentes empresas, 
además de a TEDESA.

* Además salieron al 
paso de los comentarios de 
Sánchez Merlo y de 
Gutiérrez, cuando acusaron 
de no tener ni id.ea -según 
Martínez de Carnero- a 
Nicasio López, suplente de 
la Mesa del agua. "¡Como 
no va a saber más en ese 
tema un ingeniero técnico 
que un comerciante y un 
politólogo!", exclamó el 
portavoz de la oposición.

* Cambiando de tema, 
los representantes sindica
les de la Mancomunidad de 
Servicios del Jabalón 
(MANSERJA) se reúnen 
hoy con el secretario pro
vincial del PSOE, Nemesio 
de Lara, a fin de explicar
les la situación para la fir
ma del convenio colectivo 
de esta administración pú
blica, que, a este paso, va a 
prolongarse más que la obra 
El Escorial.

"La heredera" reunió a más de 
500 espectadores en el Auditorio

J.L.MARTÍNEZ

Alrededor de 500 personas 
presenciaron el pasado domin
go la representación de la obra 
de teatro "La heredera", a cargo 
de la compañía "Pentación" y 
que contó con la presencia de 
Víctor Valverde y Andoni 
Ferreño como actores más co
nocidos.

Por espacio de casi dos ho
ras y media, los espectadores se 
recrearon en un ambiente de 
principios de siglo de una ciu
dad de Estados Unidos y de la 
interpretación de Víctor 
Valverde, conocido en lapeque- 
ña pantalla por series como "El 
Super", de Andoni Ferreño, en 
el papel del pretendiente; y, sobre 
todo en el papel de Sandra Toral, 
como Catherine. La imagen ino
cente, ingenia y tímida del pa
pel de la protagonista mantuvo 
en vilo hasta el final al público 
de esta obra clásica, que pronto
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Un momento de la representación, a cargo de la compañía Pentación. J.L.M.

Un Valdepeñero en el aire...

podrá verse en el cine bajo el 
título "The Washingtong
Square", nueva versión de la que

en los años 50 tuvo como pro
tagonista a Katherine Hepburn, 
en el papel de "La heredera".

El Valdepeñero Alfonso Gilabert Cámara, de 29 años, 
logró el pasado fin de semana en Linares el quinto 
puesto en el Campeonato de España de Ultraligeros 
Motorizados, en una prueba a la que accedieron tan sólo 
a la fase final un total de 14 participantes de diferentes 
puntos de la geografía del país. La afición de este 
Valdepeñero -en la imagen- por los deportes de aire, se 
remonta desde que era muy pequeño.
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Bárcenas y Castillo, tras la firma, 
coincidieron en destacar el buen 
momento de la economía que se está 
notando en el ámbito empresarial

Tras firmar la cesión del último local del patrimonio sindical González: "La Casa del 
Agricultor no es un 
capricho del Ayuntamiento"CEOE recupera un local 

para los empresarios
La Asociación local de Em
presarios de Tomelloso 
cuenta desde ayer con un 
local tras la firma de la ce
sión del patrimonio sindical 
a la CEOE-CEPYME y re
versión a la citada Asocia
ción. Este era el último local 
que faltaba por recuperar 
del patrimonio sindical, por 
lo que el presidente de la 
CEOE-CEPYME, Jesús 
Bárcenas, expresó su satis
facción, "ya que ha sido una 
labor larga en el tiempo".

P. MUÑOZ

El presidente de la Confede
ración Provincial de Empresa
rios y el director provincial de 
Trabajo, Antonio Castillo, que 
también asistió al acto protoco
lario de la firma, coincidieron 
en destacar el buen momento de 
la economía y cómo se está 
notando en el ámbito de los 
empresarios que empiezan a 
tener más confianza.

Bárcenas también aprovechó 
la ocasión para felicitar al pre

Bárcenas, González y Castillo, ayer tras la fírnia de la cesión.

sidente de la Asociación Local 
de Empresarios, Manuel Bono.

El alcalde de Tomelloso, 
Ramón González, también se 
mostró satisfecho y recordó al
gunos de los compromisos elec
torales que se están cumplien
do. Así, no tuvo reparos en afir
mar que el Ministerio de Traba
jo es el que está realizando más 
actividades en Tomelloso, por 
lo que tiene motivos sobrados 
para estar de acuerdo con la 

política de este Ministerio. In
dicó que la Escuela-Taller "El 
bombo" está funcionado muy 
bien y también se refirió a la Casa 
de Oficios que en un breve es
pacio de tiempo entrará en fun
cionamiento, así como al proyec
to de la cesión de los locales des
tinados a oficinas del INEM y 
del INSS. El director provincial 
de Trabajo explicó a este diario 
que las oficinas de este organis
mo serán de nueva edificación.

La Tribuna

El alcalde de Tomelloso, Ra
món González, afirma que la 
construcción de la Casa del 
Agricultor no es fruto de un 
capricho de este equipo de go
bierno sino que se trata de una 
necesidad que la comunidad 
agrícola de Tomelloso y comar
ca viene demandando. Así la 
nueva construcción se conver
tirá en un centro de servicios 
para el agricultor donde podrá 
gestionar y tramitar todo tipo 
de operaciones administrativas 
que necesite. Ramón González 
quiso agradecer públicamente 
al presidente José Bono el in
terés mostrado en el proyecto.

Estas declaraciones del al
calde de Tomelloso fueron rea
lizadas tras la firma del com
promiso adquirido por la 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para la 
construcción de la Casa del 
Agricultor en Tomelloso.

Al acto de la firma asistió el 
consejero de Agricultura, Ale
jandro Alonso, quien mostró su 
satisfacción por formalizar el 
convenio entre la Junta de Co
munidades y el Ayuntamiento 
ya que, al tratarse de dos insti
tuciones de opuesto signo po
lítico, se ha llegado a un acuer
do satisfactorio, por lo que de 
esta forma se engrandecen las 
instituciones, ,que tienen que 

estar en definitiva al servicio del 
ciudadano y en este caso del agri
cultor.

Para el consejero el objetivo 
del convenio es simple, ya que 
"se trata de construir, en el marco 
de una sana unión, un edificio 
moderno al servicio de los agri
cultores y ganaderos de la co
marca ya que es muy importan
te en estos tiempos, permanecer 
unidos. Actualmente necesita
mos un sector agrario -continuó 
el consejero- que tenga perfec
tamente definido sus mecanis
mos de participación: demandas, 
negociaciones, análisis, plantea
miento de alternativas, propues
tas de futuro, etc".

Alonso justificó de esta ma
nera la importancia que tendrá 
el futuro edificio en al vida agra
ria de Tomelloso.

Finalmente, recordar que a la 
firma del convenio asistieron, 
además del secretario general 
técnico de la Consejería, 
Venancio Rubio Polo, miembros 
del Consejo Local Agrario, re
presentantes de diversas coope
rativas agrarias y ganaderas de 
la localidad y portavoces de los 
grupos políticos municipales.

Para González, es 
necesaria para los 

agricultores
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AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
CONTRATACION MEDIANTE SUBASTA, PROCEDIMIENTO ABIERTO, 
TRAMITACION ORDINARIA PARA LA EJECUCION DE LAS OBRAS DE 
"REMODELACION DE ALUMBRADO PUBLICO DE LA C/ALARCOS".

OBJETO DEL CONTRATO: El objeto de la presente subasta, procedimiento 
abierto, tramitación ordinaria, es la ejecución de las obras de 
"Remodelación de alumbrado público de la c/ Alarcos".

PRESUPUESTO DE LA LICITACION:. 8.085.619 ptas.

ANUNCIO EXTENSO: B.O.R n° 49 de 27 de abril de 1998.

EXPOSICION DEL PLIEGO DE CONDICIONES ECONOMICO- 
ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Condiciones Económico-Administrativas 
y el expediente estarán a disposición de los interesados en el 
departamento de Contratación Administrativa del Excmo. Ayuntamiento, 
durante las horas de oficina.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE PROPOSICIONES: Día 25 de mayo 
de 1998 alas 14,00 horas.

APERTURA DE PLICAS: Día 26 de mayo de 1998 a las 9,30 horas en la 
Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento,

Ciudad Real, a 29 de abril de 1998 
EL ALCALDE
Fdo. D. Francisco Gil-Ortega Rincón

§-

AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
CONTRATACION MEDIANTE SUBASTA, PROCEDIMIENTO ABIERTO, 
TRAMITACION ORDINARIA PARA LA EJECUCION DE LAS OBRAS DE 
"REMODELACION DE ALUMBRADO PUBLICO DE LA BARRIADA CIUDAD 
JARDIN".

OBJETO DEL CONTRATO: El objeto de la presente subasta, procedimiento 
abierto, tramitación ordinaria, es la ejecución de las obras de 
"Remodelación de alumbrado público rie la barriada Ciudad Jardín".

PRESUPUESTO DE LA LICITACION: 15.998.922 ptas.

ANUNCIO EXTENSO: B.O.R n° 49 de 27 de abril de 1998.

EXPOSICION DEL PLIEGO DE CONDICIONES ECONOMICO- 
ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Condiciones Económico-Administrativas 
y el expediente estarán a disposición de los interesados en el 
departamento de Contratación Administrativa del Excmo. Ayuntamiento, 
durante las horas de oficina.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE PROPOSICIONES: Día 25 de mayo 
de 1998 alas 14,00 horas.

APERTURA DE PLICAS: Día 26 de mayo de 1998 a las 9,30 horas en la 
Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento.

Ciudad Real, a 29 de abril de 1998 
EL ALCALDE
Fdo. D. Francisco Gil-Ortega Rincón

La segunda fase 
del complejo de 
pistas de tenis de 
Tomelloso sale a 
subasta

Lo Tribuna

La comisión de gobierno, en 
sesión ordinaria celebrada días 
pasados, aprobó el pliego de 
cláusulas administrativas para 
las obras de la segunda fase del 
complejo de pistas de tenis de 
la Ciudad Deportiva Tomelloso 
que incluirá la construcción de 
una pista de tenis y otra de paddle. 
Las empresas interesadas en el 
proyecto deberán presentar pre
supuesto por debajo de 7.995.529 
pesetas, IVA incluido en el re
gistro de plicas del Ayuntamien
to de Tomelloso. El plazo de eje
cución de las obras será de dos 
meses. La documentación nece
saria se entregará a los intere
sados en el departamento de 
Contratación Administrativa del 
Ayuntamiento.

Como se recordará, el futu
ro complejo de pistas de tenis 
de la Ciudad Deportiva incluirá 
cinco pistas de tenis.
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SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Organizado por la Federación Taurina, la Diputación y la empresa Canorea

Ciudad Real homenajeará el 
16 de mayo a "Calatraveño"

Teresa GONZÁLEZ

Los matadores Palomo Lina
res, Dámaso González, Víctor 
Méndez y Víctor Puerto y los 
novilleros José Borrero, Aníbal 
Ruiz y Reina Rincón forman el 
cartel de lujo del festival tauri
no con el que el próximo sába
do, 16 de mayo, se le rendirá 
homenaje al matador de toros de 
Bolaños, José Ruiz Baos "Cala
traveño" en la plaza de toros de 
Ciudad Real.

Este festival taurino benéfi
co, organizado por la Federación 
Taurina Manchega, la Diputación 
y la empresa Canorea-Pagés, tie
ne como motivo el y homenaje a 
José Ruiz al cumplirse el treinta 
aniversario de su alternativa, que 
tuvo lugar el 17 de agosto de 1968 
de la mano de Diego Puerta y con 
"El Viti" como testigo, y, a la vez, 
aportar algunos fondos al tore
ro, que quedó inútil para la pro
fesión taurina tras una lesión de 
rodilla de la que no se ha recu
perado. El festival fue presenta
do por Diego del Moral, presi
dente de la F.T.M., el represen
tante de la empresa Canorea- 
Pagés, Luis Palomeque yel vice
presidente primero de la Dipu
tación, Licinio Moreno.

Como queda dicho, el objeti
vo es recaudar la mayor canti
dad de dinero posible, que irá a 
parar al matador de Bolaños que,

s:' 
.S'

Jose Luis Palomeque, Licinio Moreno y Diego del Moral presentaron ayer el homenaje a "El Calatraveño". T.F.

según manifestó Diego del Mo
ral, atraviesa un momento eco
nómico difícil.

Participación desinteresada
En el festival, que dará co

mienzo a las 6 de la tarde del 
próximo 16 de mayo, se lidiarán 
siete novillos, regalo de los ga

naderos, Samuel Flores, Juan 
Antonio Ruiz "Espartaco", Cas
tilblanco, Laurentino Carrasco
sa, Demetrio Ayala, Victor y 
Marín, "La Rinconada" y Pablo 
Marín "Mancheguito".

En el festival también actua
rán de forma desinteresada todas 
las figuras que componen el car
tel, amén de la inmensa mayo

ría de las personas y colectivos 
que intervienen en un festejo 
taurino, según señaló Diego del 
Moral, quien destacó que había 
sido imposible aceptar todos los 
ofrecimientos que se habían 
recibido para torear en el feste
jo, como son los casos de Tomás 
Campuzano o "Manili".

Desde la organización del 

homenaje se enviará a todas las 
peñas taurinas de la provincia 
una carta en la que se les pedirá 
"que se vuelquen con el festival".

Por su parte, el vicepresidente 
de la Diputación hizo un llama
miento a la afición taurina para 
que "no traicione la ilusión que 
este homenaje ha despertado en 
el torero", un homenaje que en 
palabras de Licinio Moreno "está 
más que merecido" y en el que 
espera que se llene la plaza.

Las taquillas para adquirir las 
entradas de este festival taurino, 
al que ya han confirmado su asis
tencia personalidades destacadas 
del mundillo taurino, se abrirán 
el próximo día 12 de mayo en el 
Pasaje Gutiérrez Ortega, en ho
rario de mañana y en la plaza de 
toros por la tarde.

Precios de las entradas
El precio de las entradas de 

tendido de sombra es de 3.000 
pesetas y de 2.000 en el de sol, 
aunque habrá precios especiales 
para niños y jubilados.

Tras el festejo taurino, el 
homenaje José Ruiz Baos "Ca
latraveño" continuará con una 
cena en el hotel Tryp Almanzor 
de la capital, a la que podrán 
asistir todos los aficionados que 
lo deseen, previo pago de las 
4.400 pesetas del cubierto, y a la 
que asistirán los toreros intervi
nientes en el Festival.

Valencia acogerá, del 6 al 9 de este mes, el XVI 
Congreso Nacional Taurino, de interés sanitario

Efe-Valencia

El XVI Congreso Nacional 
Taurino, declarado de interés 
científico-sanitario, se celebra
rá en Valencia del 6 al 9 de mayo 
con la participación de los más 
prestigiosos cirujanos de Espa
ña especializados en heridas 
producidas por asta de toro.

El comité de honor de este 

congreso está encabezado por el 
presidente de la Generalitat, 
Eduardo Zaplana, y figuran en 
el mismo las primeras autorida
des provinciales y autonómicas.

La presidencia del comité 
organizador la ostenta el doctor 
José María Aragón Caro, ciru
jano jefe de los servicios médi
cos de la enfermería de la Plaza 
de Toros de Valencia.

En el congreso, se debatirá 
sobre los traumatismos cervica
les, las lesiones músculo- 
tendinosas y la anatomía del 
periné, así como sobre el papel 
del anestesista y el urólogo en el 
equipo médico de la plaza de 
toros.

El reglamento taurino en las 
distintas comunidades será otro 
de los asuntos a debate durante 

las tres jornadas de este congre
so.

Como ponentes intervendrán, 
entre otros, Máximo García 
Padrós, médico de la Plaza de 
Toros de Madrid, Ramón Vila 
Jiménez, de la de Sevilla, Daniel 
López-Quiles Gómez, de Valen
cia, José María Reyes Gomis, de 
Alicante, Carlos Valcarreres 
Guinda, de la plaza de toros de

Zaragoza, y Gustavo Traver 
Martínez, de la de Castellón.

También serán ponentes Fran
cisco Grau Real, jefe del servi
cio de Anestesia del Hospital 
General de Valencia, y el cate
drático de Anatomía y director 
del departamento de Ciencias 
Morfológicas de la Facultad de 
Medicina de Valencia, Francis
co Martínez Soriano.

M.C.D.2022
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POR ESAS PLAZAS

lavier Conde, pese a cortar dos orejas, se negó a ello

Ortega Cano, Cristina Sánchez y 
el "Niño de la Capea" salieron 
a hombros en La Solana

Ortega Cano cuajó una faena de antología en La Solana ante un "murube" de Pedro Moya "Niño de la Capea"

Un cuarto de entrada en la bien restaura
da plaza de toros de La Solana. Seis toros 
de la ganadería de Pedro Moya "Niño de 
la Capea”, bien presentados, cómodos de 
cabeza, bravos y nobles, lo que propició el 
triunfo de la terna. Los dos primeros acu
saron menos fuerza, mientras que los de
más pelearon bien en todos los tercios, 
destacando el cuarto, el del triunfo de 
Ortega Cano, que recibió el premio de la 
vuelta al ruedo. José Ortega Cano, oreja 
y dos orejas y rabo, respectivamente; Ja
vier Conde, oreja y oreja; Cristina 
Sánchez, oreja y oreja. Ortega Cano y 
Cristina Sánchez salieron a hombros en 
unión del ganadero, mientras que Javier 
Conde lo evitó abandonando la plaza.

M. LOPEZ CAMARENA

Una inoportuna avería en el viaje de vuelta 
desde la ciudad de la Zarzuela nos privó de llegar 
a la Redacción a buena hora para que esta cró
nica apareciese en el número de ayer. La ver
dad es que mereció la pena llegamos hasta allí 
y la molestia de la espera en la carretera a ser 
socorridos porque disfrutamos de una gran tarde 
de toros, en la que los grandes protagonistas 
fueron los seis encastados toros de sangre 
"murubeña" enviados por el que fuera podero
so torero, Pedro Moya "Niño de la Capea", y 
que ahora se está revelando como inteligente y 
escrupuloso ganadero, y Ortega Cano, el maestro 
de Cartagena, que está mejor que nunca en el 
año que ha escogido para retirarse de los toros. 
Muy bien estuvieron, también, Javier Conde y 
Cristina Sánchez, pero sin alcanzar las cotas 
de su compañero de cartel, aunque no olvida
ran los espectadores, fácilmente, los elegantes 
y largos muletazos de Javier Conde, ni la serie
dad y pureza del toreo de Cristina Sánchez, que

nos hizo recordar tiempos pasados, al rematar 
su primera intervención con el capote con una 
bellísima y perfecta larga cordobesa de las que 
ya no se ven y entraban dos en docena.

Ortega Cano, que dice que se va, estuvo toda 
la tarde como un novillero arrancado. Elegan
te en ambos enemigos al lancear a la verónica, 
nos dejó a todos en otro mundo al quitar, de 
igual manera, en el poderoso segundo de Cris
tina Sánchez. Con su primero, de fuerzas jus
tas y gran clase, lo toreó con mimo y elegancia, 
dejando una entera contraria que bastó. Una 
oreja. En el cuarto, el de la vuelta al ruedo. Ortega 
Cano enjaretó una faena completa y perfecta 
por ambas manos que brindó, pese a no encon
trarse en la plaza, a mi padre y colaborador en 
este Suplemento taurino de LA TRIBUNA, Uno 
del Tendido, en la que puso de manifiesto su 
maestría de siempre ante un toro que se comía 
la muleta y al que el torero saludó con unos 
evocadores muletazos de rodillas, algo que nunca 
la había visto a este torero. El público, puesto 
en pie, saludó la faena, la estocada entera a ley 
que dejó, la vuelta al toro y la del torero con los 
máximos trofeos. Más de uno le pidió que no 
se fuese del toreo.

Javier Conde realizó una primera faena muy 
elegante, desplegando todo el embrujo de su 
personal toreo. Ante la poca fuerza del toro. 
Conde desarrolló una labor de mimo que nos 
permitió ver elegantes y profundos pases con 
ambas manos. Pinchazo y entera. Oreja. En el 
otro, un toro con más gas y que, de vez en cuando, 
se le paraba en mitad del pase, se centró en dos 
tandas de ensueño, no perdiéndole la cara nun
ca. Media y descabello, un aviso y oreja.

Cristina Sánchez, alabada más arriba por la 
larga cordobesa instrumentada, estuvo toda la 
tarde perfecta, sin una mala concesión a la galería 
y realizando un torero reposado, meritorio y 
digno del máximo respeto. Falló a espadas en 
el primero, matando mejor al poderoso sexto. 
Una oreja en cada toro.

Aníbal Ruiz derrochó 
valor en Zaragoza

En la novillada picada 
celebrada el pasado domingo 
en Zaragoza, Aníbal Ruiz dio 
una vuelta al ruedo en cada uno 
de sus novillos, tras haberle 
negado el presidente la oreja 
en el primero, y pasó a la 
enfermería.

Se lidiaron seis novillos de 
«La Quinta», bien presenta
dos, que mansearon en el ca
ballo y resultaron complica
dos para los toreros; segundo 
y sexto, peligrosos.

Manuel Jesús Cid «El 
Cid»: ovación y ovación.

Víctor de la Serna: silen
cio y silencio.

Aníbal Ruiz: vuelta atrás, 
petición de oreja mayoritaria 
y vuelta al ruedo.

Saludó, tras banderillear al 
tercero, Félix Jesús Rodrí
guez.

El Cid se las vio con un 
primer novillo, bueno pero a 
su vez sosote, que embestía a 
su aire; le bajó las manos al 
torear a la verónica y ligó 
buenas tandas por el pitón 
derecho, mientras que por el 
izquierdo el novillo no fue tan 
claro.

Se ovacionó al cuarto de 
salida, si bien luego resultó un 
animal con escasas fuerzas, 
por lo que El Cid lo toreó a 
media altura, muy pulcro, pero 
con poca emoción por las 
condiciones del novillo.

Un novillo complicado fue 
el segundo de la tarde, inclu
so con peligro por el pitón 
derecho. De la Serna se do
bló con él y sacó una tanda

estimable de naturales; se 
puso varias veces por el pi
tón derecho, pese al peligro, 
lo que ya tiene mérito.

El quinto fue el novillo de 
más peso del encierro y apre
tó en el primer pullazo, pero 
luego se quedó muy parado, 
algo que no va al toreo verti
cal y frío de Víctor de la Ser
na, que tuvo que sacar los mu- 
letazos de uno en uno.

Se dejó «crudo» Aníbal 
Ruiz al tercero de la tarde, si 
bien es cierto que el novillo 
colaboró al no emplearse en 
varas; lo recibió con tres lar
gas cambiadas y con la mule
ta, pero no duró mucho el ani
mal. Toreó principalmente al 
natural, ya que la res tenía un 
pitón derecho complicado. 
Hubo muchos enganchones, 
pero también muchas ganas, 
y el presidente, pese a la pe
tición mayoritaria de oreja, no 
la concedió.

El sexto se fue a porta- 
gayola, para luego continuar 
con lances mirando al tendi
do y llevarlo al caballo ga
lleando por chicuelinas. El 
novillo se volvía en un pal
mo de terreno en la muleta y 
el torero fue cogido especta
cularmente. La res desarrolló 
mucho peligro, a pesar de lo 
cual el diestro no se arrugó. 
Pasó a la enfermería tras dar 
la vuelta al ruedo, donde se 
le apreció conjuntivitis trau
mática en el ojo izquierdo y 
pequeña herida en el párpa
do, todo ello de pronóstico 
leve, salvo complicaciones.

Mucho silencio en Madrid
Los silencios que se guar

daron al término de la actua
ción de cada uno de los tore
ros, son significativos del flojo 
espectáculo que se vivió el 
domingo en Las Ventas en la 
novillada que cenó la miniferia 
de la Comunidad.

Se lidiaron tres novillos de 
Alejandro Vázquez, primero, 
tercero y quinto, el tercero 
como sobrero, dos de José Luis 
Pereda, segundo y sexto y un 
sobrero, el cuarto, de Martín 
Peñato. Todos bien presenta
dos, mansurrones, justos de 
fuerza y sosos. Destacó el 
quinto de Vázquez, noble y

aplaudido en el arrastre.
Emilio «Chamón Ortega»: 

media estocada (silencio); y 
seis pinchazos y dos 
descabellos (silencio tras un 
aviso).

Domingo López Chaves: 
cuatro pinchazos, media es
tocada tendida y descabello 
(silencio); y estocada (pitos).

Miguel Abellán: dos pin
chazos y estocada (silencio); 
y pinchazo y estocada trase
ra (palmas).

La plaza registró un lleno 
de «no hay billetes» en tarde 
fría y con rachas de viento 
que a veces molestó.

Iniesta y Gea, a hombros
Los novilleros José Anto

nio Iniesta y Curro Gea salie
ron a hombros al término de 
la novillada celebrada el do
mingo en Granada con moti
vo del Día de la Cruz.

Se lidiaron seis novillos de 
Hermanos Mereciano Ruperto, 
bien presentados y nobles. 
Primero y segundo rajados, 
sexto excelente y el resto de

buen juego.
José Antonio Iniesta, ore

ja y dos orejas.
Curro Gea, una oreja y una 

oreja.
José García Sánchez «El 

Doctor», una oreja y palmas 
tras un aviso.

La plaza registró menos de 
un cuarto de entrada, en tar
de lluviosa y desapacible.



El PSOE regional tiene previsto adelantar la 
fecha de las Primarias de CLM de febrero 
del 99 al próximo otoño, ante los buenos 
resultados en el ámbito federal
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El Comité Resional del partido adoptará la decisión final el próximo día 17

El PSOE regional se plantea 
adelantar las primarias al otoño
El PSOE de Castilla-La 
Mancha ha reconsiderado 
la fecha para celebrar sus 
elecciones primarias y se 
plantea la posibilidad de 
adelantarías al próximo oto
ño en lugar de realizarías 
en febrero de 1999^ como 
estaba previsto en principio.

Efe - Toledo

En rueda de prensa, el secre
tario regional del PSOE, José 
María Barreda, explicó que en 
la reunión que mantuvo ayer en 
Toledo la Comisión Ejecutiva 
del partido, algunos de sus miem
bros han propuesto la convenien
cia de adelantar las primarias en 
Castilla-La Mancha, despues de 
los buenos resultados que ha 
tenido el proceso a nivel fede
ral.

La decisión final sobre el ca
lendario de las primarias del 
PSOE de Castilla-La Mancha la 
adoptará el Comité Regional del 
partido el día 17 de mayo, aun
que antes se llevará a cabo una 
ronda de consultas entre las agru
paciones provinciales y locales.

Respecto a la posibilidad de 
que en las primarias puedan par
ticipar simpatizantes socialistas. 
Barreda no ocultó que será di
fícil si se adelantan las eleccio
nes en el partido, pues no daría 
tiempo a elaborar el censo de 
simpatizantes de una manera 
fiable.

En cualquier caso, el dirigente 
socialista manifestó que las elec
ciones primarias celebradas en 
el Partido Socialista para elegir

Díaz Vieco estudia medidas contra el 
expolio histórico-artístico de CLM

La Tribuna

La directora general de Cul
tura de Castilla-La Mancha, 
Angeles Díaz Vieco, se reunió 
ayer en Toledo con su homóni
mo de Castilla y León, Carlos 
de la Casa, para avanzar propues
tas en la lucha contra el expolio 
delpatrimonio histórico-artístico.

Según datos de la Guardia 
Civil, Castilla-La Mancha se 
encuentra en una zona media en

La Comisión Ejecutiva del PSOE regional se reunió ayer en Toledo. M.SOTO
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Barreda afirmó que será difícil que 
participen simpatizantes en las 

Primarias regionales

al candidato a la presidencia del 
Gobierno han supuesto «un re
vulsivo (...) que ha cambiado el 
clima político y ha hecho que el 
PSOE esté en condiciones más 
favorables para ganar las elec
ciones».

Otra de las «virtudes» que, 
según Barreda, ha tenido el pro
ceso es el «nerviosismo» que las 
primarias han suscitado en el PP 

cuanto a número de robos de 
obras de arte y antigüedades con 
ocho delitos de este tipo regis
trados en 1997 -sobre un total de 
188 en España-. En 1996 se pro
dujeron seis y nueve en 1995.

Díaz Vieco y De la Casa tra
taron principalmente de las me
didas de seguridad en museos de 
titularidad estatal, y en la entre
vista apostaron por intensificar 
la cooperación de la Policía 
Nacional y la Guardia Civil; crear 

«que se siente incómodo en este 
nuevo escenario político».

Barreda se refirió al acuerdo 
entre José Borrell y Joaquín 
Almunia sobre el esquema 
organizativo del partido y seña
ló que el proceso «ha dado más 
autoridad al secretario general». 
«Borrell y Almunia forman un 
tándem excelente», afirmó 
Barreda quien además destacó 

una Fiscalía Especial sobre pa
trimonio histórico; construir 
medidas para desarrollar un con
trol más riguroso de las expor
taciones de obras de arte; mejo
rar el tratamiento de'los regis
tros de Bienes de Interés Cultu
ral; campañas de sensibilización 
social; estudios de convenios 
internacionales sobre protección 
de Bienes Culturales; puesta en 
marcha de medidas de protección 
en yacimientos arqueológicos; y 

que el acuerdo entre ambos «ha 
sido extraordinariamente fácil. 
Esta ha sido una de las grandes 
lecciones del proceso (de prima
rias)», agregó.

Por otro lado, anunció que 
la Ejecutiva del partido en 
Castilla-La Mancha mantendrá 
próximamente una reunión con 
Borrell, quien ha expresado su 
deseo de celebrar un encuentro 
con esta federación, aunque aún 
no se ha fijado fecha.

En este sentido. Barreda se
ñaló que la reunión no será an
tes del Debate sobre el Estado 
de la Nación, que comenzará el 
12 de mayo.

Además de las elecciones pri
marias y sus resultados, la Co
misión Ejecutiva del PSOE de 
Castilla-La Mancha analizó 
otros asuntos como el dictamen 
del Consejo Nacional del Agua 
sobre los planes de cuencas, que 
contó con la oposición del Go
bierno regional, al haberse in
troducido un anexo del Minis
terio de Agricultura sobre la 
planificación de los regadíos.

Barreda calificó de «atrope
llo para el futuro de la región» 
la postura del Ministerio de Agri
cultura y de su titular, Loyola 
de Palacio, al tiempo que recla
mó que se cumplan los acuer
dos sobre las cuencas del Tajo, 
Júcar y Segura alcanzados con 
el Ministerio de Medio Ambien
te.

«De Palacio ha reabierto una 
guerra que estaba cerrada», dijo 
Barreda en alusión al agua y 
advirtió que Castilla-La Man
cha no puede permanecer de 
brazos cruzados ante esta nue
va agresión. 

aplicación más rigurosa de las 
medidas sancionadoras vigentes, 
tanto administrativas como pe
nales.

Los directores generales de 
Cultura de Castilla y León y 
Castilla-La Mancha se encon
trarán de nuevo el próximo jue
ves día 7 en la reunión de la Co
misión Nacional de Patrimonio, 
ya que ambos son co-presiden- 
tes de dicha comisión sobre este 
asunto.

Pina anuncia que 
el convenio de la 
Junta recogerá la 
jornada laboral de 
35 horas

L.H» - Albacete

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
anunció ayer que antes de que fi
nalice 1998 el convenio colecti
vo de la Junta de Comunidades 
reflejará la reducción de la jor
nada laboral a las 35 horas, tal 
como han solicitado los agentes 
sociales y sindicales.

Pina indicó ayer a Efe que su 
consejería está estudiando las 
repercusiones del cambio en la 
estructura laboral de cara a la 
reducción a las 35 horas sema
nales para adecuar los servicios 
y ordenar las actividades de 
acuerdo al nuevo horario de tra
bajo. Pinafue, no obstante, rea
lista y manifestó que la reduc
ción de la jornada no implicará 
en todos los servicios un aumen
to de plantilla, «aunque sí se crea
rá un importante número de pues
tos de trabajo que mejorará la 
calidad de los servicios y la ge
neración de bienestar».

El consejero de Administra
ciones Públicas se reunió ayer en 
Albacete con los secretarios re
gionales de CCOO y UGT, Juan 
Antonio Mata y Femando Cam
pos, respectivamente, para tra
tar sobre las condiciones labo
rales de las empresas prestadoras 
de servicios que contrata la Ad
ministración Autonómica.

CSI-CSIF rechaza 
el procedimiento 
de convocatoria 
de cuatro plazas 
en el CES regional

La Tribuna

Ante la publicación en el 
DOCM de la resolución del pre
sidente del Consejo Económico 
y Social de Castilla-La Mancha, 
por la que se convoca proceso 
selectivo para la cobertura de 4 
puestos de trabajo de carácter 
laboral fijo, CSI-CSIF quiere 
manifestar su rechazo hacia la 
forma (concurso de méritos) de 
realización de esta convocatoria.

El sindicato argumenta que no 
entiende que la cobertura de 4 
puestos de trabajo (2 técnicos su
periores, 1 secretario del Presi
dente y 1 administrativo) por el 
Consejo Económico y Social se 
realice mediante concurso de mé
ritos y no mediante concurso-opo
sición, cuando su cobertura se 
realiza con dinero público. Se 
extraña más aún este proceder 
cuando dentro del mismo conse
jo se encuentran como miembros 
natos representantes de centra
les sindicales que también son re
presentativos en la Junta.
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De un total de 2.000 millones para reparar daños por el temporal de 5 CC.AA.

Castilla-La Mancha obtendrá 335
millones de ayuda por inundaciones

T.D. - Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha recibirá 
un total de 335 millones de pe
setas en concepto de ayudas por 
las inundaciones acaecidas en
tre noviembre de 1997 y febrero 
de este año. Del total, 209 mi
llones serán aportados por el 
Ministerio de Administraciones 
Públicas para la reparación de 
infraestructuras municipales y 
126 por el Ministerio del Inte
rior como ayudas de emergen
cia a las familias y particulares 
para el arreglo de viviendas y 
enseres.

La Comisión Interministerial 
creada para dar cumplimiento al 
Real Decreto-Ley que contem
plaba ayudas de dos mil millo
nes de pesetas por inundaciones 
en Andalucía, Aragón, Castilla- 
La Mancha, Castilla y León y 
Cataluña llevó a cabo ayer la dis
tribución de esa cantidad entre 
las comunidades afectadas.

Según explicó a Efe el direc
tor General de Protección Civil, 
Juan San Nicolás, el motivo de 
la reunión era dar cumplimiento 
al Real Decreto-Ley del 17 de 
abril en el que se adoptaban 
medidas para reparar los daños 
causados por los temporales 
acaecidos entre noviembre de 
1997 y febrero de este año y hacer 
un reparto «equitativo» de acuer
do con las demandas de cada co
munidad.

Los 1.100 millones del total 
que corren a cargo del Ministe
rio de Administraciones Públi
cas para la reparación de 
infraestructuras municipales se 
distribuirán de tal manera que a 
Andalucía le corresponden 759 
millones, 209 millones a Castilla- 
La Mancha, 100 a Castilla y 
León, 22 a Aragón y 10 a Cata
luña. A estas cantidades se su
mará una cifra similar que de
berá ser aportada por los ayun-

C-LM registró en el puente 
de Mayo 27 accidentes con 
un fallecido y 47 heridos

E.G.M. - Toledo/Madrid

Las carreteras de Castilla-La 
Mancha registraron, durante el 
puente del Primero de Mayo, un 
total de veintisiete accidentes de 
tráfico, en los que una persona 
resultó muerta, 12 heridas gra
ves y 35 con heridas leves, in
formó ayer la Delegación del Go
bierno en Castilla-La Mancha.

El único accidente mortal se 
produjo el pasado viernes día 1 
de mayo en la carretera autonó
mica CM-3001, a la altura del 
término municipal de Lillo (Tole
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De los 335 millones, 209 repararán infraestructuras municipales y 126 irán dirigidos a familias y particulares.

tamientos, las diputaciones pro
vinciales y, en su caso, por las 
comunidades autónomas, según 
precisó el delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha, Car
los Moro.

Además, el decreto establece 
también una aportación de 900 
millones de pesetas por parte del 
Ministerio del Interior en con
cepto de ayudas de emergencia 
a las familias y particulares para 
la reparación de viviendas y 
enseres, sin que en este caso se 
establezca una financiación 
sumilar por parte de las demás 
administraciones.

La Comisión Interministerial 
fijó ayer también el reparto de 

do), cuando un turismo se salió 
de la vía y chocó contra un ár
bol. En este mismo siniestro re
sultaron heridas graves otras tres 
personas que viajaban en el mis
mo vehículo y otra sufrió heri
das leves.

Por otra parte, la Delegación 
del Gobierno informó ayer de las 
pruebas de alcoholemia practi
cadas en la región castellano- 
manchega durante el pasado fin 
de semana, de las que 45 dieron 
positivas, doce de las cuales co
rrespondían a menores de vein
ticinco años de edad.

esos 900 millones, que irán dis
tribuidos a razón de 684 millo
nes para Andalucía, 126 para 
Castilla-La Mancha, 82 para 
Castilla y León y ocho millones 
para Aragón.

El director general de Protec
ción Civil señaló el caso parti
cular de las localidades sevilla
nas de Ecija y Camas, donde «las 
inundaciones fueron muy seve
ras», y dijo que los daños serán 
reparados en su totalidad. San 
Nicolás explicó que a estos mu
nicipios se destinará una parte 
de los 684 millones que recibirá 
Andalucía para la reparación de 
viviendas y enseres y además la 
comunidad autónoma también 

Un fallecido y 12 heridos graves hubo en las carreteras el pasado Puente.

aportará una cantidad para ha
cer frente a los daños.

El real decreto establece para 
estas localidades la creación de 
una Comisión Técnica Mixta que 
valorará los daños producidos y 
decidirá quiénes tienen derecho 
a indeminización en función de 
criterios distintos al del salario 
mínimo fijado en estos casos para 
tener derecho a reclamación. 
Forman parte de la comisión, 
además de San Nicolás, repre
sentantes de diez ministerios y 
los delegados del Gobierno en las 
comunidades autónomas afecta
das, aunque algunos de ellos hoy 
estuvieron representados por 
otras autoridades.

Un vecino de 
Hellín descubre un 
cadáver cuando 
pescaba en el 
embalse de Talave

M.A. - Albacete

Un pescador de Hellín encon
tró el pasado fin de semana el 
cadáver de un hombre en avan
zado estado de descomposición 
flotando en las aguas del embalse 
del Talave, situado a unos ocho 
kilómetros de la localidad 
hellinera.

Según informó a Efe el pro
pio pescador, Juan Rodríguez 
Medina, el. hallazgo del cadá
ver se produjo en la mañana del 
pasado viernes mientras pescaba 
en compañía de unos amigos, sin 
que hasta ahora se haya infor
mado oficialmente del suceso.

Rodríguez Medina relató a 
EFE que sobre las 9:30 horas 
de la mañana del pasado vier
nes vio flotar, mientras pesca
ba junto a la desembocadura del 
trasvase Tajo-Segura, algo que 
parecía una mano humana e in
mediatamente se percató de que 
se trataba de un cadáver en avan
zado estado de descomposición, 
que vestía un anorak y zapati
llas deportivas.

El pescador comunicó los 
hechos a la Guardia Civil de 
Liétor, que se personó en el lugar 
y rescató del agua el cadáver, 
que fue trasladado al depósito 
municipal de Hellín, donde ayer 
se le practicará la autopsia. 
Según las primeras hipótesis que 
circularon en Hellín, podría 
tratarse de un hombre de unos 
treinta y tantos años, vecino de 
Ayna (Albacete) con las facul
tades mentales disminuidas y que 
desapareció hace tres meses de 
la población serrana. Sus fami
liares le buscaban desde enton
ces e incluso llegaron a recu
rrir al programa de TVE « *Quién 
sabe donde?», dirigido por Paco 
Lobatón.

Sepes invertirá
1.477 millones en 
la ampliación de 
Campollano en 
Albacete

P.V, - Madrid

La Sociedad Estatal de Pro
moción y Equipamiento de Suelo 
(SEPES), perteneciente al Mi
nisterio de Fomento, ha aprobado 
en la última reunión de su Con
sejo de Administración inver
siones para adquisición de sue
lo, concursos de obras y con
venios, por valor de más de 5.500 
millones de pesetas.

Según informó ayer este De
partamento ministerial, se ha 
aprobado una inversión de 1.477 
millones de pesetas destinada a 
adquisiciones de suelo para la 
ejecución de la actuación indus
trial «Ampliación de Campolla
no» (Albacete), de 62,7 hectá
reas, y en Palos de la Frontera 
(Huelva), de 31,5 hectáreas 
aproximadamente, en terrenos 
de la actuación Nuevo Puerto.
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Pelé, cantante del grupo jerezano 
"Navajita Plateá", lo tiene claro: "El 
flamenco es una cosa que esta hecha para 
que cada uno lo sienta a su manera"

Esta es la opinión de Pelé, de Nava jita Plateá y de Héctor Dona, ayer en la II Semana de la Radio

"No hay nuevo flamenco, sino una 
sensibilidad y evolución musical propia''
Kfl lo habían dicho antes, 
pero ayer lo pusieron más 
claro aún: los nuevos fla
mencos no existen. Ningún 
músico se deja colocar bajo 
el paraguas común de las 
etiquetas, pero en el caso de 
Pelé, de los "Navajita 
Plateá” y de Héctor Dona, 
que ayer participaron en la 
II Semana de la Radio en la 
Universidad del campus ciu- 
dadrealeño, hablar de nue
vos flamencos es más una 
cuestión de evolución musi
cal y sensibilidad, que de 
pureza y ortodoxia 
etiquetable.

Conchi SÁNCHEZ

Pelé, cantante del grupo 
jerezano "Navajita Plateá", lo 
tiene claro: "El flamenco es una 
cosa que esta hecha para que cada 
uno lo sienta a su manera". Esa 
libertad de interpretación de los 
clásicos, la fusión y el eclecti
cismo son notas que diferencian 
tanto a Pelé como a Dona de los 
"cantaores" desgarrados tradi
cionales, rasgo distintivo que 
asumen y que ha recibido gran
des críticas por parte de los 
flamencólogos.

"Yo no estoy de acuerdo con 
esas críticas -asegura Dona-, 
porque cada uno es muy libre de 
interpretar las cosas como quie
ran, y los que nos critican no en
tienden que nosotros respeta
mos el flamenco más que nadie 
y que lo que hacemos no es fla
menco, es música, y la música 
es buena o mala, y ya está".
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Pelé, de Navajita Plateá y Héctor Dona, con Kiko Béjar en el centro, durante el coloquio de ayer. T.F

La libertad de interpretación de los clásicos, la fusión y el 
eclecticismo son notas que diferencian tanto a Pelé como 

a Dona de los "cantaores" desgarrados tradicionales, 
rasgo distintivo que asumen y que ha recibido grandes 

críticas por parte de los flamencólogos

Es decir, argumentos contra
dictorios de uno y otro que re
miten, en definitiva, y cerrando 
el círculo, a la libertad de 
interpretación y manifestación 
de un movimiento que está 
evolucionando desde sus co
mienzos.

Héctor Dona y Pele, que par
ticiparon ayer en un coloquio de 
la II Semana de la Radio en la 
Universidad, organizada por el 
coordinador de los "40 Princi
pales" de Ciudad Real, Kiko 
Béjar, se mostraron de acuerdo 
en que sus respectivos trabajos 
-Navajita Plateá en medio de la 
fusión y Dona como baladista- 
han servido para acercar el fla
menco al público. "Lo que ha
cemos es mucho más asequible 
-según Pelé-, porque si nos pu
siéramos a hacer un cante fla
menco por derecho, la mitad de 
la gente se levantaría y se iría 
porque no se entendería".

Influencias dispares
En cuanto a las influencias de 

uno y otro. Dona habla de todos 
aquellos que han pasado por su 
casa -es hijo de Pastora Vega y 
nieto de Pastora Imperio-, pero, 
sobre todo de la música negra. 
Por su parte, el cantante de 
"Navajita Plateá", asegura que 
"inconscientemente, de todo lo 
que he escuchado a lo largo de 
mi vida se me ha quedado algo 
si realmente era bueno y me gus
taba". Pero lo que más le gusta 
escuchar a Pelé cuando se levanta 
es el ruido de su cafetera. "¿Qué 
hay más rockero, o más flamen
co que eso?", sentencia.

La normativa española sobre hormigón 
se analizará hoy en Almadén

La Tribuna

La Escuela Universitaria 
Politécnica de Almadén acoge
rá hoy unas "Jomadas Técnicas 
sobre Normativa Española en 
Cemento, Hormigón y Aditi
vos", que comenzarán alas 16,30 
horas.

La presentación del acto 
correrá a cargo del director de 
la Escuela Universitaria 
Politécnica de Almadén, Luis 
Mantilla Plaza, que dará paso al 

delegado del Instituto Español 
del Cemento y sus Aplicaciones 
en Andalucía, Ricardo López 
Perona, quien hablará de la nor
mativa española de cemento.

También intervendrán en las 
jornadas José Ramón 
Domínguez Bidagor, licenciado 
en ciencias Químicas y gerente 
de la empresa "Preresa- 
Copresa", cuy a conferencia ver
sará sobre el color y la textura 
en los pavimentos de hormigón 
y Ernesto Navarrete de Carcer, 

ingeniero de Montes y delega
do de la zona centro y Canarias 
de ANEFHOP, que hablará so
bre la garantía de calidad del 
hormigón.

Mejorar el conocimiento 
teórico

Como informa una nota de 
prensa, después de las interven
ciones habrá un coloquio entre 
los participantes.

Con estas jomadas se pre

tende mejorar el conocimiento 
teórico que sirve de soporte a 
los criterios de durabilidad del 
hormigón, un tema que ha ad
quirido un reconocimiento im
portante que se refleja en la 
futura "Instmcción para el pro
yecto y la ejecución de elemen
tos de hormigón estructural, 
además de mostrar a los 
asistentes los mecanismos 
existentes para garantizar la ca
lidad de los materiales y de las 
obras.

Toledo: el I 
Congreso 
Internacional de 
Narrativa Española 
empieza hoy

La Tribuna

El I Congreso Internacional 
de Narrativa Española en Len
gua Castellana, dedicado a "Mu
jeres novelistas en el panorama 
literario del siglo XX" será in
augurado hoy en el Teatrillo de 
San Pedro Mártir de Toledo a las 
12 horas.

La conferencia plenaria co
rrerá a cargo de Josefina R. 
Aldecoa.
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Traspasadas las puertas bruselenses que llevaban al euro, nos 
queda llegar a las puertas legislativas (en 1999 o en el 2000), 
y pasar al otro lado con plena solvencia

Firma invitada

Proteger a nuestros candidatos

JUAN 
PANDO

A
hora que hemos alcanzado una ilusión 
(aunque a falta de ponerla a prueba), 
que es el euro, quedamos a falta de 
respetar una esperanza aún mayor y necesa

ria: la dirección de los asuntos de Estado y el 
mejor gobierno de la Nación. Ambas cosas 
se apoyan en una seguridad nacional que es 
de todos, estando representada por dos per
sonas: Aznar y Borrell. Nuestros candidatos. 
Protegerles, y hacer tal cosa bien, debe ser el 
esfuerzo de todos en los próximos meses. Su 
seguridad es la nuestra. Y los que quieren arre
batárnosla, deben ser vencidos o neutraliza
dos.

Traspasadas las puertas bruselenses que 
llevaban al euro —mérito propio éste del 
gabinete Aznar, pero también de aquel so
cialismo (el de 1988-90), aún no destrozado 
por la corrupción y la criminalidad—, nos 
queda llegar a las puertas legislativas (en 1999 
o en el 2000), y pasar al otro lado con plena 
solvencia.

En ese camino nos esperan varias hostili
dades —las crispaciones del hipernaciona- 
lismo vasco y catalán, los dos muy asusta
dos—, y un enemigo declarado: el terroris
mo de ETA y tal vez el del GRAPO. A los 
dos hay que pararles los pies, las manos y hasta 
la cabeza, porque ya estarán pensando en cómo 
atentar contra quienes hoy y mañana repre
sentarán las ilusiones españolas para este fin 
de siglo: José María Aznar y José Borrell 
Fontelles. Protegerles a ambos y hacerlo de 
la manera niás eficaz (profesional) y visible 
(disuasiva) debe ser objetivo prioritario de 
las instituciones.

Borrell ha devuelto las ganas de vivir al

PSOE, pero, en rebote honorable, se las ha 
devuelto al PP, obligado ahora a extraer de sí 
mismo lo mejor, lo más audaz y lo más refor
mados frente a ese público exigente que so
mos todos. Borrell, con su triunfo, ha hecho 
triunfar la competitividad democrática en 
España. Se acabaron (por unos años y ojalá 
que para siempre) los apaños, los contiuis- 
mos, las inercialidades, ese deplorable «tran
quilos, que ésto está ganado».

Nada hay seguro, excepto la lucha —que 
será muy dura pero debe ser honrada— por 
los votos. Para que esos votos se depositen 
en las urnas de la conciencia nacional y afir
men nuestras esperanzas, se debe llegar a ese 
punto con nuestros dos candidatos en plena 
carrera: cansados pero seguros. Ahí no debe 
haber ni improvisaciones ni fracasos. El mi
nisterio del Interior y la presidencia del Go
bierno tienen ante sí una tarea fundamental: 
proteger los comicios electorales de antema
no. Porque antes, y puede que no tan en el 
último minuto, ETA pretenderá robamos, 
matamos esa esperanza por duplicado (Az
nar y Borrell). Mayor Oreja y el mismo José 
María Aznar —éste último como conocedor 
personal del fanatismo terrorista— deben 
reunir todos los medios posibles y sopesar todas 
las situaciones adversas imaginables, para que 
tanto ellos, como los líderes socialistas lle
guen, sanos y salvos, a esa convocatoria de 
ilusiones. Y a la que vamos a llegar.

Nada debe de haber más importante que 
proteger esas vidas, que son nuestras seguri
dades y también nuestras confianzas, para así 
conseguir una coherente vertebración refor
mista de España.

JOSE MARIA AZNAR
Presidente del Gobierno: »Hoy Es

paña confía en sí misma. Hoy España 
es un sitio mejor para vivir».

JAVIER ARZALLUZ
Presidente del PNV: «Borrell será 

flor de un día porque Aznar ganará las 
elecciones».

MANUEL CHAVES
Presidente de la Junta de Andalucía: 

«El alarmismo en Doñana es injustifi
cado».

RAFAEL ARIAS SALGADO
Ministro de Fomento: «La batalla 

contra el grupo Prisa ha sido la batalla 
contra un monopolio».

HELMUT KOHL
Canciller alemán: «Hemos vivido uno 

de los momentos más difíciles de la cons
trucción europea»

JOSE MARIA GIL ROBLES
Presidente del Parlamento Europeo: 

«El acuerdo para designar a Duisenberg 
como Presidente del Banco Central 
Europeo viola el Tratado de 
Maastricht».

JOAQUIN GIMENEZ
Presidente de la Audiencia de Viz

caya :»En el País vasco hay un déficit 
de libertad con relación a otras comu
nidades».

Europrevenidos

RICARDO 
CAMARA
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H
an sido muchos años, desde el Plan 
de Estabilidad de 1959, gestando la 
Unión Europea. Que sea europea es 
una obviedad y lo de la unión no pasa de 

ser un tópico real y excluyente de quienes 
son menos iguales que los motores del 
idílico organismo.

Al final, foto de familia y, como en todas 
las familias, un agrio espacio para la crí
tica, la prevención y la autenticidad. No 
hagamos de Aznar blanco en esa foto de 
familia de críticas, porque nos representó 
a todos nosotros.

Estaba, como en todas las familias, 
haciendo de comparsa de los parientes ri
cos. Más que foto de familia deberían 
haberse hecho foto de amiguetes, que son 
los que se eligen, en ocasiones incluso mal, 
porque eso es lo que resulta de tanta pom
pa europeísta. España y Portugal, no sólo 
por razones de vecindario, juntos y unidos 
en nuestras limitaciones y los demás a lo 
suyo, aunque en muchas ocasiones sea lo 
nuestro.

El primer y vergonzante ejemplo, para 

que luego digan de nosotros, fue la encar
nizada batalla para poner en la cabeza del 
Banco Central Europeo a «uno de los su
yos».

Rozando incluso, como dice alguna 
crónica, la legalidad. Mal empezamos. Y 
eso lo sabemos.. Y que se dejen ya de pa
ños calientes y eufemismos cuando hablen 
de la Unión Europea.

Proyecto noble

El proyecto era noble: que los países 
europeos funcionáramos con intereses 
comunes y con una misma moneda. Esa es 
la única realidad, lo único que preocupa a 
estos políticos de calderilla y tirón banca
rio, una moneda única hecha por ellos a su 
medida.

No es que seamos, que lo somos por 
negligencia personal, los parientes pobres 
en esa mal llamada foto de familia. Somos 
un país de despropósitos con cometidos de 
cofia entre los feroces representantes del 
monetarismo del siglo XXL

La sensibilidad de los representantes de 
la Europa actual se cifra exclusivamente 
en el dinero, la tecnología y los intereses 
de los grandes en una cadena alimenticia 
absurda que pretende que ésto acabe sien
do un campo de golf en el que, mejor que 
aceitunas, recojamos pelotas mientras los 
que puedan beberán vino francés o alemán, 
como el del Rin, macerado con remolacha 
y azúcares por falta de lo fundamental: un 
tipo de tierra especial y un clima que no 
tienen debido a la pésima situación geo
gráfica para estos fines.

Es simplista el balance, ya lo sé, pero 
es el más aproximado a la realidad en es
tos tristes momentos.

La cuestión final es la que la intransi
gencia de los países fuertes nos pone de 
comparsa y sólo saldrán beneficiados los 
que antes tenían muchas pesetas y que ahora 
tendrán muchos euros a costa de que el resto, 
como pidió Aznar, arrimen el hombro y no 
«escurran el bulto». Como para escurrir 
un bulto del volumen de Helmut Kohl y 
Jacques Chirac juntos...
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Esteve explicó que los nacionalistas 
no consideran que haya que variar 
las elecciones autonómicas por la 
irrupción de Borrell

C« 
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Ixi Ejecutiva socialista apoya el acuerdo con la nueva estructura

Almunia y Borrell, satisfechos 
de haber evitado un congreso
El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, y el 
candidato socialista a la Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, expresaron ayer su satisfacción por el acuerdo de 
reparto defunciones al que han llegado, con el que se evita 
un congreso extraordinario del partido.

C.C. - Madrid
Los dos dirigentes compare

cieron en rueda de prensa tras 
la reunión de la comisión ejecu
tiva que ratificó el acuerdo polí
tico de nueve puntos alcanzado 
en los últimos días «con kilos 
de generosidad y flexibilidad pa
ra aunar puntos de vista», subra
yó Almunia, quien además re
nuncia a presentar su dimisión.

Según el reparto de funcio
nes, al candidato le correspon
de el liderazgo social y parlamen
tario del PSOE y la coordinación 
de los trabajos para elaborar el 
programa electoral, en tanto que 
el secretario general mantiene 
las funciones de dirección y re
presentación del partido y la in
terlocución con el Gobierno.

Almunia explicó que con este 
acuerdo, que ha obtenido un res
paldo «político total» por parte 
de la dirección socialista, se 
«desvanece» la hipótesis de un 
congreso extraordinario.

Además, si el documento es 
ratificado por el comité federal 
el próximo día 9, el secretario 
general desestimará definitiva
mente la posibilidad de dimitir 
que planteó tras su derrota en las 
elecciones primarias.

Borrell agradeció a Joaquín 
Almunia su permanencia al fren
te de la secretaría general y co
mentó, en sentido metafórico. 

que «había tanta agua en la pisci
na, que corremos el riesgo de 
ahogamos» si el partido no sabe 
canalizar «ese enorme flujo de 
apoyo» depositado en el PSOE 
por los ciudadanos.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno dijo 
que el acuerdo es una pieza bási
ca en el camino del PSOE para 
lograr la confianza mayoritaria 
de los electores, y se mostró con
vencido de que se ha alcanzado 
«la mejor solución desde todos 
los puntos de vista», y por ello 
«funcionará».

La comisión ejecutiva fede
ral propondrá al grupo parlamen
tario que José Borrell sea su por
tavoz, y éste a su vez nombrará 
al portavoz adjunto encargado 
de las tareas ordinarias de la acti
vidad parlamentaria.

Borrell no desveló quien ocu
pará ese cargo y añadió que la 
decisión sobre este punto se 
adoptará tras el Debate sobre el 
Estado de la Nación.

El ex ministro de Obras Pú
blicas admitió su preocupación 
por las expectativas generadas 
por su intervención en esta cita 
parlamentaria, pero puntualizó 
que el objetivo del debate es ana
lizar la situación del país, no «la 
vida y milagros» del candidato 
socialista.

En virtud del acuerdo, Almu
nia continuará como presiden-

fe

Almunia, Rubial y Borrell, en la reunión de la cúpula socialista. EFE

te del gmpo parlamentario del 
Congreso, del Senado y del Par
lamento Europeo, y además pre
sidirá la Comisión de Programa 
Electoral.

El coordinador de esta comi
sión será Borrell y además esta
rá formada por diez miembros 
propuestos de común acuerdo 
por ambas partes, que serán ele
gidos por la ejecutiva y ratifi
cados por el comité federal.

Además, será labor del candi
dato impulsar y coordinar el pro
ceso de elaboración «abierto y par
ticipativo» del programa elec
toral, en colaboración con el res- 
to’de órganos territoriales, par
lamentarios y sectoriales del 
partido.

El acuerdo implica la crea
ción de una Oficina del Candida

to, concebida como una unidad 
orgánica de apoyo directo a sus 
actividades, que contará con un 
presupuesto propio y al frente 
de la cual figurará una persona 
nombrada por Borrell.

El secretario general recono
ció las dificultades para-alcan
zar en poco tiempo el consenso 
respecto aun acuerdo que impli
ca poner todos los medios del 
partido a disposición del candi
dato con el fin de recuperar el 
Gobierno en las próximas elec
ciones generales.

Joaquín Almunia explicó que 
reconsideró su decisión de dimi
tir por las peticiones que le hicie
ron llegar miles de militantes y 
simpatizantes, y la dirección del 
partido para que permanezca en 
el cargo.

CiU afirma que la 
elección de 
Borrell no 
cambiará la fecha 
de las elecciones

Efe ■ Barcelona

Las direcciones de CDC y ¡ 
UDC insistieron ayer en su pre- | 
visión de que las elecciones au- ! 
tonómicas catalanas se avancen ¡ 
al primer trimestre de 1999 y 
descartaron un posible retraso de ; 
los comicios para «ganar tiem- i 
po» tras la elección de José 
Borrell como candidato socia
lista.

«Sigue vigente la previsión 
de marzo de 1999», afirmó el 
secretario general de CDC, Pere 
Esteve, en rueda de prensa pos
terior a la reunión de la ejecuti
va de su partido, que se celebró 
sin la presencia de Jordi Pujol.

En medios de CiU se espe
culó durante los últimos días con 
la posibilidad de que el presiden
te de la Generalitat optase por 
agotar la legislatura, que acaba 
en noviembre de 1999, en lugar 
de adelantar las elecciones au
tonómicas a marzo, como anun
ció hace unos meses, para que 
se celebren antes las elecciones 
municipales y evitar así que las 
catalanas se conviertan en unas 
primarias de las generales bajo 
el denominado «efecto Borrell».

Esteve aseguró que «no hay 
elementos para hablar de un ca
lendario diferente», e incluso se 
refirió a la fama de centralista 
del candidato socialista para 
aventurar que «según las posicio
nes que adopten Borrell y el 
PSOE (respecto a la autonomía 
de Catalunya), es posible que nos 
resulte extremadamente favora
ble hacer antes las elecciones ca
talanas».

A su juicio, la elección de 
Borrell supone «un indiscutible 
zarandeo que abre un periodo 
transitorio» en el que los nacio
nalistas prefieren esperar a la 
evolución de los acontecimien
tos.

Canarias estrena el diálogo 
de las CCAA con la UE

El Gobierno asegura que no le preocupa el 
"efecto Borrell" y no cambiará su estrategia

Efe - Sta» Cruz de Tenerife
Canarias será la primera co

munidad autónoma que asista de 
forma directa a las negociacio
nes entre la Ujnión Europea y Es
paña, y será para conocer el pa
recer que el comisario Mario 
Monti tiene acerca de la Zona 
Especial Canaria, informaron 
ayer a Efe fuentes del Ejecutivo 
regional.

Esta presencia canaria en las 
negociaciones de la UE es fruto 
de los acuerdos entre el PP y Coa
lición Canaria alcanzados en la 
última reunión de la mesa de se
guimiento del pacto para que los 
nacionalistas canarios manten

gan su apoyo al Gobierno de José 
María Aznar.

Monti recibirá mañana al se
cretario de Estado de Hacienda, 
Juan Costa, y al consejero de 
Economía y Hacienda del Go
bierno canario, José Carlos Fran
cisco, quienes desean conocer 
la opinión que el comisario tie
ne de la Zona Especial Canaria 
(ZEC) antes de que el Gobier
no español notifique su aplica
ción. Las fuentes indicaron que 
el Gobierno canario no tiene in
tención de renunciar a la zona 
financiera de la ZEC, ya que con
sideran que está incluida en el 
«espíritu» de la ley del Régimen 
Económico y Fiscal de las islas.

D.S.P. - Madrid
Al Ejecutivo no le preocupa 

las repercusiones de la elección 
del candidato socialista a la Pre
sidencia del Gobierno ni piensa 
modificar su estrategia por el lla
mado «efecto Borrell», asegu
raron ayer fuentes de la Moncloa.

El Gobierno ha seguido las 
primarias en el PSOE con la 
«atención intelectual» que mere
cen este tipo de procesos políti
cos, «pero con la tranquilidad de 
que depende de sí mismo», agre
garon las fuentes.

Las elecciones primarias ce
lebradas el pasado 24 de abril 
por el PSOE son consideradas 

como «un movimiento interesan
te que no ha tenido mala pren
sa», pero en medios guberna
mentales se apunta que tal vez 
el resultado y el índice de partici
pación «no son los que se espe
raban en el PSOE».

El Ejecutivo reconoce que la 
designación de Borrell ha pro
ducido cambios en el Partido So
cialista, pero recalca que aún 
quedan por delante dos años de 
legislatura.

Las fuentes gubernamentales 
sostienen que en la principal fuer
za política de la oposición «hay 
tres voces que en monlentos de
terminados pueden decir cosas», 
en alusión implícita al candida

to José Borrell; el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, y al anterior presidente del 
Gobierno, Felipe González.

Como prueba de que la elec
ción de Borrell no modifica la 
estrategia del Ejecutivo, las 
fuentes apuntaron que el plan
teamiento de José María Aznar 
en el Debate sobre el Estado de 
la Nación (los días 12, 13 y 14 
de este mes) no se verá alterado 
por esta circunstancia.

«No prevemos un debate dis
tinto, porque Almunia haría un 
discurso parecido al que hará Bo
rrell para ganarse el apoyo de 
su grupo parlamentario», agre
garon fuentes del Gobierno.
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Almunia acusa a Aznar de mezquino por desdeñar la aportación del PSOE

Aznar afirma que la confianza en 
España ha permitido llegar al euro

Efe ■ Madrid/Barcelona

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, hizo ayer un 
balance de los dos años del Eje
cutivo centrado en el acceso de 
España al euro, el objetivo más 
importante de la legislatura, y 
la «confianza interna y externa» 
que ha generado la «estabilidad 
política y económica» del país.

Fuentes del PP indicaron que 
en el informe del presidente Az
nar, presentado en comsión per
manente del PP, hubo referen
cias al ritmo decrecimiento «es
table y sostenido» que ha toma
do la economía española y al 
buen ritmo de creación de em
pleo conseguidos durante este 
periodo.

A pocos días del Debate so
bre el Estado de la Nación, que 
se celebrará el 12,13 y 14 de ma
yo, Aznar destacó la solidez y 
el proyecto claro y definido del 
actual Gobierno, al que algunos 
auguraron «poca vida», e insis
tió en su intención de agotar la 
legislatura.

En la comisión permanente, 
según estas fuentes, los vicepre
sidentes del Gobierno, Francis
co Alvarez-Cascos y Rodrigo 
Rato, varios titulares del Ejecu
tivo, presidentes de comunida
des autónomas y dirigentes re
gionales del PP felicitaron y 
aplaudieron a José María Aznar 
por la consecución del objetivo 
de la moneda única.

Precisamente, el acceso de 
España a la moneda única fue

Aznar con otros dirigentes de su partido en la reunión de ayer. EFE

uno de los principales puntos del 
discurso de investidura que Az
nar pronunció hace justo dos 
años cuando, explicó ayer el 
coordinador del PP, Angel Ace
bes, «muchos agoreros no creían 
en España» y en la necesidad de 
cumplir los criterios de conver
gencia de Maastricht.

En la reunión se habló tam
bién del «rombo comunitario» 
de «unos pocos países», en el que 
los anteriores gobernantes, parti
darios de la Europa de dos velo
cidades, no situaban a España, 
que habría necesitado (en este 
caso) «una negociación políti
ca posterior» o «una segunda 

puerta» para ingresar en el euro.
Sin embargo, el secretario ge

neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, acusó ayer al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, de 
haber mantenido un comporta
miento «mezquino» ante la en
trada de España en la Moneda 
Unica por haber olvidado la la
bor desarrollada por anteriores 
ejecutivos para alcanzar este 
objetivo.

«A partir de ahora ya sabe
mos el grado de mezquindad del 
señor Aznar cuando ejerce de es
tadista», dijo Almunia durante 
su comparecencia ante la pren
sa tras la reunión de la comisión 

ejecutiva federal al comentar la 
Cumbre del Euro celebrada el 
pasado fin de semana en Bruse
las.

El secretario general del 
PSOE destacó el trabajo «enor
memente importante» desarro
llado por el anterior gobierno so
cialista para que España entra
ra en el euro mientras que, dijo, 
el PP en la oposición actuaba «de 
forma irresponsable negándose 
a colaborar» para lograr este 
objetivo.

Añadió que durante los pri
meros meses del gobierno pre
sidido por Aznar, el PP se mos
traba partidario de «parar el 
reloj» de la Unión Monetaria 
Europea, mientras que el PSOE, 
desde la oposición, no siguió 
«esa estrategia irresponsable» y 
apostó por «el interés general».

Convergencia i Unió recla
mó ayer el reconocimiento de su 
papel en el mantenimiento de la 
estabilidad política desde 1993 
que permitió a España realizar 
la política económica necesaria 
para cumplir los criterios de 
Maastricht y ser uno de los 11 
países que han creado el euro.

El secretario general conver
gente, Pere Esteve, se refirió ayer 
a las declaraciones del Presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
atribuyendo el mérito del ingreso 
en la unión monetaria a la polí
tica que ha realizado el ejecuti
vo los dos últimos años, recor
dando que CiU defendió la po
lítica de convergencia europea 
también ante el PSOE.

Romaní niega 
haberse lucrado 
con la venta de 
cementeras por 
Banesto

Efe - Madrid

El ex vicepresidente de Ba
nesto Arturo Romaní Declaró 
ayer que ni él ni ninguno de sus 
familiares recibió dinero «ni di
recta ni indirectamente» de la 
«operación cementeras», aun
que reconoció que alguna de las 
sociedades implicadas le con
cedió préstamos, ya pagados.

En el juicio por el «caso Ba
nesto», que se sigue en la Au- 
dienciaNacional, Romaní con
tinuó ayer contestando a pregun
tas de las acusaciones sobre la 
presunta estafa en la operación 
cementeras, en laque se le acusa, 
junto al ex banquero Mario 
Conde, de haber percibido unos 
1.500 milones de pesetas.

Esta operación se remonta a 
marzo de 1990, cuando Banesto 
y la familia Serratosa, que com
partían la propiedad del grupo 
cementero Valenciana de Ce
mentos, valorado en 150.000 
millones de pesetas, rompen su 
alianza tras luchar por el con
trol del grupo.

Información confidencial
Según Romaní, tras conse

guir información confidencial 
sobre la empresa de los Serrato
sa de un grupo panameño con
trolado por Domingo Cedeño, 
se desbloquea esta situación y 
se llega al acuerdo de dividir el 
grupo.

Para que no se desvelara más 
información sobre el grupo Va- 
lenciana, la familia Serratosa se 
mostró conforme al pago de 
1.500 millones de pesetas en 
concepto de comisión al grupo 
panameño.

Aznar muestra su apoyo a 
la marcha contra el trabajo 
infantil, que recorre España

La dirección de IU preparó 
con Anguita el Debate sobre 
el Estado de la Nación

N.A. - Madrid
La Marcha Mundial contra 

la Explotación Laboral Infan
til hizo ayer su entrada en Es
paña por Valeñeia y Vigo, mien
tras que el presidente del gobier
no recibió en La Moncloa a re
presentantes de las organizacio
nes promotoras de esta inicia
tiva, que José María Aznar se 
comprometió a apoyar.

El objetivo principal de la 
marcha es sensibilizar a la socie
dad sobre la situación de explo
tación laboral que padecen, se
gún cifras de la OIT, unos 250 
millones de niños en el mundo 
y movilizar esfuerzos para pro
teger los derechos fundamen
tales de la infancia, además de 
promover que los estados rati
fiquen y cumplan las leyes exis
tentes sobre educación y traba
jo infantil.

La Marcha Mundial se ini

ció en Manila (Filipinas) el pa
sado 17 de enero y desde enton
ces ha recorrido varias ciuda
des de Asia, Africa y América 
Latina, para ayer llegar a Euro
pa, de donde parten tres rutas 
simultaneas situadas en Ingla
terra, Suecia y España.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, comprome
tió ayer «el apoyo del Gobier
no» con las iniciativas de la Mar
cha Mundial a la que se refirió 
como «una iniciativa que mere
ce la pena que llegue a todos los 
rincones de España y que toda 
la sociedad se sensibilice con 
esta situación, que es de las más 
inaceptables e intolerables que 
puedan ocurrir en el mundo».

Aznar pronunció estas pala
bras en una reunión en el Pala
cio de La Moncloa con los repre
sentantes de las organizaciones 
no gubernamentales que pro
mueven la Marcha en España.

C.G.M. - Madrid

La comisión permanente de 
la presidencia ejecutiva de Iz
quierda Unida se reunió ayer 
para preparar el Debate sobre 
el Estado de la Nación que co
menzará el próximo día 12 y 
analizar diversos asuntos como 
la propuesta de esta formación 
para reformar el Cesid.

En la reunión se estudió la 
intervención del coordinador 
general, Julio Anguita, en el de
bate parlamentario que, anun
ciaron a Efe fuentes de IU, irá 
en consonancia con el informe 
aprobado por el consejo políti
co federal el pasado día 25.

El citado informe criticaba 
los «recortes feroces en el gas
to público» efectuados por el 
Gobierno del PP, el proceso de 
privatizaciones y el «desarro
llo desigual en las comunida
des autónomas», así como los 

intentos de «pasar página» en 
el caso GAL, los fondos reser
vados y la financiación ilegal 
de los partidos. También se 
denunciaba que «los casos de 
corrupción y de irregularidades 
administrativas y económicas 
del PP» han ido «intensificán
dose» durante los dos años del 
Gobierno del Partido Popular.

Por otro lado, la comisión 
permanente de IU estudiará la 
proposición no de ley presen
tada por su grupo parlamenta
rio en el Congreso en la que se 
insta al Gobierno a reformar el 
Cesid dividiéndolo en dos ser
vicios diferenciados, exterior e 
interior, sometidos al control 
parlamentario de una comisión 
específica del Congreso.

Fuentes de IU señalaron al 
comentar la iniciativa que la 
proposición contará previsible
mente con la oposición tanto del 
PP como del PSOE.

El Supremo 
notificó a los 
acusados del 
GAL el inicio del 
juicio el día 25

EFe - Madrid
El Tribunal Supremo noti

ficó ayer en persona el inicio, 
el próximo 25 de mayo, del jui
cio del «caso GAL» a la mayo
ría de los doce acusados, entre 
ellos el ex secretario de Estado 
para la Seguriad, Rafael Vera, 
informaron fuentes del alto tri
bunal. El único procesado que 
no acudió ayer al alto tribunal 
fue el ex ministro del Interior 
José Barrionuevo, quien hace 
unos días aprovechó su compa
recencia mensual ante el Supre
mo, una de las medidas caute
lares que se le impuso, para que 
también se le notificara la fe
cha de comienzo de la vista oral.

Uno de los acusados, Ricar
do García Damborenea, se quejó 
ante unos periodistas de que se 
hubiera visto obligado a viajar 
ochocientos kilómetros.



y

Ahora, el periódico LA TRIE^UNA, AVE y GRANDES LÍNEAS de

§Í
28

RENFE te invitan a conocer Albacete, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara y Toledo desde otro punto de vista.
Desde el cielo. Un sorprendente recorrido por la Naturaleza
I¿í Histori¿í de Castilla-La Mancha, con casi 200 fotogr¿ifías

Albacete, ^^^^S «tro punto de vista

1
La Mancha 
desde él cieló

¡
a S

panorámicas a todo color para descubrir lo mejor de nuestra 
tierra y amarla ¿ un poco más. "Castilla-La Mancha desde el cieJ& 

un coleccionable de altura. Un regalo para tus ojos.

5

Cada día, de martes a 

viernes, al comprar 

su ejemplar de La Tribuna 

un fascículo

GRATIS. Desde,
el cielo.

R
 I

D
er

ec
ho

s d
e r

ep
ro

du
cc

ió
n c

ed
id

os
 po

r:

Con la colaboración de: GRANDES LINEAS 
RENFE

C
M



I 28 Martes, 5 de mayo de 1998 NACIONAL La Tribuna

EI fiscal alega 
"alarma social" 
para que no se 
conceda el tercer 
grado en Filesa

Efe - Barcelona
El fiscal pidió ayer a la Au

diencia de Barcelona que man
tenga en prisión a Carlos Nava
rro y Luis Oliveró, condenados 
por el caso Filesa, por la alarma 
social que generó la concesión, 
por la Generalitat, del régimen 
abierto y para que la sociedad 
siga creyendo en la Justicia.

En la Sección Novena de la 
Audiencia se vieron ayer los re
cursos de apelación presentados 
por los abogados de ambos con
denados contra la decisión del 
juez de vigilancia penitencia
ria de retirarles el tercer grado 
que les concedió la Generalitat, 
tras tan sólo 96 días de cárcel.

La Dirección General de Ser
vicios Penitenciarios concedió 
el régimen abierto a Navarro y 
Oliveró, condenados a 9 años 
por el «caso Filesa», el 5 de mar
zo de 1998 argumentando, en
tre otras cosas, el tiempo trans
currido desde los hechos, 8 años, 
porque no se lucraron personal
mente sino en beneficio de un 
partido, el PSOE, y porque no 
existe posibilidad de reinciden
cia, en alusión a Navarro que 
abandonó la política en 1993.

El juez Víctor Ri vas revocó 
el 23 de marzo el tercer grado 
al considerarlo privilegiado y 
por la falta de tratamiento de re
habilitación y las vaguedades en 
los informes de propuesta de este 
beneficio, entre otros motivos.

El fiscal de vigilancia peni
tenciaria, Javier Faus, defendió 
su criterio atacando a la Gene
ralitat al entender que dio el ré
gimen abierto a partir de «dispa
rates» y en lo que cree que fue 
un «trato de favor a políticos».

Destaca que el éxito se debe a la contravisilancia

Mayor confía en el fin del 
"Comando Donosti’’

C.íLiyC.N.CL-GeronaZMadrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer en 
Figueres que «todavía queda un 
trecho importante» en la desar
ticulación del comando Donosti 
de ETA y manifestó que confía 
en que «el diálogo» y la «coor
dinación» entre la Guardia Ci
vil y la Ertzaintza permita aca
bar de desarticulado.

Sobre la detención el pasa
do sábado de cuatro presuntos 
miembros legales de ETA su
puestamente relacionados con 
el comando «Donosti», Mayor 
Oreja insistió en que «lo impor
tante es saber sumar y estamos 
tratando de acentuar la coordi
nación entre las distintas poli
cías porque todavía queda un tre
cho importante en la desarticu
lación de este comando».

«Espero que en los próximos 
días la policía autónoma vasca 
y la guardia civil puedan incre
mentar el diálogo y las conver
saciones para que podamos aco
meter lo más coordinadamente 
posible lo que todavía es un pro
ceso largo de desarticulación del 
grupo que opera en San Sebas
tián», afirmó Mayor Oreja.

El ministro presidió ayer en 
Figueres el acto de despliegue 
de los Mossos d’Esquadra de 
Tráfico, que desde ayer asumen 
las competencias de Tráfico en 
toda la provincia de Girona en 
sustitución de la Guardia Civil.

Para Mayor Oreja, «la cul-

Mayor Oreja y Pujol durante en acto celebrado en Figueras. efe

tura de la suma en el terreno 
policial es una nueva cultura de 
seguridad y la España de las 
autonomías nos va a exigir sa
ber sumar desde la singularidad 
y la pluralidad pero creo que este 
es el gran reto que tenemos en 
materia de seguridad».

Previamente, Mayor Oreja, 
manifestó en Madrid que la ope
ración de la Guardia Civil «va 
a dar más frutos, más resulta
dos», en declaraciones a Onda 
Cero Radio. Para el ministro, 
«esta actuación policial abre un 
comando que estaba resultando 
impenetrable».

Añadió que «el hecho de que 
haya un grupo legal -no ficha
do- significa que podemos se
guir trabajando en la dirección 
de una mayor desarticulación 
de este comando, y por eso creo 
que sí es una buena noticia para 
todos porque lo que parecía casi 
inaccesible, que era la actuación 
policial en un grupo de estas ca
racterísticas, hoy ha dejado de 
ser un mito».

El ministro afirmó que «la 
acción se ha producido por una 
de esas famosas contravigilan
cias desarrolladas por la Guar
dia Civil».

Mayor destaca el 
entendimiento en 
el traspaso de 
Tráfico a 
Cataluña

Efe - Figueras (Gerona!
El ministro de Interior, Jai

me Mayor Oreja, y el presidente 
de la Generalitat, Jordi Pujol, 
coincidieron en destacar el 
«ambiente de diálogo», carente 
de crispación, que caracterizó 
el proceso de traspaso de las 
competencias de tráfico a la 
Generalitat.

El acto institucional con mo- 
tivo del inicio del control del 
tráfico por parte de los Mossos 
d’Esquadra en las carreteras de 
Gerona se realizó ayer en Fi
gueras y fue presidido por Jordi 
Pujol y Jaime Mayor Oreja.

Además, contó con la pre
sencia de la delegada del Go
bierno, Julia García-Valdeca
sas; el consejero de Goberna
ción, Xavier Pomés; el secre
tario de Estado de Seguridad, 
Martí Fluxa; el director de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso; y el director gene
ral de Seguridad Ciudadana Xa
vier Martorell, entre otros.

Pujol manifestó en su discur
so que «celebro que durante los 
últimos 3 años se haya discuti
do este traspaso sin estridencias 
ni crispaciones, con voluntad 
de consenso, con lealtad institu
cional y constitucional».

Según Pujol, el empeño en 
reclamar las competencias de 
tráfico «no ha sido una actitud 
de rechazo hacia la Guardra 
Civil», yaque, «con toda since
ridad debo decir que esto pudo 
haber sido así hace 30 años, 
pero hoy no es así, y si me per
miten un comentario muy per
sonal les diré que siempre com
prendí lo que era y es la esen
cia del espíritu de su Cuerpo».

Un perito niega 
que los pagos de 
constructoras a 
Urralburu estén 
demostrados

Efe ■ Pamplona

La contra-prueba solicitada 
por las defensas de Gabriel 
Urralburu y Antonio Aragón, 
consistente en un nuevo infor
me pericial sobre lo presunta
mente defraudado por ambos a 
la Hacienda Foral, asegura que 
«no hay evidencia de que los 
flujos fínancieros analizados 
vengan de constructoras».

Dicha prueba, cuya realiza
ción retrasó el desarrollo del 
juicio, también conocido como 
la trama navarra del caso Rol
dán, iniciado el pasado 25 de 
marzo, fue pedida por las defen
sas de los ex dirigentes socia
listas por dudar de la «objetivi
dad e imparcialidad» de los 
peritos judiciales Javier Zabale
ta Zúñiga y Luis Crespo Moren
tin, autores de un anterior in
forme, por ser funcionarios del 
Ejecutivo Foral.

El etarra "Macario" reconoce 
haber atentado contra un policía

A.S.E. - Madrid

El ex dirigente etarra Igna
cio Aracama Mendia, «Maca
rio», reconoció ayer su partici
pación en el atentado contra el 
inspector de Policía Antonio Re
cio Claver, cometido en Vitoria 
en marzo de 1979, aunque pre
firió no concretar si él fue uno 
de los que disparó contra la 
víctima.

Este fue el testimonio de 
«Macario» en la primera jomada 
del juicio que se celebra ^en la 
Audiencia Nacional por ese 
atentado. El fiscal jefe de este 
tribunal, Eduardo Fungairiño, 
pedirá 42 años de cárcel para el 
acusado.

Este es la segunda vez que 
Aracama Mendia se sienta en 
el banquillo de los acusados des
de que fuera expulsado de San
to Domingo en agosto de 1997, 
junto a los otros ex dirigentes 
etarras Eugenio Etxebeste,«An- 
txón», y José Luis Ansola Larra

ñaga, para su entrega a España 
donde responderá de los críme
nes que supuestamente come
tió.

En la vista, «Macario» admi
tió que en dicho atentado partici
pó junto a otros dos componen
tes del «comando Araba» de 
ETA, José Manuel Aristimuño 
Mendizabal «Pana», muerto en 
Vitoria en 1981 en un enfrenta
miento con la Policía, y Ascen
sión Urrate Riallo «Txiki-Txi- 
ki», fallecida por enfermedad en 
1994. La muerte de estos dos eta
rras permitió a Aracama Mendia 
reconocer la participación de los 
tres en el asesinato del inspec
tor de Policía, pero se negó acon- 
firmar la intervención de un 
cuarto terrorista que, según el 
escrito del fiscal, es identifica
do por el apodo de «Fanecas» y 
reside en Venezuela país al que 
se ha solicitado su extradición.

«Macario» tampoco quiso 
detallar el papel de cada uno de 
los terroristas en este asesinato 

ya que «en una acción militar 
cada uno tiene su misión pero 
es el conjunto de todos» lo que 
hace posible la consecución del 
atentado y es «irrelevante» quie
nes dispararon.

En sus conclusiones provi
sionales, el fiscal relata que el 
inspectorAntonio Recio se en
contraba en una fontanería pro
piedad de su familia en la maña
na del 23 de marzo de 1979 
cuando fue sorprendido por 
«Fanecas» y «Pana» quienes le 
disparan, mientras que «Maca
rio» permanece en el vehículo 
y «Tkiki-Txiki» cubre el ata
que en la puerta del local.

Aracama Mendia no recor
dó en el juicio cuantos dispa
ros recibió el inspector pero los 
policías que comparecieron co
mo testigos -algunos en condi
ción de protegidos- coincidie
ron en afirmar que la víctima 
tenía varios disparos en el cuer
po y cabeza, producidos desde 
dos ángulos diferentes.

El fiscal pide 
quince años de 
cárcel para los 
secuestradores de 
Iglesias Zamora

Efe - Madrid
El fiscal de la Audiencia Na

cional Ignacio Gordillo pedi
rá 15 años de prisión para cada 
uno de los cuatro supuestos se
cuestradores del empresario 
Julio Iglesias Zamora, que tam
bién serán juzgados por la de
tención del funcionario de pri
siones José Antonio Ortega 
Lara.

En las conclusiones provi
sionales, el representante del 
Ministerio Público acusa a Je
sús María Uribechevarría, Ja
vier Ugarte Villar, José Luis 
Erostegui Bidaguren y José 
Miguel Gaztelu Ochandorena 
del delito de detención ilegal, 
pide que se les aplique la pena 
de 15 años de reclusión menor 
y se les condene a pagar una 
indemnización conjunta de cin
co millones a Julio Iglesias 
Zamora.
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Tony Blair ejerció de anfitrión de 
la cita de Londres al recibir a los 
líderes palestino e israelí antes de 
sus entrevistas con Albright Mima

Anoche debía celebrarse una nueva reunión entre Albrisht y Netanyahu

Londres quiere dar optimismo 
al diálogo sobre Oriente Medio
Los buenos oficios de Was
hington y Londres abrieron 
ayer una esperanza de paz 
entre palestinos e israelíes 
con el anuncio de que el pri
mer ministro de Israel, Ben
jamín Netanyahu, y la se
cretaria de Estado de EEUU, 
Madeleine Albright, mantu
vieron anoche una nueva 
reunión en la capital britá
nica.

L.O.N. - Londres

Esta inesperada segunda ron
da de conversaciones entre Ne
tanyahu y Albright hace que «es
temos un poco más esperanza
dos», indicó un portavoz esta
dounidense, no sin después mati
zar que «esperamos lo mejor, 
aunque nos preparamos para lo 
peor».

Por su parte, el primer minis
tro israelí aclaró que su segun
da reunión en Londres con la jefa 
de la diplomacia de Estados Uni
dos se debe a que si bien «he
mos tratado la mayor parte de 
los asuntos, quedan algunos por 
ver».

Según una destacada fuente 
del Gobierno israelí, Albright no 
había presentado a Netanyahu 
en su primera reunión la iniciati
va de paz de su país que, según 
lo trascendido, le propone que 
transfiera un 13 por ciento de 
Cisjordania al presidente palesti
no, Y aser Arafat, que aceptó ya 
ese plan.

El ejército argelino dio muerte a más 
de 70 terroristas integristas del GIA

Manuel OSTOS
El Ejército argelino, apoya

do por otras fuerzas de seguri
dad, dio muerte a unos 76 presun
tos miembros del Grupo Islámi
co Armado (GIA) en las provin
cias de Medea y Tlemecén, en 
sendas operaciones que comen
zaron hace cuatro días y que si
guen en curso, informaron ayer 
varios diarios locales.

Los analistas extranjeros resi
dentes en Argel se han percata
do de que pocos días después de 
que se dé a conocer una matan
za de civiles, como la ocurrida

La presión que Albright pueda ejercer sobre Netanyahu es clave. EFE

* *

«Vinimos a Londres para im
pulsar el proceso de paz y poner 
fin al sufrimiento de los dos 
pueblos...los israelíes hemos sido 
víctimas del terrorismo y de las 
guerras», comentó el jefe del 
Gobierno israelí.

Después de reunirse durante 
casi cinco horas con Albright, 
incluido el almuerzo en el hotel 
«Grosvenor House», Netanyahu 
señaló que que «el Gobierno en 
pleno tendrá que adoptar las de
cisiones», aunque no entró en de
talles acerca de cuáles se trata.

La reunión con Arafat fue mu
cho más corta, ya que el líder pa
lestino aceptó el plan de Was

el 27 de abril en la localidad de 
Chuardia, la prensa se hace eco 
de grandes operaciones milita
res destinadas a neutralizar a los 
autores de estos crímenes.

Invitación a la prensa
La información fue confirma

da en varias ocasiones por perso
nal militar autorizado de las di
versas regiones militares e inclu
so se han dado casos en que se 
ha permitido a la prensa argeli
na seguir de cerca las operacio
nes.

Posteriormente, la prensa ex

hington, aunque dejó claro que 
si no obtiene lo que reclama con 
el diálogo, declarará unilateral
mente la creación del estado pa
lestino en mayo de 1999.

Las reuniones de la secreta
ria de Estado norteamericana 
estuvieron precedidas de las que 
mantuvieron Netanyahu y Ara
fat, por separado con el primer 
ministro británico. Tony Blair, 
cuyo país ejerce la presidencia 
de turno de la Unión Europea 
(UE).

Blair había invitado a ambos 
líderes durante su reciente via
je por Oriente Medio a venir a 
Londres en un intento de desblo

tranjera es invitada a visitar los 
lugares de las matanzas y entre
vistar a los supervivientes.

Según las informaciones lle
gadas a Argel y confirmadas por 
vecinos de las provincias don
de tienen lugar estas operacio
nes militares, la más importan
te de ellas comenzó el jueves pa
sado en Medea, donde se locali
zaron varios refugios de presun
tos terroristas.

En una de ellas el ejército dio 
muerte a 42 individuos, inclui
dos trece artificieros del GIA, 
quienes tenían en su poder 36 
kilógramos de TNT, mechas. 

quear el proceso de paz, pero 
rápidamente clarificó que no 
quería interferir en los esfuer
zos de EEUU, sino contribuir a 
su éxito.

Durante una hora exacta, y 
antes de que se reunieran con 
Albright por separado, B lair re
cibió a cada uno de ellos a pri
mera hora de la mañana en su 
residencia oficial de Downing 
Street, acompañado por su mi
nistro de Asuntos Exteriores, 
Robin Cook, y el representan
te de la UE para Oriente medio, 
Miguel Angel Moratinos.

Desde una hora antes de que 
llegaran los líderes israelí y pa
lestino, medio centenar de mani
festantes se habían concentra
do delante de Downing Street 
con pancartas que instaban a 
Blair a impulsar el proceso de 
paz de Oriente Medio y a los 
dirigentes de Israel y la ANP a 
reavivar los moribundos acuer
dos de Oslo.

Durante tres horas seguidas, 
no cesaron los gritos de los ma
nifestantes en favor de la paz, 
hasta tal extremo que a veces 
era difícil escuchar las decla
raciones efectuadas a la salida 
de las reuniones.

«Seguir hablando: Africa del 
Sur, Irlanda del Norte, Oriente 
medio», «Paz Ahora», «Dos 
pueblos, dos Estados», «12 
años, ¿cuanto más?» y «50, años 
de ocupación palestina por los 
judíos», eran algunos de los 
lemas que se podían leer en las 
pancartas de los manifestantes. 

bombonas de butano y detona
dores suficientes para fabricar 
al menos una docena de artefac
tos, informa el diario Le Matin.

Esos artificieros también te
nían la misión de formar nue
vos «especialistas» en explosi
vos, por lo que el resultado de 
la operación es considerado un 
éxito muy importante de las 
fuerzas de seguridad.

Esta operación tiene lugar 
cerca del famoso Monasterio de 
Tibeherine, donde fueron se
cuestrados y luego degollados 
siete monjes trapenses france
ses en mayo de 1996.

La pugna entre 
albaneses y 
serbios sigue en 
Kosovo sin que se 
acerque el diálogo

Efe - Pristina
Los enfrentamientos entre 

separatistas albaneses y nacio
nalistas centralistas serbios pro
siguen en la provincia serbia de 
Kosovo, donde parecen alejar
se las perspectivas de una solu
ción negociada a la-crisis.

Un miembro del equipo de ne
gociadores propuesto por el prin
cipal líder albano-kosovar, Ibra
him Rugova, dijo a Efe, en con
dición de anonimato, que el diá
logo sobre autonomía de Kosovo 
no empezará mientras los serbios 
no depongan su actitud contra
ria a la mediación internacional.

El domingo resultaron heri
dos cuatro policías serbios en un 

. choque contra presuntos militan
tes del Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK), organización 
considerada terrorista por la 
Unión Europea (UE). Se desco
noce si hubo víctimas en las fi
las del UCK.

Este es sólo el último de una 
serie de incidentes en los que han 
muerto 155 personas - 141 de 
ellas de origen albanés - en lo 
que vade año, según fuentes alba- 
no-kosovares.

Slobodan Milosevic, actual 
Presidente de Yugoslavia, Esta
do formado por Serbia y Mon
tenegro, abolió en 1989 la auto
nomía de Kosovo, lo que desen
cadenó la rebeldía de los albano- 
kosovares, que constituyen el 90 
por ciento de la población y 
exigen ahora la independencia.

Intervención militar
Si se intensifican los ataques, 

es probable que la república yu
goslava de Serbia pida efectivos 
especiales a la Tercera Región 
militar, con capitanía en Nis, a 
la que pertenece Kosovo.

El especialista militar inde
pendiente Vojan Dimitrijevic 
afirma que ya durante las suble
vaciones albanesas de 1981 y, 
la más masiva, de 1988-1989, se 
recurrió a refuerzos especiales 
de la Capitanía de Nis.

La comunidad internacional 
exigió a primeros de marzo a los 
serbios que sacaran de Kosovo 
a sus comandos especiales, tras 
una operación policial en la que 
murieron 80 personas, entre in
surgentes, policías y civiles.

Aunque los serbios dicen ha
ber sacado esas fuerzas especia
les de la región, el vicepresidente 
del Gobierno serbio, el ultrana
cionalista Vojislav Seselj, ha 
advertido de que «en media hora 
pueden volver a ser emplazadas 
donde las necesitemos».

Los serbios tienen en Kosovo 
fuerzas militares considerables, 
pero la UE, EEUU y hasta Ru
sia amenazan a Belgrado con du
ras sanciones si vuelve a recu
rrir al ejército en esta crisis.

El Cuerpo del Ejército de

M.C.D.2022
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Críticas a Chirac en Francia por su empeño en que se nombrara a Trichet

Kohl defiende su compromiso por 
el BCE v rechaza las críticas al euro

Efe - Bonn/París/N. York

El canciller federal alemán, 
Helmut Kohl, rechazó ayer de 
plano las críticas a la cumbre del 
euro celebrada durante el fin de 
semana en Bruselas y defendió 
ferreamente el acuerdo sobre la 
presidencia del Banco Central 
Europeo (BCE) alcanzado por 
los Quince,

En una conferencia de pren
sa ofrecida tras reunirse con la 
dirección de su partido, la Union 
cristianodemócrata(CDU), Kohl 
se mostró ampliamente satisfe
cho con eí nombramiento por 
ocho años del holandés Wim 
Duisenberg al frente del BCE, 
al que calificó del «mejor hom
bre que podíamos tener para el 
cargo».

Asimismo, en reiteradas oca
siones justificó como «compro
miso» la aceptación por Alema
nia y los otros estados de la Unión 
Europea (UE) de la dimisión del 
nuevo presidente del BCE an
tes de concluir los ocho años de 
mandato que establece el Tra
tado de Maastricht.

Kohl repitió constantemen
te que Duisenberg había ofreci
do su renuncia anticipada de for
ma voluntaria «por razones de 
edad» y que él «respeta profun
damente» esta decisión adopta
da «sin presión alguna» por parte 
de los jefes de estado y gobier
no comunitarios, contrariamente 
a lo que se ha informado.

Los compromisos de la UE
El canciller, que defendió que 

en la UE existe una cultura de 
los compromisos, trató de res
tar importancia a la disputa, den
tro de la trascendencia de una 
«decisión histórica como la in
troducción del euro, que determi
nará el futuro de Europa para no
sotros y nuestros hijos en el si
glo próximo».

Al respecto, señaló que tenía 
tanta o más importancia la adop
ción del Pacto de Estabilidad, que 
recordó es una iniciativa alemana 
defendida ardientemente por el 
ministro de Finanzas Theo Wai- 
gel, para garantizar que la mone
da única mantendrá de forma du
radera su solidez.

Kohl, que reconoció que la 
reunión fue «especialmente eno
josa» e implicitamente admitió 
que hubiera preferido otra solu
ción, negó, no obstante, que la 
fórmula de compromiso afecte 
al espíritu o a la letra del trata
do y recalcó que Duisenberg ga
rantizará «la estabilidad y la 
solidez del euro».

Como ya lo había adelanta
do el sábado, el canciller recono
ció que la discusión había sido 
de una dureza extraordinaria y 
admitió que «no siempre discu
rrió de forma elegante» y que 
«me hubiera gustado ahorrarme

Kohl durante la reunión que ayer celebró la dirección de la Democracia Cristiana alemana. EFE
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el enfado», yaque su postura era 
clara en defensa de un mandato 
pleno del primer presidente del 
BCE.

Francia
Al otro lado del a frontera, 

Francia se resigna a que el pri
mer jefe del Banco Central Euro
peo (BCE) no sea un francés, 
mientras el grueso de la prensa 
critica y gran parte de la clase 
política apoya al presidente, 
Jacques Chirac, por haber im
puesto a Jean-Claude Trichet 
como segundo «zar» de esa ins
titución.

El 2 de mayo de 1998 debe
ría recordarse como una fecha 
histórica por ser el bautismo del 
euro, pero «el ensañamiento de 
Francia para apoyar a Jean-Clau
de Trichet a la presidencia del 
BCE ha llevado a un laborioso 
compromiso que sólo satisface 
a Jacques Chirac», afirmó ayer 
en primera página el diario 
«Liberation».

«¿Morir por Trichet?», se pre
gunta el independiente de iz
quierdas en un editorial, a la vez 
que denuncia que «la cabezone
ría de Chirac pone en entredi
cho la credibilidad del euro y el 
dúo franco-alemán».

«La patética querella en tor
no al nombramiento del primer 
presidente del Banco Central 
Europeo, iniciada por Francia, 
dejará signos duraderos. No se 
puede negar que la señal políti
ca dada por los Quince a la hora 
de designar al ‘zar’ del BCE es 
desastrosa», comenta el rotati
vo.

Según el diario «Libera
tion», «esta cuestión demuestra 
hasta qué punto Jacques Chirac

-que ha arrastrado al primer mi
nistro, Lionel Jospin, en esta 
aventura- no comprende a Eu
ropa. Se ha comportado como el 
prototipo de francés arrogante 
y poco solidario, listo para po
ner en peligro al canciller Kohl, 
en campaña electoral, sólo para 
imponer a un francés en el BCE».

«L’Humanité», órgano ofi
cial del Partido Comunista-for
mación que pese a estar en el Go
bierno está en contra del euro- 
también denuncia el «primer in
cidente en el despegue» del euro, 
después de intensos «regateos» 
alimentados por la dirección 
francesa.

El diario conservador «Le 
Figaro» atribuye al duelo fran
co-germano sobre la jefatura del 
BCE el que «la moneda única 
haya nacido en medio del dolor».

«El pleito franco-alemán de 
Bruselas demuestra que la Unión 
sigue siendo frágil, con euro o 
sin él», resalta.

Aunque muchos líderes polí
ticos no se han pronunciado sobre 
la maniobra de Chirac en la histó
rica cumbre de Bruselas, el grue
so de la clase política está satis
fecha por haber conseguido im
poner a Trichet, cuando la bata
lla frente a Alemania parecía 
totalmente perdida.

Otros sectores lamentan que 
Francia haya claudicado ante 
Alemania y hayan salido victo
riosos el canciller Kohl y el pre
sidente de la Bundesbank, como 
afirmó ayer el presidente dele
gado del Movimiento de los 
Ciudadanos -partido de izquier
das que participa en el Gobier
no de izquierdas francés-, 
Georges Sarre.

Para Alain Madelin, dirigente 
de Democracia Liberal, partido 

integrado en la coalición centro- 
liberal UDF (Unión para la De
mocracia Francesa), la cuestión 
de las nacionalidades del primer 
o segundo presidente del BCE 
es «superflua» y el apego a este 
punto «revela una visión nacio
nalista de la moneda».

Todos los ministros del Go
bierno de izquierdas francés 
encabezado por el socialista 
Jospin aplauden el compromi
so sellado en Bruselas, sobre todo 
el titular de Economía y Finan
zas, Dominique Strauss-Kahn, 
quien afirmó hoy que el pacto 
alcanzado «refuerza la credibi
lidad del BCE».

Santer en EEUU
La moneda única europea, 

euro, «no es un sustituto del dó
lar» ni rivaliza con esa moneda, 
sino que ambas deben ser com
plementarias en la estabilización 
de las relaciones económicas y 
monetarias globales, dijo ayer 
en Nueva York el presidente de 
la Comisión Europea, Jacques 
Santer.

Santer, quien llegó a esta 
ciudad pocas horas después de 
clausurar la cumbre sobre el Euro 
de Bruselas, dio una conferen
cia ante un grupo de inversores 
estadounidenses, se entrevistó 
con el presidente de la Reserva 
Federal de Nueva York, William 
J. McDonough, y visitó la ONU.

Tras reunirse con la secreta
ria general adjunta de la ONU, 
Louise Frechette, Santer decla
ró a la prensa que ha encontra
do en EEUU «una gran expecta
ción» sobre el euro y la zona mo
netaria que crearán 11 estados 
miembros de la Unión Europea 
(UE).

España no 
enviará guardias 
civiles para la 
nueva fuerza 
policial de Bosnia

Efe - Madrid
El ministro de Defensa, 

Eduardo Serra, confirmó ayer 
que España no enviará unida
des de la Guardia Civil a Bosnia 
para integrarse en la fuerza in
ternacional de policía que debe
rá velar por el orden público a 
partir de junio, cuando conclu
ya el actual mandato de la SFOR.

En rueda de prensa conjun
ta con el secretario general de 
la OTAN, Javier Solana, que 
ayer inauguró un coloquio orga
nizado por la UEO y la Alianza 
Atlántica, Serra explicó que Es
paña permanecerá inicialmen
te «al margen» de esta unidad 
internacional especial, «sin per
juicio de lo que sea la decisión 
definitiva» del Gobierno.

El mandato de la fuerza de 
estabilización de la OTAN 
(SFOR) concluye el 30 de ju
nio y esta fuerza militar inter
nacional será sustituida por otra 
segunda SFOR -no cambiarán 
las siglas- más reducida en nú
mero de efectivos militares, pero 
aumentada en una fuerza poli
cial internacional (IPTF) con 
competencias de orden públi
co, de las que carece la actual 
fuerza militar.

España tampoco participa
rá en la reducción prevista del 
número de efectivos mili-tares 
en Bosnia, según Serra, quien 
dijo que «mantendremos una 
presencia similar» -ahora es de 
aproximadamente mil soldados.

Matutes viaja a 
China, donde 
intenta impulsar 
la presencia 
española

Efe - Madrid
El ministro de Asuntos Ex

teriores, Abel Matutes, subra
yó ayer, antes de partir en viaje 
•oficial a China, que esta visita 
intentará nivelar el actual dese
quilibrio en la balanza comer
cial con este país asiático, así 
como relanzar las relaciones bi
laterales en materia política y 
económica.

«España exporta mucho me
nos a China de lo que importa 
y ese es un desequilibrio que de
bemos nivelar y seguir relan
zando nuestras relaciones, tanto 
en el campo económico como 
en el político», manifestó Ma
tutes en el aeropuerto de Bara
jas, antes de emprender viaje ha
cia Pekín.

El jefe de la diplomacia espa
ñola destacó asimismo que, du
rante este viaje, tendrá oportuni
dad de entrevistarse con el pri
mer ministro chino, Zhu Rongji, 
y con el titular de la cartera de 
Exteriores, Tang Jiaxuan, «en 
un momento político muy in
teresante en China tras el últi
mo cambio de Gobierno».
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Fuentes de la Comisión se pronunciaron 
en contra de la medida propuesta por 
España e indicaron que «el resto de los 
países productores no la aceptarían»

» 
_

j

Se podría recortar un 5 por ciento las ayudas previstas para los productores

España propone reducir las 
ayudas a cambio de más cuota
España estaría dispuesta a 
recortar en un 5 por cien la 
ayuda prevista para los pro
ductores de aceite de oliva 
en la reforma del sector si el 
ahorro contribuye a incre
mentar la cantidad máxima 
garantizada de producción, 
informaron ayer fuentes 
comunitarias.

Efeagro
Esta es una de las diversas 

fórmulas avanzadas por España 
a la Comisión Europea en las 
negociaciones sobre la reforma 
del sector del aceite de oliva para 
que se incrementen los cupos de 
producción, dijeron las fuentes.

Fuentes diplomáticas matiza
ron, no obstante, que de dicho 
ahorro se obtendría sólo una 
parte de los fondos necesarios 
para el aumento de la cantidad 
máxima garantizada comunita
ria que reclama España pero no 
la totalidad.

El recorte de las ayudas en 
ese porcentaje podría servir para 
aumentar en unas 75.000 tone
ladas las cuotas comunitarias, 
aunque el Gobierno español si
gue pidiendo unas 300.000 to
neladas más para el conjunto de 
los países productores.

Fuentes de la Comisión Eu
ropea se pronunciaron en con
tra de la medida propuesta por 
España e indicaron que «el res
to de los países productores no 
la aceptarían».

En el último Consejo de 
Ministros de Agricultura de la 
Unión Europea (UE), la ministra

Ebro Agrícolas cierra dos factorías 
azucareras de Castilla-León

Efeagro
Ebro Agrícolas anunció a los 

representantes de los trabajado
res un proceso de concentración 
industrial que conllevará el cie
rre de las factorías de Veguellina 
de Orbigo (León) y Venta de 
Baños (Palencia), informó ayer 
esta empresa. Según Ebro Agrí
colas, los responsables de per
sonal han comunicado a los re
presentantes sindicales en estas 
dos fábricas que la medida no

Loyola de Palacio pidió que se modifícara el método de cálculo.

Loyola de Palacio pidió a la 
Comisión que modificara el 
método de cálculo que ha utili
zado para establecer las distin
tas cuotas nacionales.

La ministra se opuso a la cuota 
de 625.210 toneladas que pro
pone el Ejecutivo europeo para 
España y afirmó que un cupo de 
780.000 toneladas sería «razo
nable».

Fuentes comunitarias señala
ron que los Gobiernos de los 
distintos países productores si
guen manteniendo posiciones 
divergentes en tomo a la refor
ma del sector.

Italia, Grecia y Portugal se 
oponen a la transferencia de 

afectará al empleo y que los tra
bajadores afectados serán 
recolocados en las factorías más 
cercanas, en un caso en La 
Bañeza, y en el otro en Monzón 
de Campos. Estas dos plantas, 
ubicadas a menos de 20 kilóme
tros de las que serán cerradas, 
recibirán la remolacha de la zona 
respectiva y serán potenciadas 
con inversiones de 3.500 y 2.500 
millones de pesetas en los próxi
mos cinco años, comunicó la 
compañía. 

cuotas nacionales con el fin de 
compensar los excesos produci
dos en algún país con los défi
cits ocasionados en otros a la hora 
de calcular las penalizaciones en 
caso de rebasamiento de los 
cupos fijados.

Ese sistema de transferencia 
de cuotas propuesto por la Co
misión beneficiaría a España ya 
que el cupo que le asigna es 
inferior en más de un 35 por cien 
a su producción real.

Italia, Portugal y Grecia, sin 
embargo, se oponen a esa medi
da y piden que las cantidades no 
utilizadas un año determinado 
puedan ser empleadas por el 
mismo país la campaña siguiente.

Ebro Agrícolas y Sociedad 
General Azucerrera, que se han 
fusionado y actuarán como una 
sola entidad a partir el 12 de mayo 
próximo, han indicado que el 
proceso de concentración indus
trial y las inversiones de 15.000 
millones en el conjunto de las 
azucareras del grupo en Castilla 
y León serán beneficiosas para 
la competitividad de la compa
ñía. Las fábricas de ambas em
presas producen una media de 
50.000 toneladas de azúcar, fren

Todos los países producto
res, no obstante, consideran, 
aunque por causas distintintas, 
insuficiente las cuotas naciona
les propuestas por la Comisión.

Italia y Portugal aseguran 
que dichos cupos no reflejan su 
contribución tradicional a la 
cantidad máxima comunitaria, 
señalaron las fuentes comuni
tarias.

Portugal argumenta además 
la necesidad de adaptar su cupo 
a las perspectivas de evolución 
de sus plantaciones, tesis que 
también defiende Francia.

España, por su parte, pide un 
aumento de su cupo por consi
derar que en su cálculo no se ha 
tenido en cuenta la grave sequía 
vivida en años pasados.

En cuanto a la propuesta de 
la Comisión de excluir de las 
ayudas comunitarias a todas las 
plantaciones realizadas a par
tir de mayo de 1998, algunos 
países como Italia y Francia no 
consideran oportuna la fecha 
escogida al situarse a mediados 
de la campaña.

Portugal, por su parte, recha
za toda restricción a las planta
ciones, mientras que España 
aboga por su prohibición a par
tir de la fecha fijada por la 
Comisión.

Los países productores man
tienen también posiciones diver
gentes en tomo a la prohibición 
de la intervención pública pro
pugnada por la Comisión en su 
propuesta de reforma. Mientras 
que Italia y Francia se muestran 
«abiertos» a esa medida, Espa
ña, Portugal y Grecia se oponen 
tajantemente.

te a las 85.000 toneladas de las 
fábricas europeas, y sus coste 
de producción son 12 pesetas por 
kilo, frente a los 7,1 de las 
empresas europeas. Según el 
director de Recursos Humanos 
de Ebro Agrícolas, Antonio 
Calleja, la medida que esta 
compañía acaba de anunciar «no 
es consecuencia directa de la 
fusión de las dos sociedades, 
sino que corresponde al proce
so natural de concentración 
industrial».

ASAJA cree que 
la moneda única 
beneficiará a las 
exportaciones 
agroalimentarias

Efeagro

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) ase
gura en un comunicado de prensa 
que la entrada en vigor de la mo
neda única beneficiará a las ex
portaciones agroalimentarias es
pañolas y les permitirá compe
tir en un mercado sin comisio
nes de cambio ni fluctuaciones 
monetarias.

En opinión de los servicios 
técnicos de ASAJA, «la reper
cusión será positiva en líneas 
generales, aunque habrá que 
esperar al establecimiento de la 
paridad euro/pesetas que se fi
jará el próximo més de diciem
bre, para hacer esta afirmación 
con rotundidad».

Según la organización, «el 
euro demostrará la gran 
competitividad de sectores como 
el hortofrutícola que durante 
años ha venido soportando las 
críticas que aseguraban que las 
devaluaciones de la peseta au
mentaban la competitividad de 
nuestros envíos al exterior».

Para ASAJA la agricultura 
española podra contar con una 
moneda fuerte que pueda com
petir con el dolar americano en 
las negociaciones de la Organi
zación Mundial de Comercio 
(OMC) y ante la globalización 
del mercado, y así evitar la dis
torsión de los mercados interna
cionales.

La IX Feria del 
Olivo acogerá a 
105 expositores 
de la industria ' 
aceitera

Efeagro
La IX Feria del Olivo, que se 

celebrará en Montoro a partir del 
próximo jueves, acogerá a 105 
expositores de la industria acei
tera, un 54 por ciento más que 
en la edición de 1996, según 
informó el alcalde de Montoro, 
Antonio Sánchez Villaverde.

Sánchez aseguró ayer que en 
la pasada muestra bianual, que 
tiene un marcado carácter comer
cial, estuvieron presentes 68 
expositores, que presentaron las 
últimas novedades tecnológicas 
en tomo a la producción de aceite 
de oliva o la recogida de aceitu
na. A su juicio, estos datos de 
ocupación significan «la culmi
nación y la superación» de la 
feria, que este año verá amplia
da su superficie de 3.500 metros 
cuadrados al aire libre y 360 
cubiertos a 5.000 metros cuadra
dos descubiertos y 1.000 más 
bajo una carpa.

M.C.D.2<
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ASAJA rechaza el pago por 
los ganaderos de las marcas 
auriculares para el ganado

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA rechaza que los ganade
ros tengan que pagar a los órga
nos competentes de las Comu
nidades Autónomas el coste de 
las marcas auriculares exigidas 
por el nuevo sistema comunita
rio de identificación y registro 
del ganado vacuno.

El responsable de este sector 
en ASAJA, Adolfo Alcalde, 
señaló que en el Proyecto de Real 
Decreto que el Ministerio de

LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 19 í4-mavo-98

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo Anzapanificable.Dis.scd Lle 25,50 30 días
Trigo Fuerza.... sed. Lleida 32,75-35,75 30 días

Trigo inglés.forraj.Disp.s/Tarr 23,10 Contado
Trigo inglés.forraj.Disp.s/Tarr.74 23,75 Contado
Trigo inglés.forraj-pani.Disp.s/Tarr.75 24,20 Contado
Trigo inglés.forraj.PE 70-72 may/jun 23,00 Contado
Trigo inglés.forraj.72.......sep/oct 22,50 Previo
Trigo inglés.forraj.72.......sep/dic 22,75 Previo

Trigo francés.forraj.PE 74.scd 24,15 15 días
Trigo francés.Pani fic/Disp.sed Lleida 
CEBADA

25,50 15 días

CEBADA..PE.mín.64....... Dip.scd.Lle
MAIZ

21,50 30 días

Nacional.........Dip.sco/sacdo/Lle 23,30 30 días
Nacional.........Dip.scd/Lle 23,75 30 días

Francés..........Dip.scd/Lle 23,90 15 días
Francés..........may-jun scd/Lle 24,15 15 días
Francés..........oc-nov-dic
SORGO

24,30 15 días

Francés..........Disp.scd.Lle 23,25 15 días
USA.............. Disp.s/Tarr
GLUTEN FEED

Contado

-Importado.......Dip.s/Ta 17,50 30 días
-Importado.... Fin abr-may.s/Tarr/tolva 17,30 Previo
-Importado.... May-jun-jul.s/Tarr/alm

MANDIOCA
17,50 30 días

-Importada.......Dip.s/Tarr/alm 17,00 Contado
-Importada.......may/jun s/Tarr/alm 17,25 Contado
-Importada.......jul/dic s/Tarr/alm 
GiaSAÍilE

18,40 Contado

Importado........Dip..s/Tarr/alm 26,00 Contado
Importado........Fin abr.s/Tarr/alm 25,50 Contado
Importado........may-jun-jul.s/Tarr/alm
PULPA DE REMOLACHA

24,75 Contado

-Importación.... Disp.abr..s/Bar-Tar/alm 18,00 Contado
-Importación.....May/Jul.s/Bar-Tar/alm
HARINAS

17,75 Contado

Carne (50-55%)...Dip.scd Lle 39,00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 58,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 58,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 63,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Lle 108,00 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Lle 118,00 30 días
Soja (44%).......Dip.Ba./Ta 32,05 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 18,50 Contado

PORCINO
Cerdo selecto.......................................
Cerdo de Lleida..................................
Cerdo graso..........................................
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad

Descenso generalizado en cereales por mayor oferta: Los 
precios de los cereales principales experimentaron esta semana 
un descenso generalizado tras las fiestas de Semana Santa re
flejo de un incremento de la oferta disponible.
Los sustitutivos y piensos se vendieron más baratos que la se
sión anterior, afectados por una mayor fluctuación del valor del 
dólar y de la libra esterlina.

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

Agricultura prepara para trasla
dar el Reglamento 820/97 apro
bado por la Comisión Europea 
a la normativa española, se es
pecifica que el ganadero apor
tará al menos el 25 por ciento 
del coste de financiación.

Alcalde considera que «el 
ganadero no debería realizar 
ningún desembolso porque la 
aplicación de este sistema de 
identificación desde el pasado 
1 de enero ya ha ocasionado un 
aumento considerable de sus 
gastos.

S/C 
S/C 
s/c
3.800

s/c 
S/C 
S/C 

4.900

La campaña de saneamiento controló más animales en 1997

La sanidad del ganado 
tuvo una buena evolución

Efeagro

Los resultados de los Progra
mas Nacionales de Erradicación 
de Enfermedades de los Anima
les (campañas de saneamiento 
ganadero) aplicados en 1997 re
flejan una evolución positiva en 
la incidencia de las principales 
enfermedades que afectan al 
ganado bovino, ovino y capri
no.

Según datos facilitados por 
el Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, el núme
ro de animales chequados en la 
lucha contra la tuberculosis 
bovina aumentó en un 7,5 por 
ciento durante 1997 y el porcen
taje de positivos mejoró del 1,26 
por ciento en 1996 al 1,38 por 
ciento.

Los establos libres de esta 
enfermedad se situaban en 1996 
en el 94,65 por ciento, cifra que 
aumentó en la pasada campaña 
al 95,43 por ciento, «debido 
posiblemente al incremento en 
el número de animales contro
lados».

El informe deí Ministerio 
destaca que «prácticamente el 
cien por cien de la ganadería de 
producción de leche está bajo 
control, extendiéndose en estos 
últimos años a la ganadería ex
tensiva de razas autóctonas, in
cluida la raza de lidia».

Recoge además que las Co
munidades Autónomas de 
Asturias, Galicia, Canarias y País 
Vasco están muy cerca de lograr 
la erradicación de la enfermedad, 
gracias a que más del 99 por 
ciento de los establos están li
bres de esta enfermedad, y las 
de Cantabria y Navarra por con
seguir el 98 por ciento.

Añade que el porcentaje de 
animales positivos se sitúa 
pordebajo del uno por ciento en 
Asturias (0,21%); Canarias 
(0,24%); Cantabria (0,33%); 
Cataluña (0,90%); Galicia 
(0,30%), Navarra (0,83% cien
to), País Vasco (0,06%) y La 
Rioja (0,45%).

De un censo nacional de 5,97 
millones de cabezas de ganado 
vacuno, un total de 4,86 millo
nes de animales fueron contro
lados en 1997, dando positivo 
56.130 cabezas (1,25 por cien
to), así como 225.986'establos, 
de los que estaban libres el 95,43 
por ciento.

Respecto a la brucelosis bo
vina, el número de animales 
chequeados se incrementó en un 
7,64 por ciento respecto a 1996 
al pasar de 3,42 a 3,68 millones 
de cabezas, mientras que el ni
vel de positividad disminuyó a 
un 0,56 por ciento (0,62 por cien
to en 1996), «lo que denota una 
mejora de la situación sanitaria».

El porcentaje de establos li
bres registró un leve aumento 
hasta alcanzar el 97,42 por ciento 
(97,23 por ciento en 1996).

El vacuno está prácticamente bajo control.

Las mismas fuentes resaltan 
que Asturias, Baleares, Canarias, 
Cantabria, Galicia, Murcia y 
Navarra, también están muy 
próximas a la erradicación de 
esta enfermedad, pues el índice 
de establos libres es superior al 
99 por ciento.

En cuanto a la brucelosis 
ovina y caprina, el balance in
dica que el número de animales 
investigados aumentó frente a 
1996 un 14,3 por ciento, debido 
a la intensificación de la cam
paña a nivel nacional y al inicio 
del sistema de erradicación por 
control y sacrificios de los po
sitivos en Castilla y León.

Los establos libres aumenta
ron del 77,08 por ciento al 81,32 
por ciento y el número de ani
males seropositivos descendió 
del 2,50 por ciento en 1996 al 
1,98 por ciento en 1997.

En Asturias, Baleares y País 
Vasco, el índice de establos li
bres está por encima del 99 por 
ciento de los investigados y en 
la Comunidad Autónoma de 
Canarias, este porcentaje llega 
al cien por cien.

Canarias solicitó en 1996 la 
declaración de región oficial
mente indemne de brucelosis 
obteniendo la calificación me
diante el voto unánime del Co
mité Veterinario Permanente de 
7 de abril de 1997.

Explica que en el programa 
de vacunación de animales jó
venes, se distribuyeron 2,7 mi

llones de dosis, con un valor total 
de 21,7 millones de pesetas.

El censo nacional de gana
do ovino y caprino ascendía a 
26,91 millones de animales en 
1997 (24,92 millones en 1996), 
de los que 15,47 millones fue
ron controlados (13,53 millones 
el año anterior) y el número de 
explotaciones investigadas se 
elevó a 141.010 (131.138 el 
pasado año).

Según fuentes del Ministe
rio, la lucha contra la brucelosis 
ovina y caprina se centra en la 
vacunación de hembras jóvenes 
de entre tres y seis meses de 
edad, así como en el control 
serológico de los animales 
mayores de 18 meses de edad y 
el sacrificio de los que den tí
tulo de anticuerpos positivos.

También se registró un au
mento en el número de anima
les chequeados contra la 
leucosis bovina enzoótica en un 
6,77 por ciento y las explota
ciones libres alcanzaron el 99,61 
por ciento de las 231.190 con
troladas.

El informe señala que tras 
declararse en 1996 el silencio 
epizoótico para la perineumonía 
contagiosa bovina, en 1997 
continuó la vigilancia 
epizoótica, mediante la cual 
aparecieron 139 animales 
seropositivos, lo que significa 
el 0,004 por ciento de los 3,16 
millones de bovinos controla
dos serologicamente.



Javier Arenas mostró ayer su 
convencimiento de que la política 
económica del Gobierno servirá para 
generar empleo

tr
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ECONOMIA
Para impulsar la contratación a tiempo parcial Ayer comenzó la recogida de 

declaraciones de la renta 97

El Gobierno quiere otra 
negociación laboral
EL Gobierno negociará con 
los agentes sociales durante 
el segundo semestre de este 
año sobre incentivos, modi
ficaciones legislativas y pro
tección social, para fomen
tar la estabilidad y el uso de 
los contratos de tiempo par
cial, anunció ayer el secre
tario general de Empleo, 
Manuel Pimentel.

S.M. - Madrid

En rueda de prensa, Pimentel 
se mostró convencido de que el 
resultado de los trabajos de la 
mesa de diálogo -que pretende 
se abra una vez aprobado el Plan 
de Empleo en la Cumbre euro
pea de Cardiff (Reino Unido)- 
podrá aplicarse a comienzos de 
1999.

El objetivo que se persigue, 
dijo, es hacer «más atractivo» 
el empleo de tiempo parcial, tan
to para el empresario como para 
el trabajador, con el fin de im
pulsar ese empleo, «muy poco 
frecuente» en nuestro país.

Precisó que la experiencia de
muestra que son los países con 
menos paro los que más lo usan, 
y citó como ejemplo a Holanda, 
en donde el 38 por ciento de la 
contratación es de tiempo par
cial, y en la media de la UE del 
16 por ciento, a finales de 1996, 
en contraste con España, que era 
sólo del 8 por ciento.

Arenas afirma que la política 
económica favorece el empleo

D.S.P. - Madrid

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, afirmó ayer, ante la Co
misión Permanente del PP, que 
«la mejor política para el empleo 
es una adecuada política econó
mica» y anunció que «las cifras 
que se van a conocer en breve 
afianzán» las respuestas positi
vas a las medidas adoptadas.

Durante esta reunión del PP, 
presidida por José María Aznar, 
el ministro Arenas destacó la im
portancia de «la adaptación de 
nuestra economía» al «nuevo es
cenario que supone el euro» para 
que «este marco repercuta favo
rablemente en el empleo».

Pimentel asegúró la flexibilidad del trabajo temporal es positiva.

Pimentel aseguró que esta 
modalidad permite una «flexibi
lidad positiva», se trata de una 
«fórmula inteligente» de reor
denación del tiempo de trabajo 
y favorece la conversión de tra
bajo temporal en estable y el ac
ceso a un primer empleo.

El secretario general de Em
pleo señaló que hay que termi
nar con «el mito» sobre «el des
prestigio social» de esa contra
tación y se mostró preocupado 
porque el porcentaje de traba

En rueda de prensa posterior, 
el coordinador general del PP, 
Angel Acebes, dijo que ahora 
«nos encontramos creando em
pleo -ochocientos puestos de tra
bajo al día- y en el proceso de re
formas económicas que han sabi
do adaptarse al primer objetivo 
y la preocupación de los españo
les: generar puestos de trabajo».

Cambio de tendencia
Aunque reconoció que toda

vía la tasa de paro es grande, Ace
bes subrayó que ya «se ha modi
ficado la tendencia anterior de 
niveles de creación de empleo 
bajos, se está en el camino correc

jadores de tiempo parcial en 
España sea sólo la mitad que en 
el resto de Europa.

Por su parte, el director gene
ral del Instituto Nacional de Em
pleo (INEM), Juan Chozas, tam
bién en la rueda de prensa, afir
mó que de los 791.000 asalaria
dos con contrato de tiempo par
cial en España -361.000 indefi
nidos y 430.000 temporales-, casi 
el 24 por ciento acepta ese tipo 
de empleo por no encontrar uno 
de tiempo completo.

to y, si se profundiza en las refor
mas que necesita el país, se podrá 
abordar este problema de manera 
optimista de cara al futuro».

«Los datos conocidos y los 
que se conocerán conducen a 
ello», añadió Acebes, para quien 
se está creando empleo estable 
en una gran cantidad de secto
res (industria, construcción y ser
vicios, principalmente) y en to
dos los ámbitos, como los para
dos de larga duración.

En esta comparecencia ante 
los medios, Acebes destacó que, 
en estos dos años, se ha logrado 
«un crecimiento económico es
table y sostenido» que favorece 
la creación de empleo.

Efe - Madrid

Los contribuyentes con más 
de 1,2 millones de pesetas de 
ingresos, en el caso de declara
ciones individuales, y de 1,25 
para las conjuntas y pensionis
tas pueden presentar desde ayer 
la declaración de la renta corres
pondiente al ejercicio 1997.

El plazo para la presentación 
de las declaraciones termina el 
22 de junio para las declaracio
nes positivas (aquellas en las que 
el contribuyente debe pagar a 
Hacienda) y negativas (en las 
que se renuncia al reintegro), 
mientras que para las que ten
gan derecho a devolución el pla
zo acaba el 30 de junio.

Una de las principales nove
dades es el desdoblamiento de 
la tarifa en un tramo estatal, al 
que corresponde el 85 por ciento, 
y otro autonómico del 15 por 
ciento, debido al nuevo mode
lo de financiación de las comu
nidades autónomas.

Otra de las novedades es la

Más de 100.000 afiliaciones 
a la seguridad social en abril

A.I.G.B. - Barcelona

Durante el pasado mes de 
abril se registraron en España 
más de 100.000 nuevas altas a 
la Seguridad Social, de las que 
más de 20.000 corresponden al 
régimen de autónomos, según 
anunció ayer el secretario de Es
tado de la Seguridad Social, Juan 
Carlos Aparicio.

Aparicio, que participó ayer 
en unas jomadas sobre la Se
guridad Social organizadas por 
el PP de Cataluña, indicó que 
la favorable evolución econó
mica está generando la creación 
de más empleo y de afiliacio
nes a la Seguridad Social, que 
en este momento ascienden a 
más de 13.400.000 personas, de 
las que 9.500.000corresponden 
al régimen general.

El número de trabajadores

Rato apuesta por bajos tipos 
de interés para bajar el paro

Efe - Madrid

El vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, afirmó 
ayer que con unos tipos de in
terés más bajos habrá más em
pleo, ya que crecen las facili
dades para que aumenten las in
versiones.

En declaraciones a Onda 
Cero, Rato defendió que el pro
blema del paro se resolvería si 

reducción del número de tramos 
de la tarifa, que pasa de 18 a 10, 
así como el ajuste al alza de la 
tabla en un 2,6 por ciento, para 
anular el efecto de la inflación 
(lo que técnicamente se denomi
na «deflactar»).

Las deducciones
Entre las deducciones, que se 

pueden practicar, se incluyen las 
de descendientes solteros que 
convivan con el contribuyente 
que desgravan 22.100 pesetas 
por cada uno de los dos prime
ros, 26.700 por el tercero y 
31.800 a partir del cuarto, mien
tras que los ascendientes meno
res de 75 años deducen 16.500 
pesetas cada uno, cifra que se 
eleva a 32.900 si el ascendente 
es mayor de 75 años de edad.

Además los sujetos pasivos 
de 65 o más años desgravan 
16.000 pesetas cada uno, mien
tras que los invidentes, mutila
dos o inválidos deducen 56.000 
pesetas cada uno.

ocupados afiliados a la Seguri
dad social había alcanzado en el 
primer trimestre del año la cifra 
de 13.320.707 personas, tras un 
incremento de 291.277 afiliacio
nes desde el 1 de enero.

Economía sumergida
Aparicio explicó que algunas 

de las nuevas afiliciones son de
bidas a la incorporación de tra
bajadores procedentes de la eco
nomía sumergida, por conside
rar que se dan facilidades para 
que afloren y que el marco jurí
dico lo permite.

El secretario de Estado des
tacó que en el primer cuatrimes
tre del año la afiliación total a la 
Seguridad Social se incrementó 
en un 4,75%, mientras que el cre
cimiento interanual del régimen 
general fue del 6 %.

los precios se estabilizaran, si la 
inflación no superara a los aho
rros y a los salarios de los espa
ñoles, y si el Estado redujera el 
déficit público.

Además, el vicepresidente 
segundo destacó la convenien
cia de que la deuda pública no 
absorba todos los ingresos del 
Estado, de modo que parte de 
ellos puedan dedicarse a políti
cas activas, de formación y de 
inversión pública, entre otras.



| 24 Hartes, 5 de mayo de 1998 ECONOMIA La Tribuna

Se sigue recuperando el 
terreno perdido durante el
pasado mes

El lanzamiento de la Unión Económica y Monetaria 
(UEM) el pasado fin de semana fue recibido con avances genera
lizados en los principales mercados de acciones del Viejo Conti
nente. Unas plazas que todavía repuntaron más al observar como 
el máximo exponente de Wall Street no podía entrar con mejor pie 
en el nuevo mes: el Dow Jones establecía la enésima plusmarca 
histórica del ejercicio.

La Bolsa de Milán, cuyo índice Mibtel repuntó un 4’38 
por ciento, fue la que mejor se comportó seguida de París y 
Francfort con subidas del orden de un 2’40 y 1’84 por ciento, 
respectivamente. El "euroescepticismo" de Londres se pudo ob
servar en la moderada evolución de su índice Footsie, que mejoró 
un 1’38 por ciento.

De puertas adentro la jomada bursátil tuvo un nombre 
claro: Telefónica. El excelente comportamiento de las populares

"Matildes", que ganaron un 4’87 por ciento, llevó a la Bolsa a 
recuperar buena parte del terreno perdido en los últimos diez días 
de abril. Los avances fueron generalizados entre todos los secto
res, así como entre los valores que componen el selectivo lbex-35 
con la única excepción de Fecsa y Uralita, que se dejaron en el 
camino un 2”6 y 0’23 por ciento, respectivamente.

De esta forma, el índice general hizo su triunfal entrada 
en el mes de mayo con una subida de un 2’43 por ciento aupándose 
a los 892’28 puntos, mientras que el lbex-35 presentó una revalo
rización de un 2’34 por ciento cerrando en los 10.259’8 puntos. 
La fuerte subida no se vio acompañada en esta ocasión por un 
volumen elevado, por cuanto en el mercado electrónico se inter
cambiaron títulos por un volumen efectivo de 133,000 MP.

Benito & Monjardín

IBEX-35 ANUAL
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Feb Mar Ago Sep Nov DicMay

Banco Vasconia 22.940 13,00
B. Crédito Balear 15.000 12,78
Banco de Castilla 178.000 11,95

GENERAL IBEX-35 lbex-35

HOY

Banco Simeón 10.030 -14,93
European Paper 108 -9,24
Vidrala 7.040 -2,22

2

892,28
21,26

10.259,80
234,20

Indice Owneml
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MAYOR VOLUMEN
Vnhimpn % Efet:7ptas %

TEF 4.254.202 16,06 TEF 27.935.569.000 22,46
ELE 3.014.169 11,38 SAN 13.957.252.000 11,22
TAB 2.100.343 7,93 ELE 11.508.736.000 9,25
SAN 1.720.660 6,50 BBV 8.953.229.000 7,20

MERCADO CONTINUO

Amper
Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar. 
Española del Zinc

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTlM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 7.600 7.780 2,37 60.152
Picking Pack 25 95 __ __ __

Argentaría 500 12.700 13.090 3,07 496.237 Pryca 100 2.685 2.725 1,49 183.045
Banco Andalucía 500 36.490 36.490 ---- 379
Banco Atlántico 1.000 6.200 6.320 1,94 850 ■CONSTRUCCION

Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.840 7.920 1,02 1.127.923 ACS 250 5.000 —

Banco Guipuzcoano 500 8.000 8.200 2,50 1.446 Agromán 100 1.325 1.355 2,26 60.883
Banco Herrero 500 13.380 14.500 8,37 689 Bami S.A. 500 972 987 1,54 242.663
Banco Pastor 1.000 17.350 17.750 2,31 1.798 Cementos Portland 500 10.400 10.950 5,29 2.363
Banco Popular 125 12.500 13.100 4,80 357.645 Construcciones Lain 100 443 448 1,13 311.523
Banco Santander 250 8.050 8.200 1,86 1.720.660 Cristaleria Españ. 1.000 13.920 14.150 1,65 14.766
Banco Simeón 1.000 11.790 10.030 -14,93 3.537 Dragados 500 4.940 4.990 1,01 222.849
Banco Vasconia 500 20.300 22.940 13,00 2.081 Filo 500 669 681 1,79 65.018
Banco Zaragozano 500 5.590 5.620 0.54 4.557 Financiera y Minera 500 2.750 2.880 4,73 29.516
Banco de Alicante 500 3.315 — __ Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.780 7.920 1.80 104.015
Banco de Castilla 5.000 159.000 178.000 11,95 519 Grupo Acciona 1.000 34.290 — — —

Banco de Galicia 500 28.050 28.050 484 Hisalba 1.000 2.500 2.550 2,00 558
Banco de Valencia 500 4.500 4.600 2,22 64.594 Huarte 500 819 825 0,73 140.226
Banesto 400 1.840 2.040 10,87 151.454 Inmob. Zabálburu 1.000 2.300 2.290 -0,43 50.516
Bankinter 500 10.270 10.500 2,24 85.681 I.Urbis 500 2.200 2,210 0.45 156.899
B. Crédito Balear 500 13.300 15.000 12,78 4.457 Lafarge Coppee 25 14.000 14.000 1.002
B.Central Hispano 250 5.070 5.100 0,59 1.099.415 Metrovacesa 500 9.250 9.250 — 47.450
Commerzbank 5 6.000 6.000 1.428 Obrascón 500 1.475 1.505 2,03 34.957

■ELECTRICAS Porti. Valderrivas 500 18.700 19.020 1.71 8.421
Prima Inmobiliaria 1.000 1.780 1.790 0,56 38.282

Aguas de Barcelona 500 8.690 8.840 1,73 57.006
Sotogrande S.A. 100 600 600 369.002

Cantábrico 1.000 7.420 7.500 1,08 41.534
——

Uniland 1.000 12.590 12.500 -0,71Eléc. R. Zaragoza 500 6.860 6.970 1,60 9.949
747

Uralita S.A. 2.145 2.140 -0.23 236.664Endesa 200 3.700 3.800 2,70 3.014.169
440

Valenciana Cementos 200 3.520 3.545 0.71 16.972Enher 1.000 3.570 3.560 -0,28 9.951
Vallehermoso 500 5.900 6.060 2,71 97.782E. de Viesgo 1.250 6.250 6.400 2,40 1.051
Vidrala 500 7.200 7.040 -2,22 29.885Fecsa 1.000 1.620 1.585 -2,16 321.009

Gas Natural SlXi 500 9.760 10.000 2,46 228.251 ■inversión MOBILIARIA
Gas y Electricidad 1.000 12.500 12.550 0,40 2.620 Cía. Gener. Invers. 125 154 154 ___ 303.294
Iberdrola 500 2.450 2.490 1,63 1.717.064 Cofir 400 1.715 1.795 4,66 255.589
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 — _______ 74 Corpor. Banesto 500 1.795 1.845 2,79 6.989
Sevillana 500 1.735 1.740 0,29 166.659 Dinamia 500 2.630
Unión Elec. Fenosa 500 1.970 1.980 0,51 1.225.738 Faxtibex 1.000 9.740

■ alimentación ■papeleras Y TEXTILES
Azucarera Españ. 500 10.230 10.470 2,35 1.351 Empr. Nac.Celulosas 750 3.100 3.120 0,65 55.766
Baron de Ley 100 4.665 — — — European Paper 500 119 108 -9,24 240.715
Bodegas Riojanas 100 2.265 — Iberpapel 100 2.530 ___
Bodegas y Bebidas 1.000 7.000 7.100 1,43 1.316 S arrió 500 699 700 0,14 - 76.703
Campofrío S.A. 500 12.490 12.890 3,20 2.694 Seda Barcelona 500 980 999 1,94 126.245
Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.800 — — _____-— Sniace 500 401 400 -0,25 136.205
Ebro Agrícolas 100 3.685 3.790 2,85 21.631 Tableros de Fibra 500 2.585 2.635 1,93 37.119
El Aguila S.A. 500 1.650 1.660 0,61 59.867 Tavex Algodonera 500 2.340 2.365 1,07 42.606
Koipe 1.000 9.680 10.480 8,26 20.338 Unipapel 500 5.580 5.750 3,05 11.223
OMSA Alimentación 250 1.580 — —_
Puleva-Uniasa 500 6.300 •— — ■ químicas Y ENERGIAS
Tabacalera 500 3.280 3.380 3,05 2.100.343 Bayer 5 6.990 6.990 — 100
Viscofán 100 6.200 6.350 2,42 53.331 Carburos Metálicos 1.000 6.900 6.900 — 8.134

■ comercio Y
Cepsa 500 5.910 5.850 -1,02 18.109

SKU U ROS
Ercros 60 205 208 1,46 597.190

AGF U. Fénix 100 2.275 2.305 1,32 25.126 E. I. Aragonesas 500 1.330 1.350 1,50 88.266
Adolfo Domínguez 100 5.140 5.310 3,31 22.140 Faes 350 8.900
Aldeasa 200 5.500

—
Grupo Fosforera 1.000 363 366 0,83 75.948

Azkoyen 1.000 21.000 21.500 2,38 15.265 Miquel y Costas 500 7.930 7.800 -1,64 11.680
Catalana Occ. 250 10.470 —— —

Repsol S.A. 500 8.350 8.470 1,44 984.181
Continente 100 3.590 3.700 3,06 117.757
Corp. Mapire 500 5.980 6.130 2,51 75.896 ■ siDEROMETALURGICAS
Cortefiel 100 3.610 3.650 1,11 80.768 Aceralia 1.000 2.070 __ __
Finanzauto____________ 350 2.070 2.090 0,97 11.645 Acerinox S.A._______ 1.000 24.700 24.710 0,04 29.026

NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM.

500 3.900 3.910 0,26 53.675
525 2.160 2.270 5,09 93.667
500 6.850 7.050 2,92 11.857
500 1.260 1.330 5,56 28.979

Global Steel 400 592 616 4,05 203.021
Indus. del Besós 500 3.600 3.600 -— 252
Metal.Duro Felguera 500 1.850 1.945 5,14 128.807
Nicolás Correa 1.000 13.290 13.200 -0,68 8.735
Nueva Montaña 500 243 249 2.47 383.980
Tubacex 100 431 435 0.93 394.856
Zardoya Otis 1.000 5.850 5.950 1.71 40.701

■ AUTOMOVIL
Citroen Hispania 1.000 17.000 17.200 1.18 695
Tudor 500 2.290 2.390 4,37 18.394
Volkswagen 50 120.000 120.000 -__ 43

■ tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500 2.460 2.485 1,02 264.15,5
Autopistas Mare Nos. 1.000 3.000 3.035 1,17 83.506
Estación. Subter. 500 4.265 4.200 -1.52 500
Europistas 1.000 1.360 1.380 1.47 28.474
Iberpistas 300 4.050 4.055 0.12 5.439
Radiotrónica 500 4.900 4.930 0.61 23.216
Telefónica 500 6.360 6.670 4,87 4.254.202

■ otros SERVICIOS
Abengoa 500 12.840 13.080 1.87 9.290
Corpor. Finan. Alba 1.000 18.830 18.970 0.74 61.589
Dogi 100 2.260 ___

Grupo Anaya 500 4.460 4.740 6.28 4.011
Indo Intem. 1.000 8.260 8.260 -__ 200
Meliá Inv. 5 7.600 ___

Midesa 100 3.500 3.600 2.86 35.055
Prosegur 100 1.920 2.040 6,25 73.766
Sol Meliá 100 7.250 7.570 4,41 61.491
Tele Pizza, S.A. 100 21.900 23.490 7,26 41.702
V. Leonesa 510 2.865 ___ ___ __

1 DIVISAS
Compra Venta

1 Corona Danesa 22,243 22,287
1 Corona Noruega 20,445 20,485
1 Corona Sueca 19,663 19,703
1 Chelín Austriaco 12,061 12,08.5
1 Dólar Australiano 97.772 97,968
1 Dólar Canadiense 105,660 105.872
1 Dólar USA 151.443 151,747
1 Dracma Griego 0.488 0,489
1 Ecu 167,602 167,938
1 Escudo Portugal 0,828 0.830
1 Florín Holandés 75,319 75.469
1 Franco Belga 4,114 4.122
1 Franco Francés 25.309 25.359
1 Franco Suizo 101.469 101.673
1 Libra Esterlina 252,471 252.977
1 Libra Irlandesa 213,308 213.736
1 Marco Alemán 84.866 85.036
1 Marco Finlandés 27.924 27.98C
1 Yen Japonés 1,137 1,135
100 Liras Italianas 8,600 8.618

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

MAYOR EFEC./PTAS

M.C.D.2022
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

500

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION_______________________
Naarden I._________ l.(XXJ —

Pascual Hnos 250

San Miguel________ 3.000 ....

United Dutch 500 — ——

■ comercio Y SEGUROS
Coinira B 500 ——

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.570.00 -5,00

Alcázar 500

Asland Catal 500

Inmb. Valenc. 500

I. Del Sur 1.000 —

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500 —-

Vías y Const. 1.000

■ inversión MOBILIARIA
Bansahber 750 7.900,00 150,00

Banzano 500

Baseibar 1.000 ——

Boishispania 1.000

Carmosa 500 8.000,00 80,00

Ceivasa 7.690,00 120,00

INDICE GENERAL
MADRID (Cont)

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000 1.441,00

O
 

q

Fiponsa 500 7.520.00

(MADRID) P«ri*<iox 3 aritos

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ANT. UI.T.F.COMIENZO EFINAL NVAS. ANTGAS.

Puleva 1 -abr-98 1 -may-98 1 4 6.270,00 6.000,00
Telefónica

VALOR

Bo. v Bebidas 
Ba, Vitalicio 
Cegsa

0
0
 

E
 

0
0

DIVIDENDOS
CONCEPTO

Complementario 
Complementario
Complementario

11

BRUTO

50,00 
100,00
70,00

6.200,00

NETO

37,50
75,00
52,50

4/05/98
4/05/98
4/05/98

HOY DIF.

6.166,00

PAGO

NOMINAL

Nicas 155

U.Resinera 1.000 -_

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.850,00 -150,00
H. Vas, Leones. 500

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25 ——

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500
Cobra 500

Iber. Frió 1.000 -_

Metalogenia 500 __

Moulinex Esp l.(X)0

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 5.600,00 —
■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000

1 METALES |
Plas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1,660,18 -22,26
Plata Manufacturada 41,34 -0,62

Platino 2,959,00 -27,00

Paladio 2.700,75 -11,91

Inverpastor

Inv.Herrero

1.000

500 7.950.00 60,00

Inv.Val.Americ. 1.000

Periodo 
Abril 97 
Mayo 97 
Junio 97

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos)

7,068 
6j971_ 
6,717

TAE (Calas)
7,355
7,266
6,949

Indie. CECA 
8,250 
8,000 
7,820

Rent. Deuda P.
5,981
5,815
5,680

Míbor año 
5,504 
5,170 
5,101

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

Julio 97 6,624 6,824 7,625 5.600 5,125
Mobinversora 1.()()() -— Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5,211

Norvasa tsn z non nn mnnn Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
--------------------------------------‘‘--------Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985

Renfila 500 — — Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807

Rentinver , nnn Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
-----------!-^-------------------- -- ---------------------- Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421

Union Europ. 1.000 -— — Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325

Y W m I A A Al/O Vx
HIetamentos-B l.(XX) 873.00 33.00 FUTUROS IBEX-35
Pescanova 1.000 2.200,00 -10,00 FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

Transmedit. 500 — — 15 May. 1998 9.707,50 9.735,00 10.120,00 9.675,00 10.065,00 27.146

■ PAPELERAS Y TEXTILES 19Juil_1998------- 9.728,00 9.742,00 10.099,00 9.742,00 10.099,00 858

i^ap.Navarra ------HTO-----O™------------
UIMICAS Y ENERGIASÍ FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS

FECHA

Faes 500 15 Jun. 98
ANTERIOR

108,09
APERTURA MAXIMO MINIMO

500

108,49 107,76
ULllMO

108,46 96.321
C/NEG.

A una semana

A un día

' A un mes

! A tres meses

A seis meses

A un año

PLAZO

A quince días

1d 16d E

4,38

4,38

4,39

4,40

4,32

4,22

4,23

TIPO

p
Ó

-0,03

5 o

ó

DIF.

52ín
Gassol

FONDOS ___________________ |
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97

Foncaixa 11 2.167,54 1.54 2.139.43

■ dinero ■ divisa EXTRANJERA ■ mixto RENTA VARIABLE
Fonenixa 2 2.852,89 0,89 2.822.94

Altas F.I.A.M.M 176.524,37 47,01 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.536,09 -0,84 1.497,97 BBV Inversisn 94 1.558,70 9,18 1.440,49
Foncaixa 6 1(M).(X)O,OO 100.000.00.—_

A.B. Dinerplus 204.224,09 24,55 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.590,09 10,48 1.448,85 Eurovalencia VCG 1.334,97 -1.02 952,18
1 952 50 0 50 1 935,65

BBV Dinero 273.455,05 39,05 270.068,63 ■ FONDTESOROS Eurovalor 4 FIM_______ 35.251,79 — 27.238,32
Foncaixa 9 1.966,13 3,13 1.949,01

BBV Monetario_______ 12.104,16 1,29 11.965,35 A.C. Cuenta 188.845,23 65,39 186.621,10
Eurovalor I 564,21 — 463,30

Foncaixa Mixto 25 1.102,00 -5,61

BEX-Diner 179.821,44 33,81 177.975,20 1 948 86 -0 39 1 925,10
Fonbolsa______________ 39.609,11 496,60 30.797,72

Foncrecimiento 131.992,07 14,42 130.646.59

Bandesco Monetario 104.475.71 19,38 104.166,42 BBV Activos-FIAMM 186.848,64 -5,25 184.821,67
Fonfomento FIM 15.685,67 49,65 14,618,89

Fondpostal 2.829,75 8,02 2.716,79
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un
a Las tres explosiones destruyeron siete 

de las nueve edificaciones de la 
empresa de pirotecnia, que se dedicaba 
a la fabricación de cohetes

Cuatro de las víctimas, trabajadores de Pirotécnica Devita, eran de la misma familia

Tres explosiones destruyeron en la tarde de ayer siete de las 
nueve edificaciones de la Pirotécnica Devita, en Huerres 
(Asturias), y causaron la muerte de cinco personas, cuatro 
de ellas de la misma familia, cuyos cuerpos fueron destro
zados y dos de ellos encontrados a unos 300 metros de la 
fábrica. Fuentes de la Delegación del Gobierno en Asturias

informaron de que las otras dos edificaciones de la empre
sa quedaron parcialmente destruidas, así como el local 
destinado a oficinas, como consecuencia de la explosiones, 
cuyas causas se desconocen.El único herido del accidente, 
Alfonso devita, de 29 años, hijo del propietario permanece 
en estado grave, aunque fuera de peligro.

Tres explosiones pirotécnicas 
causan 5 muertos en Asturias

Efe-Asturias

Entre los escombros fueron 
hallados tres cadáveres irreco
nocibles, y los restos de otros dos 
fueron encontrados a unos tres
cientos metros de la fábrica, en 
prados colindantes.Los falleci
dos son José Luis Devita Alonso, 
de 55 años, titular de la empre
sa; sus hijos José Miguel y Jor
ge, de 42 y 20 años, respectiva
mente; su yerno José Alberto 
Pidal Cuesta, de 31 años, y la 
empleada Alexia Toyos Bada, de 
23 años.

El director regional de Co
operación Local, Noel Zapico, 
que se desplazó hasta el lugar 
del accidente, señaló que la fá
brica ha quedado «como si hu
biera sufrido un bombardeo», 
dijo que la empresa tenía alma
cenados los productos en las 
distintas naves para evitar que 
se mezclaran y aseguró que no 
tenía constancia de que se hu
bieran producido problemas 
anteriores en la empresa.

El alcalde de Colunga, Julio 
Menéndez Gallego, indicó que 
no existe ningún dato que pue
da orientar sobre las causas del 
accidente y añadió que el único 
herido se encuentra fuera de 
peligro, aunque el Hospital 
Central de Asturias no ha faci-

Las explosiones destruyeron siete de los nueve edificios de la empresa. EFE

litado el parte médico.
El Ayuntamiento de Colunga 

ha decretado una jomada de luto 
para hoy , día en el que se re
unirá el pleno de la corporación 
para expresar su pesar por el 
suceso.

El propietario de la fábrica 
tenía nueve hijos, siete de los 
cuales trabajaban con él, y uno 
de ellos había salido de la piro
tecnia minutos antes de las ex
plosiones, que se produjeron a 
partir de las 15:50 horas. Cuan

do circulaba con su furgoneta a 
cuatro o cinco kilómetros de 
distancia, oyó las deflagraciones 
y regresó al lugar del suceso.

Otro yerno del propietario, 
que se encontraba en las inme
diaciones de la fábrica cuando 
se produjeron las deflagraciones, 
huyó del lugar tras la primera 
de ellas, que no le causó lesio
nes, y prestó declaración ante el 
juez de Villaviciosa.

Numerosas viviendas de 
Huerres, localidad de unos 150 
habitantes en la que residía la 
familia propietaria de la 
pirotécnia, han sufrido roturas 
de cristales y persianes a causa 
de la onda expansiva.

En Colunga, la capital del 
concejo, que se encuentra a unos 
dos kilómetros en línea recta, las 
deflagraciones hicieron vibrar 
las ventanas y se rompieron 
algunos cristales

La empresa se dedicaba prin
cipalmente a la fabricación de 
cohetes, según vecinos próximos 
a la empresaquienes aseguraron 
que la factoría, fundada por el 
padre de José Luis Devita esta
ba en una situación legal, rea
lizaba trabajos de pirotecnia para 
localidades de toda Asturias y 
varios años participó en la «Des
carga» de Cangas del Narcea, el 
espectáculo pirotécnico de ma
yor tradición en la región.

Los "Verdes" 
denuncian por 
delito ecológico a 
responsables de la 
Junta y de Bolidén

Efe-Sevilla

Los Verdes (LV) de Andalu
cía denunciaron ayerpor delito 
ecológico ante el Tribunal Su
perior de Justicia de Andalucía 
(TSJA) a tres consejeros de la 
Junta, el presidente de la Con
federación Hidro-gráfica del 
Guadalquivir y a cuatro directi
vos de la empresa Boliden como 
responsables del vertido tóxico 
de las Minas de Aznalcóllar.

El portavoz de Los Verdes, 
Alvaro Martínez, informó de que 
la denuncia es de carácter penal 
y considera responsables de de
lito ecológico, estragos y preva
ricación al consejero de Medio 
Ambiente, José Luis Blanco; al 
ex consejero de esta materia y 
actual responsable de Educación, 
Manuel Pezzi; al consejero de 
Trabajo e Industria, Guillermo 
Gutiérrez y al ex presidente de 
la Agencia de Medio Ambiente 
de la Junta, Fernando Martínez 
Salcedo.

Por otro lado, el consejero 
andaluz de Trabajo e Industria, 
Guillermo Gutiérrez, dijo ayer 
que la lluvia caída el domingo 
en el suroeste de Andalucía no 
fue intensa en las riberas del río 
Guadiamar, por lo que no se ha 
agravado la situación de los lodos 
contaminantes de la mina de 
Aznalcóllar.

Gutiérrez explicó que man
tuvo varios contactos con los 
técnicos para analizar la situa
ción y que, como las precipita
ciones fueron débiles, no aumen
tó la oxidación de los metales y 
residuos contaminantes, cuyo 
grueso confía que se logre reti
rar en un mes de trabajo.

Explicó también que el tras
lado de lodos contaminantes a 
la antigua corta de Aznalcóllar 
se desarrolla a un buen ritmo.

Detienen a 2 adolescentes 
por agresión sexual a 3 niños

Continúan graves 4 de los heridos en el 
incendio del centro de extranjeros de Málaga

Efe-Granada

Dos adolescentes han sido 
detenidos por efedctivos de la 
Guardia Civil de Granada por la 
presunta agresión sexual a tres 
niños, de entre siete y ocho años, 
en un descampado de La 
Calahorra, localidad del Norte 
de la provincia de Granada.

Los dos detenidos, de 
dieciseis y catorce años, fueron 
denunciados la semana pasada 
por el padre de uno de los me
nores supuestamente agredidos, 
según informaron en el día de 
ayer a Efe en un comunicado 

emitido por el Instituto Arma
do.

Investigación del caso

El juzgado de primera instan
cia e instrucción número 1 de 
la localidad granadina de 
Guadix, que se ha encargado de 
la investigación de este caso, 
se ha hecho cargo del presunto 
agresor de dieciseis años.

Por lo que respecta a el otro 
imputado, de catorce años, ha 
sido puesto a disposición de la 
Fiscalía de Menores del Tribu
nal Superior de Justicia de An
dalucía (TSJA).

Efe-Málaga

Cuatro inmigrantes acogidos 
en el centro de internamiento de 
extranjeros de Málaga que ayer 
resultaron heridos en un incen
dio continúan hospitalizados en 
estado grave, mientras que los 
otros nueve han sido dados de 
alta y un policía que resultó 
intoxicado evoluciona favora
blemente.

Los cuatro inmigrantes que 
permanecen hospitalizados pre
sentan quemaduras de primer y 
segundo grado entre el diez y el 
veinte por ciento de sus cuerpos. 

según informó ayer a Efe un por
tavoz del Hospital Regional Car
los Haya de Málaga.

Los inmigrantes dados de alta 
estaban internados en el este 
centro y en el Hospital Clínico 
Universitario de Málaga.

El policía, que resultó heri
do por intoxicación cuando ayu
daba a sofocar el fuego y a eva
cuar a los inmigrantes, perma
nece aún en una clínica privada 
de la capital aunque en buen 
estado, según un portavoz de este 
centro.

El fuego se originó en uno de 
los módulos del centro, donde 

se encontraban trece inmi
grantes, en su mayoría africanos, 
uno de los cuales podría haber 
sido el causante del incendio, ya 
que los heridos culparon de lo 
ocurrido a un recién llegado al 
centro, mientras eran atendidos 
en el exterior del edificio.

Los agentes de Policía Nacio
nal que habitualmente vigilan el 
centro de acogida de extranje
ros se percataron de que había 
un incendio, que fue rápidamente 
extinguido, aunque la combus
tión de los colchones de goma- 
espuma originó un denso humo 
tóxico.



j^Jtíbuaa^ SUCESOS Martes, 5 de mayo de 1998 37 1

1^ Mossos investigan la identidad de los cuerpos Incautan 900 kilos de hachís y 
casi 5 kilos de cocaína

Hallan dos cadáveres en 
en Geronaun pozo

Efe-Gerona

Un cadáver en avanzado es
tado de descomposición, que al 
parecer corresponde a una mu
jer, fue hallado ayer en un pozo 
de Sant Cebriá deis Alls, un nú
cleo de la población de Cruilles 
(Gerona) situado en el macizo 
de las Gavarres, informaron los 
Bomberos de la Generalitat.

Estas fuentes explicaron que 
los Bomberos acudieron al pozo, 
situado en un paraje conocido 
como Can Vargeli, a primeras 
horas de la mañana a requeri
miento de los Mossos 
d’Esquadra, que desde la boca 
del pozo, de unos 10 metros de 
profundidad, no podían distin
guir si los restos que se divisa
ban eran de un animal o de una 
persona.

Un segundo cadáver en el 
mismo pozo

Y a por la tarde fue encontra
do un segundo cadáver, del que 
se desconoce la identidad y sexo, 
en el mismo pozo de Sant Cebriá 
deis Alls, informaron los Bom
beros de la Generalitat.

Según estas fuentes, este 
segundo cadáver fue encontra
do revolviendo en el lodo del 
pozo a primera hora de la tarde 
de ayer , ypudo ser sacado una 
vez vaciado, hacia las 16,45 
horas.

r

Un hombre 
intentó quemarse 
a lo bonzo frente 
a la sede del PP 
en Madrid

Efe-Madríd

Un hombre de 47 años se in
tentó quemar «a lo bonzo» ayer 
ante la puerta de la sede del PP, 
en la madrileña calle de Génova, 
pero sólo consiguió provocarse 
heridas de pronóstico leve en 
la cara tras prender la gasolina 
con la que se había rociado las 
ropas, informaron testigos del 
suceso.

La rápida intervención de va
nos policías que prestan servi
cio de seguridad en el edificio 
del PP y de un técnico de TVE 
que preparaba una unidad mó
vil cerca del inmueble evitó que 
este individuo, al parecer con 
las facultades mentales pertur
badas, pereciera por efecto de 
las llamas sobre su cuerpo.

Los hechos ocurrieron ha
cia las once horas y diez minu
tos de la mañana de ayer .

Mientras tanto, los Mossos de 
la Bisbal continúan investigan
do la identidad del cuerpo en
contrado en el pozo a primera 
hora de la mañana, y que según 
las primeras impresiones y por

las ropas que vestía, correspon
de a una mujer y están a la espe
ra de los resultados de las au
topsias de ambos cadáveres para 
determinar las causas de estas 
muertes.
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Efe-Málaga

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía se incauta
ron en una operación desarrolla
da en Málaga y Madrid de 2.200 
gramos de cocaína de gran pu
reza y detuvieron a cinco per
sonas, dos de las cuales cumplían 
condena en la cárcel malague
ña aunque pasaban el día fuera 
al estar en tercer grado.

También en Málaga la poli
cía se incautó de más de 900 
kilogramos de hachís y detuvo 

«

a tres personas -un español, un 
francés y un marroquí-, que 
supuestamente traficaban con 
grandes cantidades de estupe
facientes entre países del norte 
de Africa y Centroeuropa.

Por otro lado, la policía se 
incautó de 27,7 kilos de hachís, 
1,7 kilos de heroína, 2,2 kilos 
de cocaína y 152 pastillas de 
éxtasis en Calahonda (Grana
da), donde un matrimonio, que 
ha sido detenido en la operación, 
utilizaba una discoteca como 
"tapadera" para el tráfico de 
estupefaccientes.

TALAVKA 
98.5 FJH.

GUADALAJARA
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ALCÁZAR DE SANJUAN 
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a
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La exposición del pintor barroco 
que ahora,se exhibe en Madrid, que 
estará abierta al público hasta 
finales de junio

La Reina inauguró ayer la 
muestra de Villalpando

La exposición «Cristóbal 
Villalpando, pintor barroco 
novohispano», permite contem
plar por primera vez en España 
la obra de uno de los más desta
cados representantes del barro
co americano, exponente de una 
corriente poco conocida del arte 
español del otro lado del Atlán
tico. La muestra, que inau- 
guróayer la Reina Sofía en la Real 
Academia de Bellas Artes de San 
Femado, reúne 39 obras de este 
pintor de Nueva España consi
derado el mejor seguidor de 
Rúbens en la América hispana.

Villalpando, contemporáneo 
de Sor Juana Inés de la Cruz y 
especialmente admirado por su 
producción de carácter religio
so, nació en Mexico hacia 1649 
y falleció en esta ciudad en 1714.

Además de la de Rúbens, re
cibió influencias a través de los 
grabados que llegaban a Nueva 
España de las escuelas sevillana 
y de Madrid, pintores del Rena
cimiento como Tiziano y en par
ticular la obra de Francisco Ricci 
y Carreño de Miranda.

La exposición que ahora se 
exhibe en Madrid, que estará 
abierta al público hasta finales 
de junio, se pudo contemplar en 
el Palacio Iturbide de la capital 
mexicana entre los meses de 
noviembre y abril y es el resul
tado de tres años de investigación 
sobre Villalpando, del que sólo

se tenía constancia de catorce 
cuadros firmados.

Fruto de ese trabajo ha sido 
poder catalogar más de cien 
obras, restaurar 30 y haber des
cubierto cerca de trescientas 
repartidas por conventos, igle
sias y diferentes instituciones.

La investigadora Juana 
Gutiérrez, comisaria de la mues
tra, explicó que uno de los as
pectos más relevantes de 
Villalpando fue su faceta de 
muralista, imposible de mostrar 

en la exposición de la Real 
Academia de Bellas Artes de 
San Femado dado el formato de 
algunas de sus obras, que lle
gan a alcanzar los ocho metros 
de altura.

Según Gutiérrez, lo que di
ferencia a los pintores de Nue
va España de sus contemporá
neos es una mayor dulzura, ele
gancia y amaneramiento en la 
factura, que contrasta con el sen
timiento trágico de los segun
dos. Efe

Los familiares del perio
dista Antonio Herrero 
depositaronayer sus ceni
zas en el panteón que po
seen en el cementerio San 
Bernabé de la localidad ma
lagueña de Marbella, don
de murió el pasado sábado 
mientras practicaba el 
submarinismo.

Los restos de Herrero re
posan ya en el panteón fa
miliar junto a los de su 
padre, el también periodista 
Antonio Herrero Losada, 
tras una ceremonia íntima 
a la que sólo asistieron su 
esposa, Cristina Pécker, sus 
hijos, la hermana y la ma
dre del fallecido y otros fa

Los familiares de Antonio 
Herrero depositaron ayer 
sus cenizas en el cementerio

miliares y amigos cercanos. 
En el panteón se colocaron 
algunos de los ramos y coro
nas de flores enviadas desde 
todos los puntos de España 
después de conocerse la no
ticia de la muerte del perio
dista, aunque ha sido «mate
rialmente imposible» dejar
ías todas en el interior del pan
teón, ya que fueron necesa
rios más de cuatro vehículos 
para transportarías.

Según reveló el primer in
forme de la autopsia practi
cada ayer al cadáver del pe
riodista, Herrero murió a 
causa de un corte de diges
tión cuando practicaba 
submarinismo. Efe

El lienzo de Corot robado en el 
Museo de Louvre está valorado 
en más de un millón de dólares

El lienzo «Le Chemin de 
Sevres», del pintor francés 
Camile Corot, robado el domin
go del Louvre, está valorado en 
8 millones de francos (cerca de 
1,3 millones de dólares) por las 
compañías de seguros, informó 
ayer, el museo parisiense.

Según Christophe Monin, por
tavoz del famoso centro artísti
co, se trata de una obra muy co
nocida, reproducida en las tarje
tas postales del Louvre y que fue 
prestada en la primavera de 1996 
a las Galerías Nacionales del Gran 
Palais de París para la última ex
posición «Corot».

El lienzo, pintado entre 1858 
y 1859, formaba parte de las co
lecciones del museo desde 1902. 
La obra de Corot fue robada el 
domingo durante la apertura al 
público del museo. En la sala en 
la que estaba «Le Chemin de 
Sevres» no había guardias ni

tampoco un sistema de alar
ma, lo que permitió al ladrón 
o ladrones sacar tranquila
mente el lienzo, que mide 34 
centímetros de alto por 49 de 
ancho, del cristal que lo cu
bría y darse a la fuga, pese a 
que el museo estaba abarro
tado de público. Efe

La orquesta de la Corte 
de Viena cumple 500 años

La Orquesta de música de 
la Corte de Viena, una de las 
instituciones musicales más 
antiguas del mundo, de laque 
han salido tanto la Orquesta 
Filarmónica como los Niños 
Cantores de esta capital, ce
lebra los 500 años de su fun
dación.

Creada por orden de 
Maximiliano! en 1498, laor- 
questa actuaba ante todo en 
la iglesia o la capilla de la 
Corte, aunque pronto se re
currió a ella para tareas ofi
ciales en palacio, y se con
sidera como cuna de la vida 
musical culta de Viena.

El aniversario se conme
mora a partir del 11 de mayo 
con una exposición titulada 
«Música imperialis» en el 
gran salón de la Biblioteca 
Nacional de Viena, así como 

con una serie de conciertos y tra
bajos científicos.

Con la fundación de la Orques
ta de música de la Corte, 
Maximiliano quiso establecer en 
Austria el arte de la «polifonía 
vocal», que había conocido en 
Flandes y los Países Bajos, por 
lo que los directores de música 
del conjunto solían ser flamen
cos hasta bien entrado el siglo 
XVII, etapa a la que siguió la 
italiana con sus nuevas formas 
de composición barrocas, a par
tir de 1619.

Poco a poco, la orquesta se 
encargó también de la interpre
tación de óperas en la Corte de 
los Habsburgo, y bajo Carlos VI 
(1685^1740), padre de María 
Teresa, que era un gran músico, 
incluso llegó a ser símbolo de la 
unidad del imperio y centro 
creativo del Estado.

Aunque la Sociedad de los 
Amigos de la Música, funda
da en 1812, se convirtió en 
el siglo XIX en nuevo centro 
musical de la capital 
austriaca, la Orquesta de 
música de la Corte fue 
cofundadora de los Concier
tos Filarmónicos, de los que 
nacieron la Orquesta 
Filarmónica de Viena y los 
Niños Cantores.

La exposición de la Bi
blioteca Nacional incluye nu
merosos objetos curiosos, 
entre ellos una hoja de notas 
musicales en la que el com
positor Franz Schubert, obli
gado a abandonar los Niños 
Cantores por haber cambia
do la voz, escribe: «Por últi
ma vez ha hecho quiquiriquí 
Franz Schubert, el 26 de ju
lio de 1812». Efe

5
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Recuerdos y 
reflexiones en la 
última novela de 
Javier Marías

El escritor Javier Marías 
relata en su nueva obra, «Ne
gra espalda del tiempo», re
cuerdos, reflexiones, averi
guaciones y especulaciones 
personales en una «falsa no
vela» sin más principio ni final 
que el que permite su «vida 
en progreso».

Marías apenas desveló 
ayer, en la rueda de prensa 
convocada para la presenta
ción de la novela, que el libro 
no es una autobiografía, ni sus 
memorias, ni tiene un tono 
confesional, ni «cuento mu
cho sobre sobre mí mismo».

«Es una narración, una no
vela que no es ficción, el na
rrador soy yo, con mi nom
bre y mi apellido, y todo lo 
que cuento es verdad, cosas 
sabidas o bien especuladas por 
mí», afirmó el autor.

Marías insistió en que 
buena parte del material del

Una firma de coches retira
el anuncio que incluía una

libro «resulta aventurero y a veces inverosímil» 
porque la realidad a veces supera a la ficción 
de las novelas, y explicó que las cinco perso
nas que hasta ahora han tenido acceso al texto 
han señalado que en algunas partes «se han 
partido de risa».

Javier Marías dedica el libro a su madre, 
Lolita, y a su hermano Julianín, a quien no lle
gó a conocer pues murió a los tres años, y ex
plica que ellos forman parte de esos recuerdos 
personales incluidos en la novela y de los que 
«uno puede hablar por escrito y a solas y no en 
público y a viva voz». Efe

doble de L
Una empresa de auto

móviles oriental ha anun
ciado que retirará un anun
cio publicitario que inclu
ye a una doble de la prin
cesa Diana de Gales tras las 
protestas de amplios secto
res de la población británi
ca.

El anuncio de esta fir
ma , que alega que sólo tenía 
previsto proyectarlo en el 
país asiático, simula la
huida de los «paparazzi» de 
Diana y Dodi Al Fayed en 
el día del tráfico accidente 
el pasado mes de agosto y 
que les costó la vida y la 
del conductor del 
vehículo.El anuncio pre
sentaba a los actores que fi

guraban a la pareja fallecida en un coche de la 
firma surcoreana con el que lograban despistar 
a sus seguidores. Un representante de la marca 
señaló que, aunque el anuncio estaba previsto 
para su emisión sólo en Corea del Sur, la cam
paña será cancelada «si alguien se siente ofen
dido con ella». Efe

I
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Expo Lisboa tendrá el mayor 
sistema de recogida de basura

El «mayor sistema auto
mático» de recogida de basura 
del mundo, que retirará y re- 
ciclará casi 70 toneladas de 
residuos diarios, ha sido ins
talado en la zona urbana de 
la Exposición Mundial de 
Lisboa, informó ayer la Expo 
en un comunicado.

Según la Expo, el «siste
ma neumático de residuos 
sólidos urbanos» fue inaugu

rado el pasado fin de semana por 
el administrador de la feria mun
dial, Antonio Pinto.

El sistema fue concebido por 
la empresa sueca Centralsug, 
cuyo presidente, Hans Strom, 
aseguró que es «el mayor del 
mundo».

Con un coste de 2.000 millo
nes de escudos (11,1 millones de 
dólares), el sistema, totalmente 
automático, trabajará 17 horas

Mecano filma 
hoy el videoclip 
de la canción 
"Stereosexual"

El trío de pop Mecano 
filmará mañana en Barcelo
na las imágenes que compon
drán su nuevo videoclip, 
correspondiente a la canción 
«Stereosexual», incluida en 
su disco «Ana/Jose/Nacho», 
informó su discográfica, 
BMG-Ariola.

Según estas fuentes, la 
grabación del videoclip, en 
platós y escenarios de la Ciu
dad Condal, la dirigirá Pedro 
Aznar, responsable del ante
rior vídeo del trío madrile
ño, «El club de los humildes», 
realizado también en Barce
lona.

«Stereosexual» es una 
canción compuesta por José 
María Cano en cuya letra se 
juega con la ambiguedad 
sexual. Efe

diarias durante la exposición 
(21 mayo-30 septiembre) y 12 
horas cuando ésta concluya.

El sistema, que recogerá 
cerca de 70 toneladas diarias 
de basura, utiliza un proceso 
de vacío, mediante el cual los 
residuos son aspirados de las 
casas de los usuarios y trans
portado por tubos a 20 me
tros por segundo hacia con
tenedores especiales. Efe

Eulalio Ferrer candidato 
al premio Príncipe de 
Asturias de Comunicación

Una treintena de candidaturas procedentes de 14 paises 
optan el Premio Príncipe de Asturias de Comunicación y 
Humanidades 1998, que será el primero en fallarse, el próxi
mo viernes, de los ocho galardones que convoca anualmente 
la Fundación Príncipe de Asturias y que este año alcanzan su 
XVIII edición. Entre las candidutras presentadas al premio 
destacan una de la sociedad National Geographic,ladelaRevista 
de Occidente y la de la periodista argelina Salima Ghezali, 
que se ha distinguido por el ejercicio de su profesión bajo las 
difíciles condiciones en que el vive el país norteafricano.

Otros candidatos es el publicista Eulalio Ferrer, caballero 
andante de la Asociación "Ciudad Real, Quijote 2000" junto 
al polaco Adam Michnik, uno de los fundadores deí sindica
to Solidaridad, el escritor y periodista portugués José Saramago, 
el Instituto Caro y Cuervo de Colombia y Joaquín Ruiz Giménez, 
actual presidente de UNICEF en España. A las 33 candidatu
ras presentadas hasta la fecha habrá que sumar la que puedan 
incorporar los miembros del jurado que hará público a me
diodía del viernes. Efe

El científico Mariano Barbacid 
dice que la lucha contra el cáncer 
pasa por el apoyo a la 
investigación biomédica

El científico Mariano Barbacid, que dirigirá el primer Centro 
de Investigaciones Oncológicas de España, dijo ayer en Pal
ma que «es de interés nacional apoyar la investigación 
biomédica» porque «los descubrimientos de los últimos 20 
años no han tenido impacto en el enfermo de cáncer». El bió
logo molecular, quien en 1982 fue el primero en identificar 
un oncogén, desarrolló su labor durante 24 años en EEUU, 
pero ha aceptado el ofrecimiento del Ministerio de Sanidad 
para hacerse cargo del centro nacional de estudios sobre el 
cáncer, que entrará en funcionamiento dentro de tres años tras 
una inversión inicial de 4.500 millones de pesetas.

B arbacid, que participó ay eren el ciclo de B iología Molecular 
de la Universidad de las Islas Baleares (UIB), indicó que el 
proceso de investigación para la cura del cáncer «está yendo 
demasiado lento. Resulta frustrante para un investigador que 
descubrimientos que se hicieron hace muchos años todavía 
no se hayan aplicado en ningún fármaco». «Si España quiere 
salir de la cola de la Comunidad Europea, la única forma es 
mediante un desarrollo de la ciencia para lo que es necesario 
una infraestructura científica». Efe
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1
Astros Curanderos
Vítores

1 2 3 4 5 6

HORIZONTALES.-1: Ciencia que trata de la cantidad.- 2: Demostrativo (PI). Pase rozando lige
ramente un cuerpo a otro.- 3: Artículo (Pi). Uga. Al revés, envuelva.- 4: Fortaleza, plaza tuerte.- 
5: Vocal repetida. Agraviado, lastimado (PI). Antigua lengua de Provenza.- 6; Preposición inse
parable que significa entre o en medio. Al revés, estar convencido de algo.- 7: Preposición. 
Golpe dado en el aire a una cosa antes que caiga al suelo. Escuché.- 8: Nombre de tres pin
tores italianos de fines del siglo XV, principios del XVl, padre e hijos, respectivamente.- 9: 
Entregar. Al revés, del verbo ser. Bebida alcohólica.-10: Lago de los Estados Unidos. Dícese 
de la atmósfera totalmente sin nubes.-11: Pactases, convinieses, ajustases.
VERTICALES.-1: Rey de Salén y sacerdote del Altísimo, que bendijo a Abraham, símbolo del 
sacerdote ideal.- 2: Tuesto. Cierto número. Pieza de materia rígida en forma de circunferencia.- 
3: Precio máximo o mínimo señalado por disposición de la autoridad para la venta de algunas 
cosas. Hebra del azafrán.- 4: Del verbo ser. Aporte, transporte, conduzca. Conjunción latina.- 
5: Fruto de cierto árbol de la familia de las rosáceas, redondo, encarnado o amarillo, carnoso 
y agridulce, y tiene dentro tres huesecillos juntos muy duros.- 6: Elevadas. Repleta, henchida.- 
7: Conturbéis, sobresaltéis.- 8: Terminación de infinitivo. Limpian, arreglan, ordenan. Dios de 
los antiguos egipcios.- 9; Derrumbarse. Del verbo ir.-10: Adverbio de modo. Metal precioso. Se 
atreva.-11. Eliges.

<̂

NUMERICO ¡LETRAS

ARIES. Salud excelente. Con un 
esfuerzo mínimo logrará hacer reali
dad sus objetivos. Su pareja necesi
ta su apoyo; ayúdela

LIBRA. Salud muy buena. 
Momento óptimo para firmar im 
contrato Su pareja es muy celosa y 
usted la pone más nerviosa aún

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S P R Q U = 15
Z V S T X = 33
T X P U R = 24
X S Q R T = 21
V R U U X = 29
33 24 15 21 29 = 122
Letras clave P = 2; U = 5
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Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas tods por la vocal que se 
señala abajo. Cuando, estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una comedia de Alonso 
Millán.

1: Quiebra, bancarrota, desastre.- 2: Rivaliza.- 3: 
Capital europea.- 4: Descreída, atea.- 5: Pone sitio.- 
6: Río de Valencia.- 7: Espolea a una caballería.- 8: 
Río francés.- 9: Río de Rusia.- 10: Escoja.- 11: 
Complicada, jaleosa.- 12: Erudita.- 13: Ciudad 
canadiense.- 14: Araña.- 15: Ensalza.- 16: Devora.- 
17: Bacanal.-18: Navegante

TAURO. Salud buena. No pierda la 
calma en el trabajo y piense que lle
garán mejores momentos. Ha de 
superar un obstáculo en el amor

GÉMINIS. Vigile la alimentación. - 
Su rendimiento en el trabajo será 
extraordinario. Es usted demasiado 
imprevisible con su pareja y la des
concierta
CÁNCER. Ligero dolor de cabeza. 
En lo laboral no sea tan sensible a las 
críticas ajenas. Situación tensa con 
su pareja

LEO. Salud normal. El comporta
miento de sus compañeros le cau
sará muchos dolores de cabeza; trate 
de hacerles ver que están equivoca
dos. Amor bueno
VIRGO. Salud excelente. Actúe con 
sentido práctico en el terreno labo
ral. Deje de jugar con los sentimien
tos ajenos

ESCORPIO. Estará expuesto a un 
accidente. Es probable que surja una 
discusión con sus socios o colabora
dores por motivos económicos. 
Decepción amorosa
SAGITARIO. Procure descansar 
más horas. Se está volviendo dema
siado inconformista y eso podría 
traerle consecuencias nefastas.

CAPRICORNIO. Salud regular, 
le confiará un importante trabajo

Se 
en 
suel que deberá poner todo 

empeño. Se muestra tímido y eso 
no favorece sus relaciones sociales
ACUARIO. Salud buena. Evite cua- 
luier discusión con sus compañeros 
o jefes. Intente ser más amable con 
sus familiares

PISCIS. Salud muy buena. 
Aproveche la oportu nidad que se le 
ofrece en el día de hoy. Ganancias a
la vista. Tranquilidad 
sentimental
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"Mi salida del Atlético de 
Madrid es lo mejor para mí y 
para el club", confirmó 
Radomir Antic

"Se está viendo un desequilibrio en la caseta que hay que solucionar"

Gil confirma el fin del ciclo de
Zubi podría 
reaparecer el 
sábado si 
evoluciona 
favorablemente

Antic y la lleuda de Sacclii
Jesús Gil, presidente del Atlético de Madrid, confirmó ayer 
en conferencia de prensa el fin del ciclo de Radomir Antic 
en la dirección técnica del club y anunció la llegada de 
Arrigo Sacchi para la próxima temporada, si bien desveló 
que restan aún unos flecos para la firma del contrato del 
técnico italiano.

Efe - Madrid

Antic, de momento, seguirá 
al frente del equipo durante las 
dos últimas jomadas. Antic y Gil 
ya habían pactado la salida del 
entrenador hace dos semanas, y 
la confirmación oficial de la 
marcha de Antic se produjo esta 
mañana, horas después de que 
ayer se desatara la polémica entre 
Christian Vieri y Antic en el 
vestuario del estadio Luis Sitjar, 
en Mallorca.

Vieri, que fue sustituido, se 
marchó visiblemente enfadado 
al vestuario tras insultar a Antic 
en la línea de banda. Esta acción 
forzó este mediodía la aparición 
pública de Jesús Gil, quien des
pués de decir que Antic es «un 
amigo», añadió que había que 
anunciar ya el fin de su etapa 
«para poner un poquito de or
den en el vestuario».

Gil dijo que en las últimas 
horas se veía «un desequilibrio 
en la caseta» que había que so
lucionar. Gil, incluso llegó a 
afirmar en Onda Madrid: «Si 
tantas ganas tienen los jugado
res de que se vaya, ya saben que 
se va. Los jugadores ya pueden 
estar tranquilos», añadió Jesús 
Gil.

Sobre el incidente de Vieri 
en Palma de Mallorca, el presi
dente confesó que era una «iro
nía del destino» su enfrentamien-

Busquets asegura que Johan Cruyff 
tiene más calidad que Louis Van Gaal

Efe - Barcelona

Carlos Busquets, guardameta 
del Barcelona, aseguró ayer que 
Johan Cruyff, ex técnico del 
equipo, tiene más calidad que su 
compatriota Louis van Gaal, 
actual entrenador de la planti
lla catalana, opinión que basó en 
el diferente palmarés de ambos 
técnicos.

«Cruyff es mejor que Van 
Gaal tanto en el aspecto táctico 

to con Antic, «cuando Radomir 
diseñó un equipo que giraba en 
torno a Vieri desde la 
pretemporada».

Arrigo Sacchi llegó ya hace 
unas semanas a un acuerdo casi 
total con Miguel Angel Gil 
Marín, director general del At
lético de Madrid, si bien, el único 
fleco existente era la participa
ción del Atlético de Madrid en 
la Copa de la UEFA la próxima 
temporada.

Sacchi quiere dirigir a un 
equipo que juegue en Europa y 
el Atlético es actualmente no
veno y no tiene asegurada la 
plaza UEFA.

Por su parte, Antic señaló que 
su salida del Atlético de Madrid 
era lo mejor para todos.

«Es lo mejor para mí y para 
el club. Son cosas que pasan en 
esta profesión. El mundo del 
fútbol es así. Mi futuro ahora 
mismo no lo tengo decidido», 
subrayó Antic, quien siempre ha 
manifestado su interés por pro
bar fortuna en la Liga inglesa, 
donde actuó como futbolista.

Cuestionado Antic sobre las 
causas que le llevaron a cambiar 
ayer a Vieri, únicamente comen
tó: «Al jugador ganador le gus
ta jugar siempre, pero ayer Vieri 
faltó al respeto, primero al com
pañero al que iba a sustituir - 
Pantic- y luego al entrenador que 
ordenó el cambio».

como en asuntos de esquemas, 
de juego y de todo», subrayó 
Busquets, quien añadió que «sólo 
hay que ver dónde han jugado 
uno y otro».

El guardameta se mostró 
molesto con el actual técnico 
barcelonista, después de que éste 
hiciese público recientemente 
que Vitor Baia es mejor que 
Carlos Busquets si el portugués 
puede ofrecer su máximo ren
dimiento.

Arrigo Sacchi, salvo imprevistos, dirigirá al At, de Madrid.

1

1

Antic: ’^ieriy uno de los jugadores 
más d^ídles que conopeo''

Radomir Antic, entrenador del Atlético de Madrid, aseguró 
ayer en conferencia de prensa que el delantero italianoVieri ha 
sido uno de los jugadores «más difíciles en el trato personal», 
que se ha encontrado en su carrera como entrenador.

Antic confirmó que Vieri será multado por su 
comportamiento, tras ser sustituido por Milinko Pantic en el 
partido que el Atlético disputó ayer contra el Mallorca.

El entrenador rojiblanco anunció que seguirá como 
entrenador del Atlético de Madrid hasta acabar la competición 
liguera y que, tras abandonar el cargo, seguirá trabajando en 
España, en el organigrama de su actual club o en otro, aunque 
no confirmó dónde.

Busquets explicó que Louis 
van Gaal ya le había comunica
do durante la pretemporada que 
sería el tercer portero y lamen
tó que volviese a airear su situa
ción.

«Eso (Van Gaal) se lo podía 
haber ahorrado. Cada uno tiene 
su opinión personal, pero no fue 
muy delicado, aunque tiene su 
forma de pensar y no dijo nada 
malo», señaló el guardameta.

Carlos Busquets, cuyo con

^

trato con eí Barcelona finaliza 
el 30 de junio de 1999, recono
ció que cuenta con serias opcio
nes de abandonar el club cata
lán antes del comienzo de la 
próxima temporada y, ante una 
supuesta oferta del Espany ol por 
hacerse con sus servicios, dejó ■ 
entrever que no le desagrada
ría incorporarse a las filas de 
«una gran equipo y de la mis
ma ciudad», concluyó Carlos 
Busquets.

Efe - Valencia

Andoni Zubizarreta, portero 
de la selección española y del 
Valencia, podría reaparecer este 
sábado en el partido de liga ante 
el Sporting de Gijón, tras haber 
mejorado sensiblemente de su 
lesión, si bien habrá que espe
rar a ver cuál su evoluciónen los 
próximos días antes de tornar una 
decisión definitiva.

Así se deduce de las afirma
ciones del guardameta del Va
lencia y también del jefe de los 
servicios médicos del club, Jorge 
Candel, cuando todavía no se 
cumple un mes de la rotura de 
abductor que se produjo el ju
gador en un entrenamiento, tras 
la que se le diagnosticó una baja 
de cinco a seis semanas.

El meta alavés comenzó ayer 
a entrenarse con más intensidad 
junto al fisioterapeuta del club, 
con quien realizó trabajo de 
campo y de portería «a un nivel 
satisfactorio», según comentó 
Jorge Candel.

No obstante, Candel prefirió 
ser cauto. «En un principio está 
descartado, pero si cumple los 
plazos hablaremos a finales de 
esta semana», dijo.

Zubizarreta reconoció que se 
encuentra bien, aunque no lo 
suficiente como para disputar un 
partido de primera división en 
el caso de que el encuentro es
tuviera fijado para hoy.

Ariel Ortega: ”No 
me pasaría otro 
año más sin 
jugar”

Efe ■ Valencia

Ariel Ortega, jugador del 
Valencia, ha manifestado que no 
está dispuesto a pasar otra tem
porada más sin jugar, circuns
tancia por la que ha atravesado 
en la presente campaña el inter
nacional argentino, que ha con
tado muy poco para el técnico 
valencianista Claudio Ranieri.

El atacante, que llegó a Va
lencia en la jornada de ayer pro
cedente de Argentina, a pesar de 
que se le esperaba el sábado, 
explicó su retraso al señalar que 
se debió a unos asuntos burocrá
ticos, por tener que solucionar 
«unos papeles del visado», cir
cunstancia que puso en conoci
miento del club.

Sus buenas actuaciones con 
la selección Argentina, en los 
amistosos disputados ante Irlan
da y Brasil, son para el jugador 
extrapolables al Valencia, aun
que explicó: «Allá juego bien 
porque puedo jugar y aquí no».

M.C.D.
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AFE presentó el 
acuerdo sobre la 
reducción de 
extranjeros en la 
Liga

Efe - Madrid

La Asociación de Futbolistas 
Españoles (AFE) presentó ayer 
a la asamblea el documento so
bre el acuerdo para la reducción 
de jugadores extranjeros en el 
fútbol español, declaró el pre
sidente del sindicato de 
futbolistas, Gerardo González 
Movilla.

«La Liga de Fútbol, la Fe
deración Española y la AFE han 
llegado aun principio de acuer
do para la reducción de extran
jeros en el fútbol español, tan
to de licencias como de núme
ro de jugadores en el campo y 
este acuerdo ha sido presenta
do y ratificado por la Asam
blea», dijo Movilla.

Movilla añadió que se han 
dado instrucciones a los juga
dores que sean separados de la 
disciplina de los clubes para que 
resuelvan los contenciosos de 
forma amistosa y legal.

También se ha recomenda
do a los futbolistas que en los 
contratos que firmen, se contem
ple la posibilidad de despido por 
parte del club y que en este caso 
se paguen al futbolista sus ho
norarios completos hasta la fi
nalización del compromiso.

La Asamblea presentará, 
también, un convenio colecti
vo para el futbolista en el ám
bito europeo, con un fondo de 
garantía salarial.

En cuanto a las becas de 
estudio para los futbolistas, 
Movilla señaló que este año se 
han repartido 34 millones de 
pesetas en este concepto y con
firmó que «a día de hoy todos 
los futbolistas a los que sus 
clubes adeudaban dinero y pre
sentaron denuncia en 1 a AFE han 
cobrado todo el dinero, inclui
dos los del Marbella, que han 
percibido lo que se les debía por 
medio del fondo de garantía 
salarial del sindicato».

Rielo, destituido 
como técnico del 
Elche

Efe - Elche

José Manuel Rielo ha sido 
destituido como entrenador del 
Elche CF y el actual secretario 
técnico del club. Delfín Alvarez, 
dirigirá al equipo en los dos 
encuentros finales de la liga, 
anunció hoy Diego Quiles, pre
sidente del consejo de adminis
tración del club ilicitano.

Rielo deja el equipo en pues
tos de descenso, pero con posi
bilidades de conseguir la per
manencia en los dos encuentros 
finales de la liga, el sábado ante 
elJaén y en laj ornada final como 
local ante el Xerez. Según 
Quiles, la decisión de destituir 
a Rielo se adoptó con la inten
ción de «conseguir un revulsi
vo de cara a la permanencia».

El Alavés asciende después de 43 años sin Primera

Vitoria celebra su retomo 
a la Primera División

Efe - Vitoria

Cuando el colegiado arago
nés Bueno Grimal decretó el 
final del encuentro entre el 
Deportivo Alavés y el Rayo 
Vallecano, estallaron las gradas 
de Mendizorroza y nueve me
ses de duro e intenso trabajo se 
vieron recompensados con el 
premio del ascenso después de 
43 largas temporadas.

El Deportivo Alavés volve
rá a codearse en la campaña 98- 
99 con los grandes equipos del 
fútbol español y llenará-de gozo 
a una afición que vivió el do
mingo, como nunca, el ascen
so con su «Glorioso».

Tal éxito merecía su corres
pondiente celebración y el do
mingo, además de la celebración 
popularen las calles vitorianas, 
miembros del consejo de admi
nistración, cuerpo técnico, ju
gadores y empleados, todos 
ellos acompañados por sus es
posas o novias, junto con los 
medios de comunicación, 
degustaron una cena en un 
restautante de la capital alavesa 
a la que asistieron 140 perso
nas.

Al ágape también asistieron 
diversas autoridades, como el 
Diputado General de Alava, 
Félix Ormazabal; el alcalde de 
Vitoria, José Angel Cuerda; el 
diputado foral de Cultura y 
Deportes, Mikel Mintegi; la 
concejala de Cultura, Arantza 
Zenarruzabeitia; y el presiden-

López Nieto afirma que dirigir 
un Lazio-Inter "es un dulce"

Efe - Málaga

El malagueño Antonio Jesús 
López Nieto consideró «una 
gran noticia» su designación 
para dirigir la final de la Copa 
de la UEFA, que disputarán el 
miércoles los equipos italianos 
del Lazio e Inter de Milán, en 
el Parque de los Príncipes de Pa
rís, y afirmó a EFE que «es un 
dulce al final de una tempora
da que no ha sido alegre».

El colegiado internacional 
español desligó su nombramien
to para arbitrar la final de la 
competición continental, de su 
ausencia del Mundial de Fran- 
cia’98, que era su gran ilusión; 
«no creo que tenga nada que ver, 
porque siempre he tenido la 
confianza de la UEFA, de la que 
he recibido más designaciones 
importantes que de la FIFA», 
aseveró.

López Nieto, de 40 años, que 
debutó en Primera División el

Los jugadores del Alavés celebran el recién conseguido ascenso. EFE

te de la Federación Alavesa de 
Fútbol, Pedro Arrieta, entre 
otros.

El alcalde y el Diputado 
General pronunciaron sendos 
discursos en los que dejaron ver 
la satisfacción que les embar
gada por el éxito obtenido. 
Ormazabal subrayó que la ins
titución foral siempre ha apo
yado al Alavés y seguirá hacién
dolo en el futuro.

Gonzalo Antón recordó al 
nonagenario presidente del club, 
Juan Arregui, ausente en el 
partido y la celebración poste
rior por cuestiones empresaria
les. Antón dedicó palabras de 
elogio al «verdadero artífice» 
de esta temporada histórica, el

5f
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López Nieto. EFE

18 de septiembre de 1988, en un 
Celta-Espanyol, subrayó que el 
hecho de no acudir al Mundial 
ya «es pasado» y matizó: «hay 
que mirar hacia adelante y pen

entrenador vizcaíno «Mané», 
que ha llevado al Alavés a las 
semifinales de la Copa del Rey 
y ha rubricado la temporada con 
el ascenso a Primera.

El capitán y goleador Ma
nuel Serrano, autor de dos de 
los tres goles en el partido de 
ayer, también hizo su pequeño 
discurso, en el que destacó la 
gran unión existente dentro de 
la plantilla.

Tampoco faltó un pequeño 
recuerdo para dos jugadores que 
comenzaron la temporada con 
el equipo: Cañizares, ahora en 
el CD Málaga, y Víctor 
Bermúdez, apartado de los te
rrenos de juego por una grave 
lesión de rodilla.

sar en esta final, porque me 
ilusiona mucho».

Añadió que él tiene «siem
pre posibilidades» de dirigir 
partidos importantes, como esa 
final que enfrentará a dos equi
pos italianos, al considerar que 
como árbitro está «en el grupo 
de élite de la UEFA».

López Nieto deseó «toda la 
suerte del mundo» a su compa
ñero madrileño José María 
García-Aranda Encinar, que 
representará a España en Fran
cia’98, y comentó sobre el paro 
protagonizado en una jornada 
de esta temporada por el colec
tivo arbitral «que cada uno sa
que las consecuencias que quie
ra. Nosotros no podemos arre
glar nada, lo tiene que arreglar 
quien lo tiene que arreglar», 
agregó.

El colegiado español dirigirá 
el próximo domingo el encuen
tro Saiamanca-Mallorca, de la 
penúltima jomada de la Liga.

Luis Fernández 
admite la mano de 
Ziganda y que el 
gol no debió subir 
al marcador

Efe - Sestao

El entrenador del Athletic 
de Bilbao, Luis Fernández, 
admitió ayer que ‘Cuco’ 
Ziganda consiguió con la mano 
el primer gol de su equipo en 
el encuentro de ayer ante el 
Oviedo en San Mamés (3-0).

Fernández reconoció la ile
galidad del gol de Ziganda 
minutos antes de ofrecer una 
conferencia con motivo del X 
Aniversario de la Escuela de 
Futbol de Sestao, que dirige 
Emilio Martínez, director, asi
mismo, de la Escuela Vizcaí
na de Entrenadores.

«Hay una mano, pero como 
todos los domingos, en todos 
los campos, ocurren cosas anor
males», dijo el entrenador del 
Athletic, quien aceptó que el 
gol no debió haber subido al 
marcador.

Para el técnico tarifeño la 
responsabilidad de la trascen
dencia de la jugada «no es de 
‘Cuco’, sino del árbitro, que es 
quien tiene que decir si es fal
ta o no».

Fernández, por otra parte, 
recordó «otras ocasiones» en 
las que los árbitros, a su enten
der, perjudicaron al Athletic. 
«Entonces no comenté nada y, 
por eso, ahora tampoco», apun
tó.

A pesar de que aceptó que 
el Athletic «casi, casi» ha con
seguido una plaza para la Copa 
UEFA, el técnico hispano-fran
cés pidió a sus jugadores que 
«mantengan la ilusión» hasta 
que quede plasmada matemá
ticamente.

Prieto dice que el 
resultado de San 
Mamés está 
adulterado

Efe - Oviedo

El presidente del Real 
Oviedo, Eugenio Prieto, afir
mó ayer que el resultado del par
tido disputado ayer por su equi
po ante Athletic de Bilbao (3- 
0) está «adulterado» por el 
arbitraje del colegiado canario 
Juan Manuel Brito Arceo, quien 
«calcó lo que ya sucedió en 
Compostela hace quince me
ses.» Para el mandatario del 
club asturiano, lo ocurrido en 
San Mamés fue «rarísimo», ya 
que el colegiado «no vio la 
mano en el primer gol, pitó una 
falta inexistente antes del se
gundo y no señaló un fuera de 
juego en el tercero».

Además, Prieto destacó el 
gol «fantasma» del uruguayo 
Juan González, sobre el que 
señaló que «Etxeberria sacó el 
balón de dentro, lo mismo que 
hizo con otro tanto de Dely 
Valdés».
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Abel Antón 
pensaba retirarse 
en el 91

Efe - Madrid

El soriano Abel Antón, el 
mejor maratonista del mundo en 
la actualidad, pensaba retirar
se en 1997, después de haber 
participado en los Juegos Olím
picos de Atlanta, según decla
ró en agosto de 1993 a la revis
ta «Corricolari».

«Yo quiero estar en el 10.000 
de Atlanta y probablemente 
aguante una temporada más. 
Quizá me retire a finales de 
1997», comentó Abel Antón, 
que ya se consideraba veterano 
por aquellas fechas, bien ajeno 
al brillante futuro que le aguar
daba justamente a partir de la 
fecha en que planeaba retirar
se. Antón cumplió su objetivo 
de participar en los Juegos de 
Atlanta y, como había planea
do, en la prueba de 10.000 
metros. Llegó a la final y se cla
sificó decimotercero. A punto 
de cumplir 34 años, pensaba que 
el fin de su carrera deportiva 
estaba próximo.

Sin embargo, sólo siete se
manas después, el 29 de sep
tiembre, su vida deportiva ex
perimentó un cambio brusco. 
Animado por la experiencia de 
Martín Fiz, Antón decidió pro
bar fortuna en el maratón de 
Berlín y, en su debut en la ca
rrera de 42.195 metros, se alzó 
con la victoria en un tiempo de 
2hO9:15.

Era el primero de los cuatro 
triunfos que ha conseguido Abel 
Antón en cinco maratones, in
cluido el de los Mundiales de 
Atenas’97, donde se impuso en 
el último kilómetro a Martín Fiz.

Antón, que confesaba diver
tirse mucho más corriendo cuan
do no era profesional, se consi
deraba a sí mismo un especia
lista en los 3.000 metros.

McRae lidera el Rally de Córcega tras la primera etapa

Sáinz acaba cuarto por 
culpa del tiempo cambiante

Efe - A jaccio (Córcega)

El español Carlos Sainz 
(Toyota Corolla WRC) ocupa 
la cuarta plaza del Rally de 
Córcega (Francia), sexta prue
ba puntuable para el Mundial 
de esta especialidad automovi
lística, tras la disputa de la pri
mera etapa, marcada por las 
cambiantes condiciones meteo
rológicas y que impidieron que 
el español acabara la jornada 
inaugural en un liderato que 
llegó a disfrutar.

El líder de la carrera es el 
británico Colin McRae (Subaru 
Impreza WRC), que dispone de 
cerca de veinte segundos de 
ventaja sobre el segundo clasi
ficado, el francés Francois 
Delecour (Peugeot 306 Maxi de 
la categoría de 2 Litros); 20.7 
sobre el terceo, su compañero 
de equipo el italiano Piero Liatti, 
y algo más de medio minuto 
sobre Carlos Sainz, líder del 
Mundial.

El madrileño marcó el segun
do mejor tiempo en el primer 
tramo cronometrado, con un 
piso muy mojado, pero en el 
segundo, en su mayor parte seco, 
bajó hasta la cuarta posición 
debido a que el tipo de neumá
tico -compuesto blando- esco
gido perdió su efectividad.

En la tercera especial el es
pañol acertó con las gomas y 
alcanzó el liderato, que logró 
mantener sin problemas después

Carlos Sáinz acabó a medio minuto del escocés McRae. EFE

del cuarto. Además, en ese tra
mo las condiciones del piso 
fueron extremadamente cam
biantes, e incluso los pilotos 
encontraron niebla durante el 
recorrido.

Neumáticos equivocados
Pero los problemas llegaron 

en la quinta especial, en la que 
la meteorología volvió a jugarle 
una mala pasada.

El español se equivocó al 
elegir el tipo de rayado en la 
banda de rodadura de los neu
máticos, algo en lo que acerta
ron de pleno sus rivales, sobre 
todos los dos Subaru, que le 
relegaron hasta la cuarta plaza

de la clasificación.
La principal «víctima» de la 

primera jornada ha sido el 
finlandés Tommi Makinen 
(Mitsubishi Lancer Evolution 
V), ganador de los dos últimos 
campeonatos del mundo, que 
fue descalificado al no poder 
poner en marcha el motor de su 
coche al inicio del quinto tra
mo cronometrado, cuando ocu
paba la segunda plaza.

Por último, indicar que el pi
loto británico Colin McRae no 
fue finalmente excluido por los 
comisarios deportivos de la 
prueba, que en un principio 
habían observado que utilizó 
neumáticos «no conformes con 
el reglamento».

Olano, por 
resultados, está 
más en forma 
que sus últimos 
rivales

Felipe RECUERO

El ciclista español Abraham 
Olano, del equipo Banesto, tras 
su victoria en una brillante 
actuación en la Vuelta a La 
Rioja, primera de la tempora
da’ 98, dejó claro que se encuen
tra en el buen camino para 
acudir en plenitud de faculta
des para su gran objetivo del 
año como es el Tour de Fran
cia.

Olano, que está cumplien
do el programa marcado por sus 
responsables deportivos, lleva 
un mes de competición entre 
pruebas por etapas -Mallorca, 
Murcia, Semana Catalana, País 
Vasco, Aragón y Rioja- y clá
sicas como Almería, Luis Puig, 
Milán-San Remo, Gran Premio 
de Estella y Amstel Gold.

En total 31 días de carrera, 
jornadas de trabajo, pues en 
muchas de esas carreras echo 
pie a tierra sin cumplir el tra
zado, para evitar males mayo
res debido a las adversas con
diciones climatológicas o el 
fuerte ritmo marcado por otros 
corredores, que suelen tener su 
mejor momento de forma a 
principio de temporada.

El regreso de Abraham 
Olano al podio abre un rayo de 
esperanza para el próximo Tour 
de Francia, para mejorar el 
cuarto puesto del año anterior 
que supo a poco, ya que con un 
poco de fortuna hubiera alcan
zado el podio por su entrega día 
tras día y por el excelente tra
bajo realizado por sus compa
ñeros de equipo, especialmente 
cuando la carretera miraba 
hacía arriba.

El Barcelona es el único que le 
ha dado la vuelta al factor campo

La Selección de balonmano ya 
prepara el Europeo en Italia

Efe - Madrid

El Barcelona es el único de 
los cuatro equipos que jugaron 
el domingo como visitantes que 
ganó el primer partido de los 
cuartos de final por el título de 
la Liga ACB, en su caso en 
Badalona contra el Joventut, y 
que, por lo tanto ha dado la vuelta 
al temido factor campo.

En ninguno de los ocho 
enfrentamientos precedentes a 
esta eliminatoria, cinco en se
mifinales y tres en finales, se 
adelantó en el primer partido el 
equipo con factor campo en 
contra.

Cronológicamente, el primer 
partido de hoy será el Real Ma- 
drid-Pamesa V alencia (18.00 h.), 
en el que el equipo de Miki 
Vukovic intentará mejorar y el 
de Tirso Lorente ratificar lo 
expuesto en el primer compro
miso, con su victoria por 82-65.

Los madridistas son cons
cientes de que el Pamesa, como 

ha demostrado durante toda la 
temporada, tiene argumentos 
suficientes para plantear más 
problemas que el domingo, pero 
también que si vuelven a actuar 
como un auténtico equipo 
liderado por Dejan Bodiroga 
tendrán en su mano el segundo 
punto de la eliminatoria.

También en el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid, pero después (20.30), 
el Estudiantes buscará el segun
do triunfo contrae! TDK, al que 
ganó el primer partido por 99-

• Luis Casimiro, técnico del 
TDK Manresa, sufrió el contra
tiempo de la lesión de Brian 
Sallier, un esguince de la fascia 
plantar del pie derecho, y sabrá 
si puede contar con él tras una 
prueba que le haga en el esce
nario del partido el doctor Ra
món Serra.

Sallier, que llevaba tiempo 
con problemas en la zona, se 
resintió definitivamente y tiene 

muy complicada su presencia.
En la otra eliminatoria, el Tau 

Cerámica, líder de la primera fase 
liguera, volverá a tener una dura 
prueba contra el Unicaja Mála
ga, que ya demostró en el pri
mer partido que está en uno de 
los mejores momentos del año 
y que estuvo a punto de sorpren
der, pero al final cayó por 98- 
84.

El Unicaja, finalista de laLiga 
hace tres años, ha llegado a cuar
tos después de superar un mal 
inicio de campaña y con algu
nos de sus hombres importan
tes en un gran forma, como el 
ruso Serguei Babkov, máximo 
anotador en el primer partido con 
26 puntos.

Las eliminaciones de Kenny 
Miller y David Wood fueron 
importantes, aunque sin ellos los 
de Javier Imbroda acariciaron la 
sorpresa cqn un 83-80.

Todo un aviso para el cuadro 
que entrena el italiano n Sergio 
Scariolo.

Efe - Santander

Los jugadores convocados 
por el seleccionador nacional de 
balonmano, Juan de Dios 
Román, empezaron ayer en el 
Balneario de Puente Viesgo 
(Cantabria) la concentración de 
preparación para el campeona
to de Europa que se celebrará en 
Italia del 29 de mayo al 7 de junio.

Los 16 jugadores convocados 
permanecerán en Puente Viesgo 
hasta el próximo día 13 y, a 
continuación, partirán hacia 
Almería para disputar el Torneo 
Internacional de España en el que 
se enfrentarán a Egipto, Francia 
y Austria.

Durante la concentración en 
tierras cántabras Juan de Dios 
Román tiene previsto jugar dos 
partidos de preparación para el 
europeo, el primero el 9 de mayo 
contra el Caja Cantabria, club 
que aporta cuatro jugadores al 
equipo nacional, y el segundo 
contra Egipto, equipo que entre
na García Cuesta (12 de mayo).

Tras este torneo el equipo 
nacional afrontará la segunda 
fase de su concentración, en el 
CAR de San Cugat del Vallés, 
durante lacual jugarán un amis
toso ante el Granollers en ho
menaje a Alejandro Viaña (22 
de mayo).

Juan de Dios Román tiene 
previsto realizar, mientras per
manezcan en Cantabria, sesio
nes de entrenamiento de maña
na y tarde para preparar un cam
peonato de Europa en el que, 
durante la primera fase, se en
frentarán a Croacia, Hungría, 
Rusia, República Checa y Ma
cedonia.

Los jugadores convocados 
por el técnico español son: Fort, 
Esquer, Mariano Ortega, Ur
diales (Caja Cantabria); Barru
fet, Guijosa, Antonio Ortega, 
Urdangarin, Chtchepkin (Bar
celona); Delgado, Raúl Gonzá
lez, Juan Pérez (Valladolid); 
Núñez (Ciudad Real); Olalla 
(Bidasoa); Lozano (Ademar 
León) y Dujshebaev (Nettelds-^ 
tet).
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OPINIONES DE AYER Y DE HOY

El afeitado y ob'as lindezas...
FRANCISCO RAMOS DE CASTRO

Circulan por ahí unos caballeros de torvo espíritu y sonrisa falaz que dicen 
cosas terribles en las tertulias taurinas, admitiendo por tales aquellas reunio
nes de personas que no entienden nada de toros. ¡Cuidado!. Esta no es una 
salida de pie de banco, ni una paradoja, ni una pueril pretensión de rivalizar 
con La Codorniz.

Al afirmar que hay tertuliantes taurinos que no entienden nada de toros, 
quiero decir, y digo, que únicamente hablan y entienden de toreros, con abs
tracción de todo conocimiento relativo al "vertebrado, mamífero, monodelfo, 
ungulado, artiodáctilo, rumiante, cavicórnido, bovino", conocido común, y en 
muchas ocasiones, exagerada e hiperbólicamente, con el nombre de toro de 
lidia.

Y, naturalmente, la sólida ignorancia de dichos tertulianos los impele a 
poner en circulación las más peregrinas especies, relativas al toro, que son 
admitidas como artículos de fe por el vulgo denso y alarbe, siempre propicio 
al bulo y a dar por cierras las más absurdas fantasías.

Así acontece que hogaño tiénese por verídico y usual el "afeitado" de los 
toros y las "otras lindezas" a que me refiero en el título, tales como la que 
admite la existencia tenebrosa del "tío del saco", supuestas causas fundamen
tales de que los cornúpetas que lidian las grandes fíguras, sobre ofrecer una 
roma exigüidad de pitones, se caigan con mayor frecuencia que el delantero 
centro medroso, acosado por el impetuoso "defensa", y perdonen ustedes la 
balompédica digresión.

¿Es cierto o no es cierto que se realiza el "afeitado" de los pitones?
¿Es cierto o no es cierto que existe y maniobra el "tío del saco"?
Yo no me aventuro a la negación terminante. Pero voy a especular con mis 

razonamientos en contra aportando, para ver de rebatirlos, aquellos otros que 
aducen los mantenedores de la existencia de tan turbios procedimientos.

Opino yo que le "afeitado" de los toros carecería de eficacia. Tal fuerza 
tienen los graciosos animalitos en el rizoso testuz que, aún mogones o hormi
gones, perforan, no ya los blandos tejidos de la humana anatomía, sino los 
compactos tableros de las barreras, con lo cual ningún topetazo, en trance de 
encarnar, resultaría inocuo.

Contra esto, alegan los opinantes del "afeitado", que a tales maniobras son 
sometidas las reses por los habituales "fígaros", tales son las torturas que sufren 
las testas de aquéllas y tan dolidos y temerosos quedan después del "jabón", 
que los animalitos rehuyen o reprimen cuando menos el ímpetu de la cabeza
da, aunque les parezca propicia la presa, recelosos aún por el recuerdo del 
dolor sufrido durante el "aseo".

Pero no me convencen. Para realizar esa operación se precisan unos labo
riosos preparativos evidentemente escandalosos: enlazar al toro, sujetar la maroma 
al mueco o poste necesario, ciñiéndola a un torno hasta que los cuernos del 
toro queden a uno y otro lado del poste, para que los carpinteros puedan "afei
tarle" sin riesgo... Todo ello quebranta, indudablemente, al animal; pero, ¡se
ría tan descarado...!

- ¿Descarado? -me arguyen-; absolutamente secreto. Por lo menos en Madrid 
y en algunas otras plazas podría hacerse con el sigilo máximo. ¿Acaso ignora 
usted la existencia de una "barbería", con todos los adelantos modernos, ins
talada entre las dependencias de la plaza de las Ventas? En ella puede entrar 
el toro, sin que se le hostigue; luego se le cierra la salida y se le corta la reti
rada. Dos burladeros laterales y movibles se ciñen a los costados del toro, 
cuyas astas pueden sujetarse con toda limpieza, procediendo seguidamente al 
"afeitado", a gusto del "fígaro" y de quien exija esta previa operación.

- Bueno -pregunto, a punto de rendirme a la evidencia y de pasarme al fútbol- 
; pero, ¿ese departamento tenebroso, ha sido creado para tal fin?.

- No, señor. Ese departamento, inteligentemente ideado, se hizo para em
bolar los toros, para curarlos también y, asimismo, para limar los pitones astillados 
en prevención de que un posible puntazo se convirtiese en una lesión terrible... 
Ahora que, ¿quién le dice a usted que no podría aprovecharse también para el 
"afeitado" y hasta para que operase el "tío del saco..."?.

- ¡Alto ahí! Yo no creo en "el tío del saco". Entre otras razones por la de 
que aplicada su existencia al indignante fin que se le atribuye, sería paradó
jica. Vamos a ver. ¿No se creó la ficción del "tío del saco" para asustar a los 
niños malos? Pues, ¿cómo vamos a creer ahora que existe "el tío del saco" para 
tranquilizar a "los niños buenos"?. No. "Er tío del saco" es una entelequia 
taurina, brotada del maligno magín de un iconoclasta, sumido en la incógnita 
turba de la masa, como diría mi gran amigo Cristóbal Becerra, pongo por taurino 
florido y culto.

Rechacemos, pues, el nefando rumor de que los toros se caen porque los 
tienen una semana con un saco de doscientos kilos sobre el lomo.

Los toros, valga el decir, son, poco más o menos como las personas. Y ¿qué 
falta le hace al pobre Alangurciez, depauperado y hambriento, que le carguen 
con un piano, para caerse por la calle? Se cae por desnutrición; porque tiene 
menos vitaminas que un botijo.

Pues lo mismo le pasa al toro. Se cae por debilidad bien administrada.
Y los toros se caen.
Y se cae la Fiesta.
Y nos caeremos todos en este inverecundo derrumbadero de procedimien

tos extraños.
Publicado en El Ruedo en junio de 1945.

La fotografía taurina (y 11)
RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

Al final del artículo de la sema
na pasada les proponía indagar so
bre los matices que se podían apre
ciar en la fotografía de Aguayo, 
tomada en el patio de cuadrillas, en 
la plaza de Vitoria en 1934. Pues 
bien, a bote pronto yo les diría que 
se fijaran en los vestidos de torear: 
antigüamente -sin hablar de los 
bordados- eran menos ajustados que 
los actuales, es decir, las taleguillas 
no se pegaban al cuerpo tanto como 
los tejidos mo
dernos. Luego, 
los golpes de 
oro, mucho más 
recargados y 
«ricos» que los 
de ahora; baste 
con echar un 
vistazo a las 
hombreras de 
los lidiadores 
para compro
barlo. Y por 
último, el ges
tual de los pro
tagonistas, en 
especial, el del 
banderillero si
tuado entre Bel
monte y la Ser
na: la mirada 
inquietante y la 
cicatriz en el 
rostro lo dice 
todo, es una 
cornada de las 
llamadas «de 
espejo». La fo
tografía de hoy, 
es la que Baldo
mero hizo en

que ví no hace mucho de él: era el 
coche de cuadrillas de «Chamaco» 
a la salida de los toros, en Barcelo
na en 1956. La gente agolpada, el 
«Buick» y el esportón encima con 
el anagrama de «Chamaco», lo 
decían todo. Y qué contar de los 
Guerra, Cervera, Laurent, Hauser 
y Menet, Alfonso, Campúa...; del 
primero, destacar entre otras, una 
de Rodolfo Gaona, recién llegado 
a España, toreando en la desapare

BALDOMERO: Marcial Lalanda con su padre el día de 
confirmación de alternativa. Madrid, 1992
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1922 a Marcial Lalanda y su padre, 
el día de la confirmación. El matiz 
principal es la capacidad de pene- 
trabilidad que tiene su autor en 
descubrimos el «alma» de los dos 
personajes; se ve claramente la je
rarquización padre-hijo, denotada 
por la colocación del padre -senta
do- y del hijo -de pie con la mano 
apoyada en el hombro-; el j uego con 
el espejo que hay detrás, hace el resto. 
¿Qué papel desempeñan las mira
das de todos ellos? lo dejo a su elec
ción.

La riqueza de estos artistas - 
muchos reporteros gráficos lo son- 
se desplazó hacia la cinematogra
fía, tal es el caso de Fernández 
Aguayo que se pasó al cine como 
operador y se labró una carrera 
excepcional, culminada en dos fil
mes históricos de los que él mismo 
estaba orgulloso: «Viridiana» y 
«Tristana», ambos dirigidos por el 
genial Buñuel. Lo que está claro, es 
eso que siempre se ha dicho de que 
los buenos fotógrafos crean litera
tura en imágenes; a las pruebas me 
remito; como por ejemplo otro caso 
más posterior, el de Catalá Roca, que 
refleja el aspecto sociológico y el 
mundo sórdido y tierno a la vez, de 
la fiesta. Recuerdo una fotografía

cida plaza de toros de Puerta de 
Hierro, en 1908.

De Cervera, una de la también 
desaparecida plaza de Tetuán de las 
Victorias en un día de corrida, que 
conserva todo el encanto y bulli
cio de una tarde de toros de 1930; 
el gentío con sus gorrillas, los anun
cios publicitarios (Calzados Colás, 
los preferidos, Bravo Murillo, 95; 
Vuelta de gabán, 15 pts.) y el pe
queño rastro que se formaba, eran 
el aditamento del espectáculo.

Tardes de toros en la antigua 
plaza de la carretera de Aragón, 
donde Laurent recogía con su má
quina las rivalidades de Lagartijo 
y Frascuelo; también fotos de es
tudio, donde los espadas se foto
grafiaban con enormes telones a sus 
espaldas...En los años veinte, Ra
món Gómez de la Serna se reunía 
en el café de Pombo y decía sus 
greguerías; ahí va una que tiene 
relación con nuestro tema: «Cuan
do el torero va a matar se coloca 
como fotógrafo que va a instanta- 
neizar la muerte». Bonito, ¿verdad?.

Eran años donde la escasa sen
sibilidad del material fotográfico 
se suplía con otro tipo de sensibi
lidad a la hora de hacer el ¡clic! en 
la máquina: la del artista.
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NOTICIARIO BREVE

La Feria de Abril se entonó con Ortega 
Cano, Liria, Morante y Víctor Puerto

UNO DEL TENDIDO

Escribíamos la semana pasa
da, en nuestro resumen comen
tario de la Feria de Abril ya fi
nalizada, que cabía esperar que 
la corrida del lunes 27 mejorar
se el bajo tono en general en que 
se venía desarrollando, pero no 
fue así, pues el cartel puesto de 
moda en el San Isidro 97 - 
Joselito, Ponce y Rivera, con el 
enfado de este último por aque
llo de los quites- no fue capaz de 
alegrar el decaído ánimo de los 
espectadores, al fallar el ganado 
de González.

Otro tanto ocurrió en la co
rrida del martes 28, en la que se 
lidiaron toros de Camacho, sin 
que Curro Romero, Joselito de 
nuevo y Vicente B arrera pasasen 
de los pitos, silencio y palmas.

Pero el miércoles 29 un toro 
de Jandilla -los demás no sirvie
ron como ahora se dice- permi
tió a Ortega Cano elevar el toreo 
a unos parámetros que se han muy 
de tarde en tarde.

El torero de Cartagena quiso 
demostrar en este año de su des
pedida que ha sido una figura del 
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toreo y que si se va es por propia 
decisión, pero que de Sevilla ha 
salido con todo merecimiento 
para reavivar viejos laureles, 
como ocurrió el pasado domin
go en La Solana. Enhorabuena, 
torero.

Al día siguiente, jueves 30, los 
toros de Juan Pedro Domecq -los 
toros artistas que dice su dueño- 
fueron calificados por un cronista 
de pauperrimamente presenta
dos, sospechosos de pitones va
rios de ellos y descastados.

Pero si Ponce y Rivera no 
lograron entusiasmar al graderío 
si lo hizo el decano de la torería 
actual, Curro Romero, que for
mó un alboroto al torear con el 
capote y con el empaque de unos 
muletazos que, al no matar, le 
valieron no obstante la vuelta al 
ruedo.

Y ya llegamos al viernes 1 de 
mayo, en el que al ser rechaza
dos los toros de Guadalest, hubo 
que reconocer cerca de una 
veintena de astados, para al fi
nal quedar con tres de Torrestrella 
y otros tantos de Gavira, de los 
que solo pudo aprovecharse el 
último, de Alvaro Domecq, para 

que el joven Morante de la Pue
bla cortase una oreja, que es la 
cuarta en la feria.

Sus compañeros de terna eran 
El Cordobés, que tuvo silencio, 
y Victor Puerto, que en su segun
do mereció este juicio de uno de 
los críticos mas exigentes del 
momento, Joaquín Vidal en «El 
País»: «No mejoró el quinto, mas 
se encontró con un Victor Puer
to en vena, que le hizo una faena 
seria, maciza, valentísima. Con
sintiendo y obligando le sacó 
derechazos de enorme mérito, 
intentó naturales jugándose el 
físico, de nuevo por la derecha 
aguantó parones espeluznantes 
y cuando finalmente conseguía 
provocar la embestida, la condu
cía con un mando y una templanza 
asombrosos. Prolongó excesiva
mente el trasteo y ese fue su fa
llo, que le impidió alcanzar un 
triunfo sonado».

El sábado 2 los toros eran de 
«El Torero», de Salvador 
Domecq, bien presentados, aun
que justos de fuerza y ayunos de 
casta.

Bueno, pues resulta que eran 
hermanos de los lidiados el do
mingo en Puertollano, aunque 
estos con un año mas, pues eran 
cinqueños, y ya habrán podido 
leer u oír que fueron aplaudidos

Joaquín Vidal, en "El País", ensalzó una vibrante faena de Víctor Puerto.

en el arrastre y por nuestra parte 
hemos de decir que hacía mucho 
tiempo que no veíamos una co
rrida tan completa en toros y 
toreros, por lo que desde aquí 
felicitamos al empresario Andrés 
Mora, que se ha visto compen
sado con un éxito artístico muy 
destacado, aunque no con el eco
nómico por causa del tiempo tan 
desapacible, que luego mejoró a 
lo largo del festejo.

Bien, pues los Domecq de

Sevilla solo se dejaron cortar una 
oreja y esta fue por Pepín Liria, 
que si siempre ha estado valien
te y a ratos artista, pasa ahora por 
un gran momento. Litri no tuvo 
su tarde y Jesulín aun está sin el 
sitio de que siempre ha hecho 
alarde justamente.

Dejamos para próximo co
mentario las dos corridas de ayer 
lunes, pues el domingo ganó la 
lluvia y no hubo corrida, preci
samente los esperados miuras.

MATADORES
Corn Or/s.

M.D. "El Cordobés".... 23 25
Eco. Rivera Ordóñez 15 6
R.G."ElTato" .... 14 15
CésarRincón............... 12 12
Enrique Ponce.......... ...12 8
Víctor Puerto ........... 11 20
Finito de Córdoba......... .11 16
JavierConde 11 15
Vicente Barrerá.............. 11 13
Pepín Liria...... 10 17
OrtegaCanó..................... 10 16
JoséTomás..... L.\..\.1O 14
Ricardo Ortiz .......... 9 17
Litri .................. 9 15
J.P."EÍCáíiía".................. 8 20
Manuel Caballero 8 14
Morante de la Puebla......... 8 13
Antonio Ferrera........ \["7 15
Chamaco........ 12
J.A.CanalesRivera ” ”7 11
Manuel Moreno ....... 7 6
Jesulín de Ubrique............. 7 5
Joselito............... 4
Paco Cervantes ”6 12
Antonio Mondéjar 6 9
P.P. "Chicote" ..........6 6

Corr. Ori^
J. J.Rueda"EIRuso" 10 12
A. P. "El Renco" ' 9 19
Alvaro Gómez 9 19
Miguel Angel............ 9 15
Miguel Abellán......... 2
David Zamorano 8 9
Hugo de Patrocinio.. 7 11
Manolo Bejarano....... 7
Rey Vera................... 7 5
David Vilariño 6 13
Juan Contreras 6 13
J.L."EI Juli" 6 11
M. Angel Sánchez 6 10
Miguel Santaella...... 6 6
García Poveda 6 4
Jesús Millán 6 1
Sánchez Vara 5 11
Luis Alfonso Oliveira. 5 7

REJONEADORES
Corr. Or/s,

Paco Ojeda............. _19 28
Fermín Bohórquez 18 35
Andy Cartagena 17 35
PabloH.de Mendoza 15 24
Antonio Domecq...... _12 22
Luis Domecq........... _12 22
José Miguel Callejón 7 18
Francisco Benito 7 10
Joao Moura 7 5
Alvaro Montes 6 13
Javier Buendía 6 13
Rodrigo Santos........ 6 10
Sergio Galán........... 5 6
Miguel García 5 5
Rafael Serrano 4 15
Pedro Cárdenas....... 4 10

Víctor Puerto en la feria de San Pedro Regalado
Los Choperitas, empresarios de la plaza de toros de Valladolid por cesión de su propietario 

Jumillano, han ultimado los carteles que inaugurarán la temporada, para la feria de San Pedro 
Regalado, Patrón de la capital castellana y de los toreros. El sábado 9 de mayo, novillada de 
promoción sin picadores. Él domingo 10, toros manchegos de Daniel Ruiz para Joselito, Manolo 
Sánchez y Rivera Ordóñez. El miércoles 13, último festejo con toros de José Luis Marca para 
Enrique Ponce, David Luguillano y Victor Puerto.

Almagro repite empresario y cartel
El Ayuntamiento de Almagro ha concedido el arrendamiento de su plaza de toros al empre

sario Teodoro García Matilla, que ya lo ha sido en temporadas anteriores, según dijo el concejal 
de Cultura Angel Blanco. Aunque las fechas de la feria de Almagro no son las mas apetecidas 
por las empresas, suponemos que habrá corrida el lunes 24 y el martes 25 de agosto, que es la 
fecha de la gran corrida de la ciudad calatrava. Por cierto que en una revista especializada se 
adelanta el cartel de toreros para esta última, repetido ya dos años: Joselito, Enrique Ponce y 
Rivera Ordóñez, una terna interesante, sin duda, pero ¿no cree el empresario que en la novedad 
está el gusto?.

NOVILLEROS
Corr. Or/s.

José Antonio Iniesta 17 22

En la feria de Talavera habrá una sola corrida
Los matadores de toros Joselito, Enrique Ponce y José Tomás forman la terna que actuará 

el 16 de mayo en la única corrida de la feria de Talavera de la Reina, en la que se lidiará ganado 
del marqués de Domecq. Además de este festejo, organizado por la empresa Manolo Chopera, 
se celebrarán posiblemente dos novilladas los días 15 y 17. En esta fecha del 16 de mayo se 
cumple el 78 aniversario de la cogida mortal de Joselito el Gallo en esta misma plaza.

Aníbal Ruiz 14 19
Alvaro Ortega.............. 12 34
R.C. "El Pireo"................ 12 29
Gil Belmonte...:............... 12 21
Tomás López”/."’””..:: 12 18
Alberto Ramírez............... 12 13
JavierdeEsperanza "” 11 18

"El Soro" se hace empresario
El diestro valenciano Vicente Ruiz «El Soro», que como se sabe ha quedado inútil para la 

profesión, será el empresario de la plaza de toros de la localidad cacereña de Trujillo durante 
un periodo de cinco años. Ya ha organizado una corrida en la que se lidió ganado de Eloy Jiménez 
Prieto para Curro Vázquez, El Fundi y Aparicio. Le deseamos suerte en esta arriesgada faceta 
del mundo de los toros.
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olvidarse del proyecto de la Casa de Oficios 
para rehabilitar una ermita del siglo XV y 
que formaría a unos 40 jóvenes

un
a

Desaprovecha una ocasión de formar e ilusionar a los jóvenes La intensa actividad 
medioambiental aumenta 
considerablemente este mesEl Ayuntamiento acusa 

al INEM de abandono
El equipo de gobierno de 
Almadén critica al INEM 
que se haya olvidado de esta 
localidad, ya que el proyecto 
de la Casa de Oficios para 
rehabilitación de la Ermita 
de Nuestra Señora de Fátima 
(siglo XV), que daría una 
formación laboral a unos 40 
jóvenes de entre 16y 24 años 
y que fue presentado por este 
Ayuntamiento hace casi un 
año, duerma el sueño de los 
justos.

La Tribuna

En este sentido, Josefa 
Babiano, alcaldesa de Almadén, 
comentó: «Me da la impresión 
de que el PP emplea mucha de
magogia a la hora de hablar de 
la preocupación que le merece 
Almadén, mientras que el INEM, 
gobernado por ellos, desaprove
cha una buena ocasión de for
mar e ilusionar a los parados y 
gente joven de esta localidad».

A la vista de los buenos re
sultados que había dado entre la 
juventud la Casa de Oficios 
«Cinabrio», desarrollada entre 
el año 95 y 96, y que sirvió para 
formar a jóvenes de los colecti
vos más marginales y necesita
dos de la localidad, el Ayunta
miento de Almadén volvió a 
presentar en mayo del 97 otro 
proyecto de Casa de Oficios, esta 
vez para rehabilitar la Ermita de 
Nuestra Señora de Fátima y la 
mejora medioambiental del en
torno. Este proyecto de Casa de 
Oficios tenía por principal ob-

Almadén

' -; Plaza de 
U^ii Toros
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Para Babiano el INEM se ha olvidado de los jóvenes de Almadén. MULTIMEDIA

jetivo formar durante un año a 
40 alumnos de 16 a 24 años en 
cinco talleres de albañilería, 
fontanería y electricidad, carpin
tería metálica, carpintería de 
madera y jardinería. Y además 
rehabilitar una ermita muy vi
sitada por los habitantes de la 
comarca de Almadén.

Josefa Babiano no entiende 
como «un año después de haber 
presentado el proyecto, el INEM 
sigue sin dar la oportunidad a un 
grupo de jóvenes a que se espe
cialice en determinados oficios, 
que pueden contribuir a su me
jor formación e inserción en el 
mercado laboral, pues esa ma
yor capacitación que pueden 
conseguir en una Casa de Ofi
cios les valdrá luego con vistas 

al autoempleo».
La alcaldesa de Almadén 

explica que «los técnicos muni
cipales han puesto mucha ilusión 
en este proyecto de Casa de 
Oficios, ya que esta ermita del 
siglo XV es muy querida y visi
tada por nuestra gente, que bus
ca recuperar sus raíces y el cui
dado del patrimonio con esta 
rehabilitación», pero aún así «el 
INEM nos pide más y más pa
peles con cuentagotas a fin de 
retrasar su decisión al respecto, 
cuando vemos como otros pue
blos de la provincia de Ciudad 
Real gobernados por el PP ya 
saben que tendrán casa de ofi
cios y escuelas-taller, aunque ni 
siquiera hayan especificado los 
talleres que quieren».

La Tribuna

El cuidado y respeto al me
dio ambiente supone una cons
tante en Almadén, pero este mes 
se intensificarán las actividades 
ecológicas. Así, las 32 hectáreas 
de Ejidos municipales recién 
inaugurados comenzarán a ser 
cuidados por niños y jóvenes Boy 
scout en colaboración con el 
Ayuntamiento en lo que supone 
una interesante iniciativa. Ade
más, la Asociación Local Aludel 
será pionera en desarrollar una 
ruta-aventura a la Sierra de 
Cordoneros dentro Programa 
«Aventura Joven» en colabora
ción con la Junta y Mayasa. La 
comarca también se convertirá 
en foro de debate, junto a Viso 
del Marqués, de las Jomadas Re
gionales sobre el Aguila impe
rial al ser los dos lugares donde 
aún pueden verse estas rapaces 
protegidas.

Jóvenes Boy Scout de 
Almadén, coordinados por Mi
guel Angel Romero, acometerán 
el cuidado y limpieza de los 
Ejidos municipales a fin de que 
esta estupenda zona de recreo 
recién inaugurada no pierda sus 
bondades actuales. Así se reco
gerán las basuras en las horas de 
mayor afluencia de personas a 
este lugar con el fin de concien
ciar a las personas que utilizan 
están zonas de la necesidad de 
mantener limpio el entorno que 
les rodea.

Asimismo, en colaboración 
con el Ayuntamiento de 
Almadén, se realizarán activi
dades alternativas como al rea
lización de talleres al aire libre; 
diseño de un tríptico explicati
vo sobre las razones por las cua
les hay que mantener limpio el 
entorno natural; programas es
pecíficos en al emisora munici
pal Onda Mancha, entre otras.

Por otro lado, durante este 
mes de mayo, la Asociación ju

venil Aludel de Almadén orga
nizará la Ruta-aventura a la 
Sierra de Cordoneros para cas
tellano-manchegos de 18 a 30 
años. Esta actividad forma parte 
del programa «Aventura Joven» 
de la Junta de Castilla la Man
cha, en colaboración con 
Mayasa.

Esta hermosa Sierra de 
Cordoneros, sita en el sur del 
término de Almadén, será es
cenario de actividades de 
senderismo, talleres de natura
leza y de piragüismo en el 
Embalse de Castilseras dentro 
de esta interesante iniciativa en 
la que Aludel es pionera y que 
abre el camino para futuras 
rutas-aventura.

Jornada Regionales del 
Aguila Imperial

Otro acontecimiento que se 
desarrollará esta primavera en 
al Casa de Cultura de Almadén 
serán unas Jornadas Regiona
les sobre el Aguila Imperial.

Si carroñeros como el bui
tre común y el espectacular 
buitre negro abundan en la fin
ca de la Rivera de Almadén, 
ocurre lo mismo con una rapaz 
como el Aguila Imperial, ave 
protegida que se puede ver volar 
en esta comarca minera, así 
como en la zona del Viso del 
Marqués, ya a la que la Junta 
de Comunidades de Castilla- La 
Mancha dedicaráunas jomadas 
específicas para su mejor cono
cimiento y el respeto hacia su 
vida, explicaba Julián Díaz, con
cejal de Medio Ambiente.

Almadén, sede 
de la Jornada 
Regional del 

Aguila imperial

Entrega de diplomas a los 
participantes en el plan de 
formación continua impartido por 
Academia Navarrete para Cantelec

El sábado día 18 se clausuró el plan de formación continua subvencionado por 
FORCEM e impartido por Academia Navarrete para Cantelec en Tomelloso con 
la'entrega de diplomas a los participantes en los distintos cursos de dicho plan de 
formación.

Se repartieron los diplomas correspondientes a los cinco cursos de los que ha 
constado este plan de formación, y que ha alcanzado a veinticuatro trabajadores.

Nuestra ehhorabuena a los diplomados y a la empresa Cantelec, con nuestro 
deseo de que continúe siendo líder en el sector y que continúe formando a sus 
trabajciftores.

SIEMEIMS^l
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a El Centro de Interpretación del Agua 
de Daimiel acogerá la Asamblea 
estatal de Parques Nacionales del 20 
al 22 de este mes

En el Consreso estatal que tendrá lugar el 20 de mayo en la localidad se decidirá

Daimiel intentará ser la sede 
de los Parques Nacionales
Del 20 al 22 de mayo, el Centro de Interpretación del Agua 
de Daimiel será la sede del Congreso Estatal de Parques 
Nacionales, cuyo objetivo es compartir y conocer las venta
jas que incorpora tener un Plan Nacional en sus términos 
municipales, así como poner en común aquellos aspectos 
más destacados de la gestión: los recursos económicos, el

turismo y la conservación de los mismos. Pero lo más 
destacado de este congreso es la posible constitución de la 
asociación de los pueblos y ciudades que tienen un Parque 
Nacional en su término municipal. De conseguirse el 
consenso necesario para crearla se celebraría en Daimiel 
la asamblea constituyente.

La/Tribuna

Esta asociación podría velar, 
entre otras cosas, por la seguri
dad medioambiental de los es
pacios naturales con el objeti
vo de prevenir situaciones como 
la vivida en Doñana reciente
mente, o la padecida en las Ta
blas de Daimiel el pasado año 
con los vertidos de aguas 
residuales al río Gigüela, al rom
perse la represa que contenía las 
aguas procedentes de la 
depuradora de Alcázar de San 
Juan, aguas que no estaban tra
tadas por no haber comenzado 
las obras de la tercera fase de la 
depuradora alcazareña.

Hasta Daimiel ,y durante tres 
días, los responsables de los once 
parque nacionales existentes en 
España discutirán, además, so
bre el futuro de los Parques y su 
mejora en la gestión, "un futuro 
que debe pasar por la protecc ión 
integral de los parques y su en
torno, según el director del cen
tro del Agua de Daimiel, Ale
jandro del Moral, "porque un par
que puede estar protegido, pero 
río arriba existir vertidos tóxi
cos que perjudiquen el Parque".

Para Alejandro del Moral, el 
conservar los parques "es respon
sabilidad de todos" ya que una 
concienciación global movería 

a la Administración a actuar más 
eficazmente en la conservación 
de nuestros Parques Nacionales.

Exposición sobre los once 
Parques Nacionales

Por otra parte, desde el pa
sado fin de semana y hasta el 
próximo 30 de junio estará abier
ta en el Centro de Interpretación 
del Agua de Daimiel, una expo
sición de la Red de Parques 
Nacionales con el propósito de 
dar a conocer cuáles son los 
valores ecológicos, la situación 
y los sistemas internacionales de 
protección de los que son obje
tos todos ellos.

Esta exposición ha sido ins
talada por el centro de Educa
ción Medioambiental y tiene 
carácter itinerante. En la mis
ma podemos observar las cua
lidades de los once espacios na
turales que tienen la califica
ción de Parques Naturales a 
través de paneles explicativos.

En el centro del Agua de 
Daimiel toda la estructura de la 
exposición está montada en dos 
grandes salas. La primera de 
ellas recoge la riqueza cultural 
y la ubicación geográfica de cada 
uno de ellos, así como paneles 
explicativos con las formas d^ 
conservación de estos parajes. 
En la segunda sala podemos ver

'
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Los responsables de los once Parques Nacionales discutirán el futuro de éstos.

la huella que el hombre ha deja
do en esos espacios naturales, 
ya que en todos ellos el hombre 
ha tenido, y tiene, una gran im
portancia, puesto que no existe 
ningún parque en el que el hom
bre no conviva con su medio am
biente y explote sus recursos.

Toda esta parte de la exposi
ción cuenta cuál ha sido la in
tervención del hombre en los 
Parques.

Por último, y también a tra
vés de grandes paneles, pode
mos conocer cúal ha sido la 
gestión de cada uno de los once 
parques que componen la Red 
de Parques Nacionales. Cada 

parque tiene un panel especial
mente dedicado a él, con todo 
lujo de explicaciones escritas y 
visuales.

Desde la dirección del Cen
tro del Agua se pretende orien
tar las visitas hacia los estudian
tes de fórma organizada, con 
especialistas que irán detallan
do y explicando toda la infor
mación, así como desvelando 
cualquier curiosidad o pregun
ta que suscite la visita a esta 
exposición. Por eso, los centros 
educativos de Daimiel tendrán 
prioridad a la hora de las visitas 
guiadas, al igual que colectivos 
y asociaciones interesadas.

El Grupo Sefarad 
ofreció un recital 
en Daimiel

La-Tribuna

La músicajudeo-españolaha 
estado presente en Daimiel el 
pasado domingo 3 de mayo, en 
el salón de actos de la Casa de 
Cultura, con el recital que ofre
ció el Grupo Sefarad.

El recital que propone este 
grupo -formado por un cuarteto 
de músicos con un sólida forma
ción clásica y con espíritu de 
investigación- es íntimo. Sefarad 
evoca la España en la que tuvie
ron un papel importante los ju
díos, a través del sonido de su 
música y de su poesía cantada. 
Se trata de canciones nostálgicas 
recogidas de la diásporas tras el 
edicto de expulsión de 1492.

En el recital interpretaron 
«Por qué llorax blanca mía», 
«Morena me llaman», «Ya vie
ne el cautivo» y «Nani nani», 
entre otras canciones sefardíes; 
así como las jarchas «Que fare 
yo», «Non me mordas» y «Garre, 
que fareyu».

El Grupo Sefarad está forma
do por Aurora Moreno (canto y 
percusión), Jorge Rozemblun 
(canto, cítola y pandero), Luis 
Delgado (zamfona, laúd, percu
sión y coro) y Eduardo Paniagua 
(gacun y flauta, encargándose 
también de la dirección).

Detenido un joven 
en Daimiel por 
tentativa de hurto

La Tribuna
La Guardia Civil de Daimiel 

detuvo a J.E.M., de 17 años, 
como presunto autor de tentati
va de hurto de 340.000 pesetas 
del interior de un armario de una 
vivienda, según informó ayer la 
Subdelegación del Gobierno. El 
joven accedió al interior de una 
vivienda de lacalle Villartaapro- 
vechando que la puerta estaba 
entornada, siendo sorprendido.

Teatro, flamenco y zarzuela 
este mes en Torralba

Un transporte especial de Renfe, con 
material de la central de Trillo, en Alcázar

La Tribuna

Flamenco, zarzuela, teatro de 
Valie Inclán y el Día de Castilla 
La Mancha, serán las activida
des programadas para este mes 
de mayo en la primavera cultu- 
ral-98 de Torralba, que arrancó 
con la actuación del cantaor fla
menco Manuel Gerena en la 
noche del pasado día 2, El gé
nero chico llegará a la localidad 
de la mano del cuarteto Lírico 
Clásico «jacinto Guerrero», el 
sábado 16 de mayo, que inter
pretará arias de dúos de ópera y 
zarzuela. El taller de teatro de 
la Universidad Popular de

Torralba estrenará la obra 
esperpéntica «El Embrujado» de 
Valle Inclán, en colaboración 
con el grupo local Itale, en la 
noche del 29 de mayo. La ante
sala al Día de Castilla La Man
cha la pondrá la banda munici
pal de Música de Torralba el 
próximo 30 de mayo con un 
concierto en honor de esta ce
lebración. El mes de junio «ama
necerá» con el cantautor Rafael 
Amor en concierto el viernes día 
5 por la noche. La primavera Cul
tural de Torralba cuenta con una 
variada programación de acti
vidades, que integran 16 citas 
culturales.

T. G-La Tribuna

El tven que transporta un 
"estator" que será utilizado en 
las instalaciones de la central 
nuclear de la localidad guada
lajareña de Trillo partió en la 
madrugada de hoy de la estación 
de Alcázar de San Juan, donde 
estuvo "aparcado" toda la jor
nada del lunes, según indicaron 
a LA TRIBUNA fuentes de 
Renfe.

Para el transpote de esta pie
za, que pesa 400 toneladas y 700 
si se tiene en cuenta la totalidad 
del equipo que acompaña a esta 

especie de generador, se han 
puesto en marcha medidas es
peciales. Así, este tren, que uti
liza vagones tipo plataforma pro
venientes de Austria y acondi
cionados para la ocasión, única
mente circula en horario noctur
no, desde las doce y media de la 
noche y hasta las cinco de la 
madrugacfa.

El tren, que viaja a una ve
locidad de diez kilómetros a la 
hora, recorrerá un total de 550 
kilómetros en los que invertirá 
veinticinco días, después de que 
el pasado sábado iniciara su pe
riplo en Valencia. El trayecto por 
ferrocarril finaliza en la estación

de Meco, Guadalajara.
Debido al peso de esta pieza 

ha sido necesario "reforzar" 
algunas vías así como algunos 
puentes.

El transporte del "estrator", 
pieza que es capaz de generar 
el 6% de la energía eléctrica que 
se consume en el país y de 
abastecer a una ciudad como 
Valencia , es el viaje especial 
ferroviario "más destacado des
de hace 20 años por lo que se 
refiere a su dimensión-37,8 
metros- y espectac^aridad, así 
como a las medidas logísticas 
que ello acarrea", según infor
ma Renfe.



la Tribuna PROVINCIA Martes, 5 de mayo de 1998 19

^ reconocimiento a su trayectoria profesional e interés por el municipio

Saceruela entregó las medallas de 
oro de la villa a tres médicos

Las AMPAs de 
Piedrabuena se 
Kean llevar al 

a los 
tribunales

La Tribuna

La Tribuna

En Saceruela fueron entre
gadas el pasado sábado las me
dallas de oro la villa y nom
brados "Hijos Adoptivos" de la 
misma a tres personas, docto
res en medicina, que se signifi
caron por su valía y trayectoria 
profesional a lo largo de su di
latada carretera en el campo de 
la medicina.

Los condecorados a título 
póstumo Daniel Aliseda 
Vázquez, cuya medalla fue re
cogida por su viuda Pilar Pérez 
de Madrid Pala; Carlos Pérez 
de Ayala Sánchez y Nicolás 
Sobrino Daza.

Daniel Aliseda fue una per
sona que, desde los múltiples 
cargos institucionales y profe
sionales que desempeñó a lo 
largo de su vida, entre ellos 
presidente de la Diputación, 
siempre se preocupó por 
Saceruela y sus gentes, especial
mente por los enfermos a los que 
siempre estuvo dispuesto a 
ayudar y apoyar en lo que fue
se necesario.

Carlos Pérez de Ayala 
Sánchez y Nicolás Sobrino Daza 
también han sido personas muy 
cercanas a la localidad y siem
pre atentos a las necesidades de 
los enfermos desde los cargos 
que ocupan, el primero como 
jefe de planta en la Clínica La 
Paz y especialista en 
Reumatología, y el segundo

como cardiólogo de gran pres
tigio en esta misma clínica en la 
que ocupó el cargo de director.

El acto de nombramientos y 
entrega de condecoraciones se 
realizó en la parroquia de la 
localidad, que estaba repleta de 
público. Las medallas fueron 
impuestas por el alcalde de 
Saceruela, Alfonso J. de la Hoz 
Montes, actuando como padri
nos del acto los concejales de la 
Corporación municipal. Tam
bién asistió al acto el diputado 
provincial, Ramón del Burgo 
Fernández, en representación de 
la Diputación Provincial.

Los actos concluyeron con el 
descubrimiento de tres placas, 
colocadas en distintos edificios 
municipales, en las que figura
ba el nombre de los tres "Hijos 
Adoptivos".

Seguidamente, fue servido un 
vino de honor que contó con la 
asistencia de los condecorados 
y familiares, así como de las 
autoridades locales y provincia
les.

Tres placas fueron 
descubiertas en 
recuerdo de los 
tres reconocidos 

médicos

La viuda del doctor Aliseda junto a los otros médicos condecorados. L A. M.

Momento del descubrimiento de una placa. j, A. MORALES.

Las Asociaciones de Madres 
y Padres de Alumnos (AMPAs) 
de Piedrabuena se están plan
teando la posibilidad de denun
ciar judicialmente al Ministe
rio de Educación y Cultura 
(MEC), si este organismo no 
soluciona los problemas edu
cativos del citado municipio.

Así lo manifestó ayer a Efe 
el portavoz de las AMPAs, An
tonio Humanes, quien explicó 
que esta decisión se está anali
zando ante la situación que están 
"sufriendo" este año los alum
nos de los colegios públicos de 
educación primaria "Miguel de 
Cervantes" y "Luis Vives".

La falta de espacio como 
consecuencia de las obras de re
paración de la estructura del co
legio "Luis Vives" ha obligado 
a todos los alumnos de 
Piedrabuena a asistir a clase en 
las instalaciones del colegio 
"Miguel de Cervantes", donde 
tienen que acudir en turno de 
mañana y tarde. Este hecho, que 
hasta ahora ha sido aceptado por 
las AMPAs, se va a "agravar 
para los alumnos del tumo de 
tarde durante el mes de junio 
cuando empiecen a subir las 
temperaturas", aseguró Huma
nes, quien agregó que los alum
nos "sufrirán una situación in
soportable que tendrá una im
portante incidencia negativa 
sobre ellos". Por este motivo, 
las AMPAs han pedido al MEC 
que se "implique y busque" 
soluciones alternativas para 
evitar esta situación. Para Hu
manes, es necesario que el MEC 
estudie con urgencia este nue
vo problema.

PLAZA DE TOROS DE SOCUELLAMOS
DIA 23 DE MAYO - 22:30 HÓRAS Í 

n GALA DE RADIOLÉ LA MANCHA 90.5 F.M.
Con las actuaciones ele:

JESUS MARTINEZ Y EL GRUPO ZAMBRA 
ANGEL CRISTOBAL - PATRICIA SEVILLA 
ANA ROCIO - SONAERO - SENDEROS 

ALEJANDRO CONDE - ROMANO - RAFA SERNA
Con la presentación a cargo de: 

)UANI FEMENIA (Locutora de Radiolé Madrid) - ALVARO PONCE (Coordinador y Locutor de Radiolé) - FRANCISCO JOSE MUÑOZ (Locutor de Radiolé La Mancha) 

invitado especial
JOAQUIN HURTADO (Coordinador y Locutor de Cadena Dial Madrid) 

ENTRADA GRATUITA
ASISTE Y PODRAS CONSEGUIR UN VIAJE DE FIN DE SEMANA PARA DOS PERSONAS
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Terral en el Valle

Yo traslado a mi amigo Mayor 
Zaragoza, la certeza, de que su 
verbo ha embriagado mi Valle

DANIEL 
CESPEDES

H
e encontrado al pastor sabio e iletrado, un poco 
acibambado, sin ganas de alcandorear, ni gorduzar con 
el muchacho borruchal. Para sacarle de su coruja, le 
pregunto qué le pasa. Y, en ese hermetismo, tan del serreño, 

hablándome con sus ojos limpios, expresivos, que en su cuerpo 
sargueño, son laúnica expresión de su gesto zamuzo, me invita 
a coger el zaque, para llegar hasta la Fuente de San Lorenzo 
y beber ese agua, don divino, que canta purezas y produce 
sensaciones de placer refrescante.

Por fin me dice la causa de su malestar. Llegaron a él los 
coliches, contándole carocas, tracalanderos, invitándole a beber 
a jarupazos de frasca, de vino tinto, de la despensa del Bar 
Tara (del amigo Valentín, perchelero) para proponerle un 
trato desproporcionado de compra. Su inteligencia natural 
captó el engaño, y en su hidalguía de hombre bueno, les devolvió 
sus frascas de tinto, con un queso de cabras churreteras o 
arochas. Y dijo no. Los coliches se fueron acibambados y él 
quedó corujo.

Para distraerle le llevo el libro de poemas que me remitió 
desde París, el Dr. Dn. Federico Mayor Zaragoza. Y le entre
tengo, leyéndole algunos de su poemas. Voy notando en él, 
un cambio total, profundo, luminoso, vibra al embrujo del 
verso de Terral. Y toda palabra resulta para él, radiante. Como 
el Valle es para él, un arcoiris de paz, de belleza, de trabajo 
bien hecho, se estremece: «El hombre se halla ante su obra/ 
como ante este viento / enardecido, ardiente / inerme se halla 
/ ante su interno terral/ que arrecia / y le domina». Por arte 
del sentimiento poético de Mayor Zaragoza, he logrado en 
esta placidez del Valle, como un milagro. Un pastor ha cap
tado, toda la belleza, la armonía, la cadencia, del hombre sabio 
y sensible.

Algo sutil hay en el aire, que traspasa sentimientos y pa
labras: Nunca pudo soñar Dn. Federico, catedrático, que sus 
versos llegaran al Vallede Alcudia y embriagaran con su cálida 
canción de almas y pueblos, por él visitados, a un serreño, 
noble, hidalgo, pero iletrado. Milagro de los corazones, cuando 
el alma se baña de belleza. Aquí quedó decir con el poeta, paz 
y palabra; embrujo ... «lo único que importa / al fin y al cabo/ 
es vivir plenamente/ cada día/. Cada día /única riqueza/ que 
no puede/ pasar inadvertida/ cada día/ cada día / como cer

teza / como misterio/ como reto»/.
El verso que Mayor Zaragoza dedica a Paulo Freire «Ya 

para siempre», le arranca, una lágrima furtiva... Recordar / 
tu choza vacía/ llena de amor y de sonrisas.» Y, mansamente, 
llorando ya, recordó a su mujer muerta. «Cuanto queremos 
hoy / esos sollozos / esa última / mirada viajera/ desenraizada 
/ brutalmente / de su paisaje / de su casa / de sus riberas».

Laplaticidad del verso, reflejad estado del cabrero bueno: 
«Tenía los ojos / entreabiertos / deslumbrados /.... y se volvió 
al agua/ de reprente sintió la querencia/ de su infinito espa
cio».

De ese verso de Mayor Zaragoza, Ministro, «Las señales 
del viento», el cabrero bueno, lanzó un suspiro y dijo: «Aquí 
estoy / mendigo/ pero ávido de versos /. Dile al poeta/ que 
«ha redimido / al pobre cabrero / que hoy ha conocido / aun 
hombre bueno».

No supo seguir, pero pregonó al aire limpio, puro, trans
parente; hoy. Dios mío, sé que he encontrado a un amigo 
distante, que ha sabido ligar mi corazón al suyo, por el sen
timiento más noble, que categoriza al hombre: El amor, ser 
y razón de la vida humana. Yo traslado a mi amigo Mayor 
Zaragoza, la certeza, de que su verbo ha embriagado mi 
Valle. Y, desde su despacho de Director General de laUnesco, 
puede sentir que el mundo se hizo cuna en el Valle, donde 
anidó su palabra bella y sentida. Anidó «el sabor de la cla
ridad/ del azul/ del banco/ de la luz».

Ya sabes, Federico, que en este Valle, por encantamien
to de tu palabra, no se cortan rosas, porque no se quiere matar 
la primavera. Porque el Valle, no conoce «el delito del si
lencio». Nos has hecho «ser la voz / que denuncie/ que pro
clame/ que el hombre/ no está en venta».

Hasta ti llegará la oración humilde, del pastor y tu ami
go, porque tus versos, que recorren el mundo y los escribes 
residente, en medio mundo, nos ha redimido de muchas dudas 
y tristezas y, han levantado la esperanza, en ese cielo, que 
no está más allá de las estrellas, sino aquí, en el día a día, 
en el trabajo, en el calor de la familia, en el tesoro de los 
amigos compartidos, en al alegría de la fé, en la confianza 
en el hombre, nuestro hermano: Has derramado el bien. Y 
te damos las gracias. Ministro añorado, amigo presente.

Terral en el Valle

Cartas 
al Director

Las primarias del PSOE

Sra. directora:
El 34 Congreso del P.S.O.E. del año 

97, se cierra en falso en cuanto a la reno
vación que precisa el Partido Socialista, 
Felipe González sorprendió designando 
a Almunia cuando el sentir del congreso 
era para Borrell e inclusive para Bono ó 
Solana y señaló a Almunia para Secreta
rio General y solo para ese cargo, aunque 
imaginamos que también pensaba en él 
para candidato a la presidencia del Go
bierno. Esta actitud repesentaría una re
serva mental que los votantes han enten
dido perfectamente en estas Primarias, a 
Felipe se le prefiere más como padre, pero 
no haciendo las veces de tutor.

Un menor protagonismo y mayor im
parcialidad en las Primarias hubieran sido 
deseables, en eso se equivocaron, la Eje
cutiva Federal y La Organización del 
Partido en su conjunto, que ha parecido 
estar de espaldas a al mayoría de las Ba
ses del Partido.

El divorcio ha sido absoluto con las 

i

reiteradas propuestas e indicaciones del 
Aparato del Parido a favor de un candida
to, que no ha sabido estar a la altura de las 
circunstancias. Sobraban algunas palabras 
de Almunia, Bono, etc. Los electores han 
interpretado que estas representaban una 
intromisión en su libertad. Por todo ello, 
los dirigentes provinciales, regionales y 
nacionales, deberán explicar si su compor
tamiento en la campaña ha sido ético, jus
to y beneficioso para el Partido Socialis
ta.

Los electorales han entendido el men
saje y lo han hecho en clave de renova
ción profunda, tomando el timón y mani
festando sus preferencias sobre el mejor 
candidato para ganar las Elecciones Ge
nerales, pero el Partido sale más unido y 
con más posibilidades de optar al Gobier
no de la Nación, dando un aviso para que 
las cosas cambien.

Debemos tomar nota de esta consulta 
electoral, y analizar que la renovación no 
puede quedarse donde la dejó el 34 Con
greso.

Los Partidos Políticos deben reflexio
nar, que cualquier tipo de manifestación 
de su cuerpo electoral corrige los desvíos, 
vicios y privilegios y más pronto que tar
de deben poner en práctica Elecciones 
Primarias, antes que se lo exijan sus mili
tantes.

El valor y el cálculo erróneo de Joa
quín Almunia, han sido convocar unas 
Elecciones Primarias previstas para Au
tonómicas y Municipales, en un partido 
que necesitaba buscar un candidato que 

ilusione al conjunto de la Sociedad y dar
le la credibilidad y legitimidad de un lí
der, que Felipe se había llevado con su 
retirada y que por unos motivos u otros ya 
no era el candidato.

El sistema de representación Política 
actual, no parece responder a las aspira
ciones de la ciudadanía en general. Con 
éstas Primarias el PSOE ha cumplido más 
de la mitad de ese déficit y que lo culmi
nará cuando se realicen Primarias en Ayun
tamientos y Comunidades Autónomas y se 
generalicen a otros Cargos de representa
ción política, parlamentarios, etc., con 
Listas Abiertas modificando las Normati
vas Electorales aplicables.

Se ha estrenado un procedimiento que 
servirá como mecanismo para corregir 
también el rumbo, con esto vuelco inape
lable, con el partido al completo con Al
munia como Secretario General y con José 
Borrell como candidato del PSOE, ha 
surgido ya una opción de Gobierno creí
ble, igual que en el año 82 se ha generado 
ilusión y confianza en el Candidato y el 
Partido y en estos momentos es lógico que 
la actual Comisión Ejecutiva Federal acom
pañe y ayude a Borrell al triunfo electo
ral, como medida racional y de prudencia 
política y después, concluidas las Eleccio
nes Generales se debería revisar el traba
jo realizado y en todo caso convocar el 
Congreso Ordinario o Extraordinario que 
corresponda.

Juan Angel Amador-Fresneda
Alcalde de Villanueva de la Fuente.
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dos blancos, si vuelven a fallar en la lisa, sólo les quedará Amsterdam

El Real Madrid pierde la segunda 
plaza tras perder con el Zaragoza

Real Madrid 0

Zaragoza 2

REAL MADRID: lllgner; Pa- 
nucci, Hierro, Sanchis, Ro
berto Carlos; Karembeu 
(Amavisca, m.64), Jaime, 
Seedorf (Víctor, m.75), Raúl; 
Mijatovic (Morientes, m.56) y 
Suker.

ZARAGOZA: Juanmi; Bel
sué, Sundgren, Aguado, 
Soler; Acuña, José Ignacio, 
Radimov (Marcos Vales, 
m.84), Kily González (Woo- 
ter, m.87); Gustavo López 
(Pier, m.85) y Jamelli.

Arbitro: Losantos Omar 
(Comité Vasco). Mostró tar
jeta amarilla a Aguado (m.32), 
Jaime (m.39), José Ignacio 
(m.65). Hierro (m.70), Gus
tavo López (m.79) y Pier 
(m.90).

Goles: 0-1, m.57: Jamelli, de 
penalti. 0-2, m.79: Gustavo 
López.

Incidencias: partido de la 
trigésima sexta jornada de 
Liga disputado en el estadio 
Santiago Bernabéu ante unos 
30.000 espectadores.

Isidoro SANTOS

El Zaragoza echó del segun
do peldaño de la clasificación al 
Real Madrid con un triunfo en 
el Santiago Bernabéu (0-2) que 
pone al descubierto las carencias 
del equipo de Jupp Heynckes, 
cuando sólo faltan dos semanas 
para su histórico compromiso 
contra el Juventus.

Para el Real Madrid había 
mucho en juego en este partido. 
El equipo blanco necesitaba una 
victoria para afianzarse detrás 
del Barcelona en la tabla y evi
taran final de Liga agónico. No 
lo consiguió, aunque si vuelve 
a fallar en la recta final del cam
peonato, siempre le quedará 
Amsterdam.

Con menos público que nun
ca en las gradas del Bernabéu esta 
temporada, el Real Madrid co
menzó frío, como el ambiente, 
y muy pocas veces alcanzó el 
nivel de revoluciones necesario 
para poner en apuros al Zarago
za.

Sin Redondo ni Morientes en 
la alineación titular, pero con 
Mijatovic y Suker juntos en ata
que por primera vez desde hace 
mucho tiempo, el equipo blan
co sólo dispuso de tres oportu
nidades claras de gol antes del 
descanso. Dos por medio de 
Raúl, muy activo en el primer 
tiempo, y una del montenegrino, 
que reaparecía después de un mes 
alejado de los terrenos de jue
go.

El Zaragoza, sin alardes.
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Raúl estuvo muy activo én el primer tiempo. EFE

El Real Madrid, obsesionado con la 
Copa de Europa, se está complicando 

el final de la liga española

contrarrestaba los tímidos ata
ques de su rival con mucho or
den y aprovechaba las ‘pájaras’ 
defensivas de los hombres de 
Jupp Heynckes, para crearles 
problemas a la contra.

Gustavo López, en el minu
to 37, estuvo a punto de marcar 
con un intento de vaselina so
bre el portero madridista y Kily 
González, en el 41, obligó al 
guardameta germano a demos
trar todos sus reflejos para de
tener un potente disparo del ar

gentino.
La fragilidad de la defensa del 

Real Madrid quedó en eviden
cia en el arranque del segundo 
tiempo. Un remate de cabeza en 
plancha de Jamelli (m.48) y un 
disparo al poste de Gustavo 
López (m.53) hicieron presagiar 
un gol del Zaragoza, que llegó 
en el minuto 57 fruto de un 
penalti que Hierro hizo a Jamelli 
y que transformó el brasileño.

Heynckes dio entrada a 
Morientes en sustitución de 

Mijatovic, aún lejos de su me
jor forma, pero el Real Madrid 
no mejoró y el Zaragoza, con el 
ruso Vladislav Radimov, 
Jamelli, el argentino Gustavo 
López y Soler como hombres 
destacados, se sintió superior y 
además lo fue.

Con mucho ímpetu, pero con 
pocas ideas, los hombres de 
Heynckes buscaron el empate en 
los últimos minutos, pero se 
encontraron con otro gol en 
contra, firmado por Gustavo 
López con un disparo muy co
locado tras un pase de Radimov.

El Real Madrid vive tan ob
sesionado con la Copa de Euro
pa, que se está complicando 
mucho el camino hacia la próxi
ma edición el máximo torneo 
continental de clubes.

El Real Madrid 
comenzó a 
repartir entradas 
para la final de 
Amsterdam

Efe - Madrid

El Real Madrid comenzó a 
repartir ayer parte de las 14.000 
entradas a la que tendrán dere
cho sus socios para la final de 
la Copa de Europa que se juga
rán en el estadio Amsterdam 
Arena, el próximo 20 de mayo.

La taquilla especial del es
tadio Bernabéu se abrió a las 9 
de la mañana y estuvo abierta 
hasta las 14,30 horas. Los so
cios llegaron a los aledaños del 
estadio a recoger sus entradas, 
después de ser avisados por una 
empresa de servicios.

La cita previa hizo que no 
se produjeran aglomeraciones 
en las taquillas y cada socio pudo 
así retirar su entrada en la puerta 
61. Allí se encuentra una ofici
na donde trabajan los emplea
dos del Real Madrid y al lado 
de ellos, empleados de la em
presa Viajes Marsáns atienden 
a aquellos socios, que ya con su 
entrada en la mano, desean or
ganizar su desplazamiento, bien 
en autobús o en avión.

Ayer por la tarde se interrum
pió la venta de localidades para 
la final, debido a que anoche se 
disputó el partido Real Madrid- 
Real Zaragoza en el estadio 
madridista. Mañana a las 9 horas 
seguirán repartiéndose más lo
calidades.

La Juve solicita 
adelantar al 
viernes su partido 
con el Atalanta

Efe - Roma

El Juventus de Turín, rival del 
Real Madrid en la final de la Liga 
de Campeones del próximo día 
20, ha solicitado adelantar al 
viernes 16 el partido del 
campeonto italiano que en prin
cipio debe jugar el día 18 ante 
el Atalanta.

El Juventus busca preparar 
con más tranquilidad el encuen
tro ante el Real Madrid, así como 
recuperar a algunos de los juga
dores que sufren problemas fí
sicos.

El club turinés, además, es
pera cantar el «alirón» ya el 
próximo domingo, ante el 
Bolonia, tras lo resultados regis
trados ayer en la antepenúltima 
jornada, que le han permitido 
mantener la ventaja de cuatro 
puntos sobre el segundo clasi
ficado en la Liga, el Inter de 
Milán.

El principal problema que 
puede tener para recibir el per
miso de la Liga Profesional y 
adelantar al viernes, o al menos 
al sábado, el partido del Atalanta, 
de la última jornada de la Liga 
italiana, viene precisamente de 
la mala posición que ocupa el 
conjunto bergamasco.
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Ex MANCHEGO ?i Moraleda no quiere oír hablar de la

permanencia, "sino de que nos 
quedan dos partidos y hay que 
quedar lo más arriba posible"

El Mancheso es el segundo mejor equipo del 2rupo en los cinco últimos partidos

Las tres últimas victorias en casa, 
decisivas para la permanencia
El Manchego ha sacado el 
máximo rendimiento al fac
tor campo, en los tres últi
mos partidos disputados en 
casa, lo que ha resultado 
decisivo para asegurarse la 
permanencia. Tras cinco 
meses de no ganar en Ciu
dad Real, los de Corchado 
han encadenado tres victo
rias en casa frente al Sevi
lla, Isla Cristina y Murcia.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Si el factor campo estuvo a 
punto de crearle un serio proble
ma al Manchego, ahora le ha 
brindado la permanencia un año 
más en Segunda B. Y es que los 
tres últimos rivales en Ciudad 
Real han permitido a los loca
les desplegar un juego más có
modo y gozar de más oportuni
dades que las que tuvo frente a 
equipos que vinieron a encerrar
se y a amarrar un punto.

El mes de abril y lo que lle
vamos de mayo ha sido el de la 
recuperación mancheguista. No 
en vano, el equipo ciudadrealeño 
es el segundo mejor equipo del 
grupo si tenemos en cuenta los 
resultados obtenidos en las cin
co últimas jornadas del campeo
nato. Los de Corchado han su
mado diez puntos de los quince 
posibles, con el balance de tres 
victorias, un empate y una de
rrota, sólo inferior al Málaga que 
ha ganado cuatro partidos y ha 
empatado uno. Con diez puntos 
también se sitúan el Isla Cristi
na, Granada y Betis B, mientras 
que el San Pedro ha sido el úni
co conjunto que no se ha estre
nado en los últimos cinco en
cuentros.

Protagonistas
Uno de los destacados en el 

partido frente al Murcia fue Gus, 
dueño y señor de la banda dere
cha, con un gran trabajo en de
fensa y en ataque. Para el juga
dor toledano, «uno viene aquí 
para trabajar y si luego puede 
aportar más, pues mejor. El 
partido frente al Murcia era 
importante y al final hemos 
hecho un buen partido y hemos 
seguido la línea de casi toda la 
temporada, y en los dos próxi
mos partidos saldremos a diver
timos».

Gus se mostró satisfecho con 
su actuación personal, «porque 
lo importante es que, te salgan 
mejor o peor las cosas, hay que

i

Valderrey fue el autor del primer gol del Manchego.

seguir intentándolo y cuando uno 
confía en tus posibilidades te 
vienes arriba».

Por su parte, Valderrey vol
vió a ser el jugador rápido, há
bil y desequilibrante y trajo en 
jaque a la defensa murciano. El 
leonés señaló que «el partido se 
nos ha dado muy bien desde el 
principio, porque desde atrás he
mos cogido las marcas y arriba 
hemos tenido libertad porque 
además, el Murcia nos ha deja
do jugar».

Sobre los dos próximos par
tidos declaró que «pueden ser una 
buena oportunidad para que jue
guen los no habituales y para 
jugar sin nervios ni presión».

Femando Nieto cuajó un buen 

Un jugador del Isla, expulsado por 
cambíarse el pantalón en el campo
El jugador del Isla Cristina Antonio Fernando fue expulsado el 

domingo durante el partido que su equipo disputó en el Nuevo Ar
cángel frente al Córdoba CF, por cambiarse el calzón en el terreno 
de juego, lo que el árbitro extremeño Diestro Manzano consideró 
una falta de respeto hacia el público.

En el minuto 78 de este partido, correspondiente al Grupo IV 
de la Segunda División B, en el que el Isla Cristina se impuso al 
conjunto local por 1-2, el árbitro, a instancias de su auxiliar, ex
pulsó al jugador por cambiarse en el terreno de juego, a la vista de 
los espectadores, los pantalones que forman parte de su atuendo 
deportivo.

partido, mostrándose seguro y 
contundente en el centro de la 
defensa. El albaceteño dijo que 
«se había jugado un partido muy 
serio atrás y con suerte de cara 
al gol, frente a un gran equipo 
como el Murcia».

De todos modos. Nieto valoró 
que el rival les dejara jugar. 
«Hemos llevado el peso del 
encuentro y al final hemos con
seguido ganar, que es lo impor
tante».

Al término del partido, An
gel Moraleda se mostraba satis
fecho, «no sólo por la victoria, 
sino porque se ha ofrecido una 
imagen perfecta y se ha compro
bado que lo que necesitaba era 
reencontrarse con el triunfo, y

T. F.

se ha batido a un equipo millo
nario y con aspiraciones de as
censo».

El segundo técnico manche- 
guista no quiere oír hablar de 
la permanencia matemática, 
«sino que nos quedan dos par
tidos para acabar y tenemos que 
conseguir los máximos posibles 
para estar en los puestos más 
altos».

Por último, valoró la capa
cidad de trabajo de los jugado
res «en los momentos malos», 
y el apoyo recibido por parte de 
la directiva.

Por último, el presidente 
mancheguista Mariano Pérez- 
Sahuquillo declaró que «el fu
turo del club pasa por llegar a 
acuerdos con el Albacete Ba
lompié para lo que tengo pen
sado reunirme en los próximos 
días con sus directivos, que si 
no lo hemos hecho aún es por 
por la situación deportiva por 
la que atravesamos los dos clu
bes».

«Siempre he dicho que la 
temporada ha sido excepcional. 
Técnicos y jugadores han tra
bajado de lo lindo, pero para que 
esto continué, al menos con esta 
directiva que presido, debe ser 
con ayudas, porque si no las hay 
a nivel económico no estoy dis
puesto a liderar un proyecto que 
se arrastre por los campos», 
concluyó.

A falta de dos 
jornadas en 3®, las 
cosas están más 
claras por abajo 
que por arriba

Dos jornadas quedan para 
acabar el grupo XVII de la Ter
cera División y la situación se 
va aclarando para los equipos que 
luchan por la promoción de as
censo y por evitar el descenso.

Lo cierto es que están bastante 
más definidos los tres equipos 
que militarán la próxima tempo
rada en Primera Autonómica, que 
los cuatro que lucharán por as
cender a Segunda, con el Hellín 
como único equipo clasificado 
para la liguilla y, además, con 
el campeonato asegurado.

Para los tres restantes pues
tos de privilegio luchan cinco 
equipos, con ventaja para el 
Conquense -segundo clasifica
do con 71 puntos-, y Puertollano 
Industrial -tercero con 70-. Cuar
to es el Guadalajara, con 68 
puntos, con mejor gol-average 
que el Tomelloso, quinto con los 
mismos puntos, y por delante del 
Villarrobledo, sexto con 67. El 
único duelo directo se disputa
rá en la última jornada entre el 
Conquense y el Puertollano In
dustrial, que puede echar chis
pas.

Diez equipos, incluido el 
Hellín, como campeón del gru
po castellano-manchego, están 
ya clasificados para la liguilla 
de ascenso a Segunda B a falta 
de dos jornadas para el final de 
la liga regular, que junto al gru
po XVII forman el IX, X -am
bos andaluces- y el XIV -extre
meño-.

El grupo IX tiene ya tres 
equipos clasificados, Linares, 
que totaliza85 puntos. Ejido (80) 
y Granada 75 (70). En el otro 
grupo andaluz, el X, Ceuta con 
78 puntos y San Fernando con 
72 tienen segura su presencia en 
el bombo y el grupo XIV, el ex
tremeño, tiene ya confirmados 
a los cuatro conjuntos que ju
garán el play-off: Jerez (83 pun
tos), Mérida Promesas (77), Vi
llafranca B (73) y Badajoz B (71).

Por abajo, las cosas están más 
claras. Después de una meteórica 
recuperación del Almagro que 
llegó a situarse empatado con el 
Valdepeñas y a un punto de ia 
promoción, los últimos resulta
dos de los de Rafa Dina los ha 
contado por derrotas, y a dos 
jornadas del fin del campeona
to, todo apunta a su descenso, por 
la diferencia de tres puntos so
bre el décimo séptimo, el 
Valdepeñas, y además con peor 
gol-average que éste, y por los 
complicados rivales que tiene por 
delante -Hellín y Torpedo 66-.

Los que están salvados de 
forma matemática son el Ai- 
Teresiano, La Solana y G. de Al
cázar, mientras que el Socué
llamos y al Bolañego les hace 
falta un solo punto y una victo
ria al Valdepeñas.
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^equipo iusará amistosos en Toledo, Tarancón y Sonseca, este mes de mayo

Frantsouzov, con ofertas, aplaza su 
respuesta, aunque es difícil que siga

LA TRIBUNA

Para ayer, en el entrenamien
to, estaba previsto que el juga
dor del CB CR-Quesos García 
Baquero, Alexei Frantsouzov, 
diera una respuesta al delegado 
del equipo, Julio Lozano, a la 
oferta planteada la semana pa
sada para renovar una tempora
da más, a la baja. Pero el lateral 
ruso emplazó al club a que se 
dirigiera a su representante, 
Tjumencev, para negociar, lo que 
se interpreta en el club ciudad- 
realeño como una respuesta 
negativa, ya que además, el ju
gador tiene varias ofertas de 
equipos españoles y extranjeros 
más jugosas desde el punto de 
vista económico.

Como curiosidad, Frantsou
zov ganó el pasado sábado en 
Tarazona (Zaragoza) el concurso 
de bombarderos, con un lanza
miento de 110 kilómetros por 
hora. En la entrevista que se le 
realizó, el ruso señaló que su 
potencia se debía a que entrenaba 
más que sus compañeros. Qui
zás su mal empleo del castella
no le llevó a incurrir en un error 
sin intención. ¿0 no?.

Futuro en el aire
Por otro lado, Rafa López 

León continúa sin conocer su 
futuro, ya que aún no se ha ce
lebrado la esperada reunión con 
el presidente del club, Felipe 
Caballero. De momento siguen 
los entrenamientos con norma
lidad, con la única ausencia de

El Deportivo Retamar ganó el IV Trofeo del 
Mayo Manchego, frente al BM Chinchón

León MUÑOZ

34 Deportivo Retamar (17 
+ 17): Alejandro Reillo, Oscar 
(3), Villanueva (5), Ayuso (1), 
Gustavo (6), Salva (7), Fran (19 
-siete inicial- Miguel Angel (6, 
2 de penalti). Rosado (4), Car
los, Menchén, Pedro Luis y 
Julián Jiménez.

24 BM Chinchón (12 +12); 
Javi Catalán, F. Fernández (2), 
Mota (3, 1 de penalti), Roberto 
(5,1 de penalti), Tomás M. (3), 
Julio Mota (1), González (3) - 
siete inicial- Becas (3), Oliveros 
(4) y J. García.

Marcador cada cinco minu
tos: 1-1,4-3,5-5,9-7,13-10,17- 
12, primera parte.

20-13, 23-15,26-17, 29-18, 
32-21, 34-24, final.

Arbitros: Nieto Poblete y 
martín Garrayo, muy buena la 
actuación arbitral que tuvieron 
mucho trabajo a lo largo del

M
I

El futuro de Frantsouzov parece lejos de tierras ciudadrealeñas.

Jordi Núñez, concentrado des
de ayer en Puesto Viesgo, con 
la Selección española, para pre
parar el próximo Campeonato de 
Europa en Italia.

Respecto a partidos amisto
sos que puede disputar el equi
po hasta finales de mayo, fecha 
prevista para poner broche a la 
temporada, está prácticamente 
confirmado uno, el próximo jue

encuentro, amonestaron con 
tarjeta amarilla a los locales 
Oscar, Villanueva y Carlos y ex
cluyeron por dos minutos a 
Villanueva, Gustavo, Carlos y 
Fran, por parte visitante vieron 
la tarjeta amarilla F. Fernández, 
Mota y Roberto y fueron exclui
dos por dos minutos F. 
Fernández, Mota (2) y P. 
González.

Incidencias: Poco público 
par ver la disputa del IV Trofeo 
del Mayo Manchego de Pedro 
Muñoz, donde los que presen
ciaron el encuentro pudieron ver 
un balonmano de gran calidad.

Comentario: En pocas oca
siones podemos ver por Pedro 
Muñoz equipos de balonmano 
que militen en categorías de la 
Comunidad Madrileña, y en esta 
oportunidad el Dp. Retamar se 
ha enfrentado a un conjunto el 
de Chinchón que cuenta en sus 
filas con jugadores de mucha 

ves día 14, en Toledo, frente al 
equipo de Primera División del 
CEL También se desplazarán los 
ciudadrealeños, el sábado 23, a 
la localidad conquense de 

xTarancón, donde se medirán con 
un equipo provincial, y para 
acabar, el CB CR-Quesos Gar
cía Baquero jugará el I Trofeo 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha de Balon

valía para esta deporte, como es 
el caso del veterano Mota y el 
joven Roberto, sin menos pre
ciar el juego del resto del equi
po que se desplazaron hasta 
nuestra localidad con el ánimo 
de no ser derrotados, pero se 
encontraron con un conjunto en 
gran forma y con jugadores que 
resuelven una situación compli
cada con individualidades como 
las de Gustavo y Salva. También 
vimos en acción a jóvenes como 
Rosado y Menchén que progre
san a pasos agigantados, sin duda 
el Dp. Retamar se crece cuando 
enfrente tiene a un buen rival.

En los primeros compases 
vimos a los madrileños muy 
serios en todas su líneas pero era 
cuestión de estudiarse y solo 
plantearon cara hasta que Dimas 
descubrió el punto frágil de su 
adversario que dejaba lagunas 
en su defensa muy bien aprove
chadas pro los locales que en solo 

mano, en el que está prevista la 
participación de seis equipos: CB 
Ciudad Real (Liga ASOBAL), 
Ciudad Encantada (División de 
Honor B), Alcarreño, CEI Toledo 
y Cátedra 70 (Primera División) 
y ADC Ciudad Real (Segunda 
División). Los partidos se juga
rán desde cuartos, los días 30 y 
31 de mayo, en la localidad to
ledana de Sonseca. 

cinco minutos abrieron huevo en 
el marcador y dejaron las cosas 
claras en cuanto a quien man
daba en el partido. Al descanso 
se llegó con esa diferencia de cin
co tantos y con un tiempo muerto 
solicitado por el entrenador 
madrileño Félix Reca, a falta solo 
de minuto y medio del descan
so, cuando eran totalmente des
bordados por el juego local.

Tras la reanudación unos 
minutos en cancha con los ju
gadores más resultivos del Dp. 
Retamar e inmediatamente en
trada a los más jóvenes para que 
vayan cogiendo experiencia y se 
adapten al equipo, al final y con 
ese resultado tan significativo 
donde los dos equipos marcaron 
los mismos tantos en cada tiempo 
y este resultado decantaba de 
nuevo como triunfador del IV 
Trofeo del Mayo Manchego de 
Pedro Muñoz, al club deportivo 
Retamar.

El Manchego 
Promesas está a 
una victoria del 
campeonato

JUANCA

3 Manchego Promesas: 
Ovi, Oscar I, Herrera, Sergio, 
Espinosa, Moncho, Jaime (To
más), Oscar II, Chon, Miguel y 
Navas.

1 Puebla Príncipe:Francis- 
co. Moya, Federico, Arcos, 
Martínez, González, Vicente, 
Tribaldo, Requena I, Requena 
II y Marto.

Arbitro: Escudero Sánchez. 
Bien. Mostró amarillas a los 
locales Moncho y Oscar II, y al 
visitante Requena 11.

Goles: 1-0: Minuto 2. Jai
me; 1-1: Minuto 35. Tribaldo; 
2-1: Minuto 65. Espinosa; 3-1: 
Minuto 82. Tomás.

Incidencias:Partido corres
pondiente al grupo V de la Se
gunda División Autonómica.

Comentario: No fue fácil la 
victoria del Manchego prome
sas, ya que el rival, pese a ser 
bastante inferior, no perdió la 
cara al partido en ningún mo
mento.

Jaime, en el minuto 2, abrió 
el marcador para los locales, y 
en el 35 empató el Puebla del 
Príncipe. En la segunda parte 
siguió la misma tónica de mal 
juego y sólo hay que destacar 
los dos goles mancheguistas que 
le sirven a los locales para 
mantener la primera plaza que 
le da opción a jugar por el as
censo.

Destacar por el Manchego a 
Jaime, y por el equipo visitan
te, Martínez.

El campus de 
Ciudad Real acoge 
mañana la segunda 
edición del Trofeo 
Junta/UCLM

La Tríbuna

El campus universitario de 
Ciudad Real acoge, mañana 
miércoles, una nueva edición del 
Trofeo Junta de Comunidades/ 
Universidad de Castilla-La 
Mancha. En esta competición 
tomarán parte un total de 250 
universitarios de los diferentes 
campus que competirán en las 
diversas modalidades deporti
vas convocadas.

Los equipos que tomarán 
parte han debido superar pre
viamente las fases locales de sus 
campus para poder acceder a 
esta competición de carácter 
intercampus y que proclamará 
como vencedores a los mejores 
equipos de la Universidad.

En categoría masculina se 
desarrollarán competiciones de 
fútbol, fútbol-sala, baloncesto 
y tenis. La categoría femenina 
contempla competición de ba
loncesto, fútbol-sala, voleibol 
y tenis. La amplia jornada de
portiva tendrá su inicio a las 
once de la mañana, extendién- 

| dose hasta las ocho de la tarde.
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El Sp. Valdepeñas 
gano al Moraleño 
en un polémico 
partido

La Tribuna

2-Sporting Valdepeñas: 
Coronado, Antonio, Aguilar, 
León, Olmedo, Aguado, Bauti, 
Javi, Miguel y Juanjo. También 
jugaron Santi y Ginel.

1-Moraleño:Loren, Flores, 
Talavera, Chinche, Morón, 
Toni, Miguel, Sebas, Güito, 
Fran y Andrés. También jugó 
Eugenio.

Arbitro:Moreno Comenda
dor. Perdió por completo los 
papeles en la segunda mitad. 
Amonestó a los locales Juanjo 
y Ginel y expulsó al meta Co
ronado por roja directa y a 
Olmedo, por doble amarilla; 
mientras que mostró cartulina 
color oro a los visitantes Flo
res, Andrés, Talavera y expul
só por roja directa a Toni.

Goles:(l-0),min.20. Juanjo. 
(2-0), min.32 Javi. (2-1), 
min.41. Andrés.

Comentario:el colegiado se 
cargó un encuentro que podría 
haber sido más vistoso y en el 
que los goles se materializaron 
en la primera mitad.

Tras la reanudación, el tren
cilla fue el protagonista al ex
pulsar en un principio al meta 
Coronado, por protestarle un 
libre indirecto dentro del área 
por interpretar cesión. Pero no 
se quedó ahí la cosa y cinco 
minutos más tarde, en el 70, 
mandó a la caseta al moraleño 
Toni. Un minuto más tarde 
expulsó al jugador Olmedo, que 
había reemplazado a Coronado 
bajo los palos -al no haber por
tero suplente-, por lo que el 
tercer portero de los locales tuvo 
que ser Javi.

El Pozuelo juvenil 
derrotó al 
Piedrabuena

Enrique SANABRIA

2 Pozuelo: Espadas, Bocha
rán (Mocho), Carlos G®, Espe
jo, Jefe, Ramón, Miguel (José 
Antonio), Guillermo (Agustín), 
Caminero (Santiago), Josito 
(Piti) y Kubala.

0 Piedrabuena: Caren, Jarri, 
Antonio, Cano, Martínez, Luis, 
Javi, Mario, Raúl, Femando y 
Juanma (Alejandro).

Arbitro: Alcázar Chacón. 
Bien. Mostró amarilla al local 
Carlos G® y a los visitantes Luis, 
Martínez y al entrenador.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial juvenil.

Comentario: El Pozuelo 
dominó los primeros 30 minu
tos, pasando los visitantes a 
dominar la parcela central en el 
tramo final de la primera parte. 
Al descanso se llegó con 1-0.

El Piedrabuena siguió aco
sando la meta de Espadas en los 
15 primeros minutos de la se
gunda parte, pero se olvidaron 
de controlar a los dos delante
ros locales y en el minuto 63 
sentenció el encuentro.

Los andaluces se quitan la "espina" del Caja Rural-Alarcos

Burgos, cansado, medita 
dejar el mundo del flítbol
Jesús FUENTES CABAÑAS

Pocos entrenadores han su
frido tanto como Jesús Burgos 
al frente del Caja Rural-Alarcos, 
una "patata caliente" a princi
pios de temporada, ya que la 
marcha de Rafa Dina al Almagro 
arrastró el abandono del equi
po de todos los jugadores, con 
lo que había que formar una 
plantilla nueva, con la mayoría 
de jugadores de liga provincial, 
para afrontar una División de 
Honor.

La primera injusticia que ha 
padecido el equipo ciudadrea- 
leño es la imposición por parte 
de la Federación de incluirle en 
el grupo andaluz-extremeño, 
con los consiguientes desplaza
mientos y el elevado coste de 
los mismos para un club juve
nil.

A partir de ahí, los andalu
ces siempre han considerado al 
Caja Rural-Alarcos como un 
molesto invitado y como colo
fón, determinadas decisiones 
arbitrales, sobre todo fuera de 
casa, comenzaron a minar la 
ilusión y las ganas de los 
ciudadrealeños por querer sa
lir del pozo donde algunos pre
tendían sumirlo y culpaban al 
carácter del técnico como la 
causa de los males del equipo.

Reuniones con el presiden
te regional de los árbitros, 
Fermín Sánchez Molina, coin
cidieron con una mayor ecua
nimidad en los arbitrajes. El 
equipo se recuperó deportiva
mente y encadenó una serie de 
victorias que hizo pensar en la 
salvación, aunque dos pincha
zos consecutivos dejaron la re
solución de la Liga para la úl
tima jomada. El Alarcos debía 
ganar en Málaga y el Flamenco

El Caja Rural-Alarcos se vino 
abajo en la segunda parte

La Tribuna

3 Málaga: Tejada, Gil (To
rres), Sergio (Lozano), Cárde
nas, Dani, Sevilla, Hidalgo 
(Millán), Benítez, Carrasco, 
José y Jorge.

2 Caja Rural-Alarcos: Na
ranjo, Chapi, Farry, Alberto 
(Castellanos), Pardo, Pove 
(Jesute), Joaquín, Manu, Mar
qués y Jorge.

Arbitro: García Domín
guez, ayudado por Morón Pérez 
y Carrera Muñoz. Bien. Mos
tró cartulina amarilla a los loca
les Sevilla, Hidalgo y Carrasco, 
y a los visitantes Chapi y Al
berto.

2<
^

Jesús Burgos piensa su futuro en el mundo del fútbol.

no hacerlo ante el líder Sevilla, 
aunque como era de prever, los 
jerezanos golearon a un equipo 
que sólo había perdido dos par
tidos hasta ese momento y no 
dieron opción a la sorpresa de 
los ciudadrealeños que, tras una 
gran primera parte, se vinieron 
abajo en la segunda.

Molinos de viento

El aún técnico del Caja Ru
ral-Alarcos, Jesús Burgos, con
firmó su marcha del equipo y 
reconoció que iba a meditar dej ar 
el fútbol, incluida la Escuela 
Municipal de Ciudad Real, "por
que nadie sabe lo que he tenido 
que sufrir esta temporada ante 
personas y colectivos con los que 
es imposible luchar".

Burgos, que dijo estar aba
tido tras el descenso del equi
po, señaló que "los jugadores no

Goles: 0-1: Minuto 4. Chapi, 
en falta desde 30 metros; 0-2: 
Minuto 41. Pove, al saque de un 
córner; 1-2: Minuto 57. Hidal
go, en jugada personal; 2-2: 
Minuto 71. Benítez; 3-2: Minuto 
86. Carrasco.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la última jomada del 
grupo IV de la División de Honor 
Juvenil de fútbol.

Comentario :E1 Caja Rural- 
Alarcos jugó uno de los mejo
res partidos fuera de su terre
no, sobre todo en la primera parte 
que acabó con 0-2 para los 
ciudadrealeños y que pudieron 
ser más. Como ejemplo, el ca
bezazo de Manu al poste, otra 

se merecen estar en Liga Nacio
nal" y reconoció haber vivido 
situaciones muy extrañas fue
ra "donde los arbitrajes han sido 
parciales y el único que hemos 
perdido por causas distintas a 
éstas fue el pasado domingo en 
Málaga, que lo hicimos por 
miedo tras el descanso".

En este sentido, el técnico 
ciudadrealeño reconoció que 
"los mejores árbitros de la ca
tegoría han sido los ciudad
realeños que han pitado con 
justicia", y al final declaró que 
"no es normal que el Flamenco 
le gane al líder por goleada".

Diez son los jugadores que 
continuarán la próxima campa
ña en el equipo y la directiva, 
en la que continuarán todos sus 
miembros, ya trabaja para in
corporar nuevos miembros a la 
plantilla y, sobre todo, el nue
vo entrenador".

ocasión de Marqués y otra de 
Armando. Por parte malague
ña, sólo una clara ocasión de 
Benítez con lanzamiento alto.

En la segunda parte cambió 
totalmente el decorado. El en
trenador malagueño hizo tres 
cambios que desnivelaron la 
contienda, dando entrada a tres 
jugadores que han actuado en 
el equipo de Tercera División 
y que demostraron ser superio
res a los demás. Y llegó el pe
ligro a la meta de Naranjo en 
varias ocasiones. Marcaron tres 
goles y tuvieron alguna que otra 
ocasión más. Por parte manche
ga, un contragolpe de Arman
do y otra buena de Jesute.

Ciudad Real tiene 
seis finalistas 
regionales 
masculinos en 
categoría cadete

EfejiToJedo

La provincia de Ciudad 
Real, con seis de los diez fina
listas, será la provincia más 
representada en las finales 
regionales cadete masculinas 
que se disputan el próximo fin 
de semana, mientras que las 
finales femeninas estarán más 
repartidas.

En voleibol, Miguelturra y 
La Espinosa (Daimiel) jugarán 
la final masculina, y la feme
nina estará entre el Ñta Sra de 
Alarcos de Ciudad Real y el 
P.D.M. Olías del Rey de 
Toledo, mientras que en futbol 
sala, la final masculina la ju
garán el Vipromán Puertollano 
y el Castilla-La Mancha tole
dano, y la femenina el Carme
litas de Toledo y el Albacete 
F.S.

En futbol, la final la dispu
tarán la E.M. Alcazar y el 
Albacete A, mientras que la de 
balonmano masculino la dispu
tarán el Prado-Marianistas, que 
el año pasado fue campeón de 
España infantil, y el San Fran
cisco Javier, también de Ciu
dad Real, mientras que la fe
menina la jugarán el I.B. 
Castilla-Guadalajara y el 
C.A.B. Villarrobledo,

Por último, en baloncesto, 
los equipos ciudarrealeños han 
copado la final femenina, ya que 
la jugarán el Virgen de Gracia 
de Puertollano y el Daimiel, 
mientras que la masculina no 
tendrá representante 
ciudarrealeño, ya que la final 
lajugaránel Ademar-Talavera 
y el C.B. Almansa.

Resultados (Semifinales)
Categoría Femenina:
Voleibol: StaMaría Alarcos 

(CR) 3-C. V. Azuqueca (GU) 0 
y E.V. Albacete A (AB) 0- 
P.D.M. Olias (TO) 3.

Futbol Sala: Carmelitas 
(TO) 4-U. Yeste (AB) y 3 
AlbaceteF.S. (AB)-9 Horcajo 
(CU) 3.

Balonmano: I.B. Castilla 
(GU) 14-Puertollano (CR) 13 
y Villarrobledo (AB) 9 Con
quense (CU) 8.

Baloncesto: I.E. V.deGra- 
cia(CR) 42-C.P.LaRoda(AB) 
41 y Daimiel (CR) 51-E.M.D. 
Cuenca (CU) 39.

Categoría Masculina:
Voleibol: Miguelturra (CR) 

3-E.D.M. Hellín (AB) 0 y La 
Espinosa-Daimiel (CR) 3-H. 
Panduro (CU) 2.

Futbol Sala: Castilla-La 
Mancha (TO) 6-E.FS. Fatima 
(AB) 3 y Viproman-Puertolla- 
no (CR) 6-Talavera F.S. (TO)

Balonmano: Prado-Maria
nistas (CR) 24-Villarrobledo 
(AB) 12 y S. Francisco Javier 
(CR) 22-Villafranca (TO) 13.

Baloncesto: Ademar-Tala
vera (TO) 56-C.P. La Roda 
(AB) 71 y C.B. Almansa (AB) 
88 Tarancón (CU) 74.
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Todos los 
jugadores 
de Segunda 
División "B”, 
Tercera,
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1^ Autonómica, 
Juveniles, 
Cadetes 
Infantiles, 
Alevines y 
Benjamines 
de la provincia de 
Ciudad Real, en 
cromos a todo color '

Consíguelos 
GRATIS, junto 
con tu ejemplar 
de LA TRIBUNA 
los sábados, 
domingos y lunes en 
tu kiosko.

Asó\o<'^^^ 
que pa^af 

300 P^^- 
el átoun^ 

en e'

Consigue y completa esta magnífica

colección de cromos que 

4^^^^>^ LA TRIBUNA de Ciudad Realf *^ fj te regala todos los sábados, 

La Tribuna domingos y lunes 

hasta el día 5 de juliode Ciudad Real

M.C.D.2022
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la i 
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

BUSCO CAMARE
RA, con experiencia. 
Menor de 30 años. Tfno: 
25.40.97.

INSERTE SU PUBLICIDAD 
EN LA TRIBUNA DECIUDAD 
REAL. TENO: 215301.

NECESITAIVIO<5 
PROFESORES n 
TULADOSen técnicas 
de estudio para zona 
Alcázar de San Juan 
Interesados llamar ai 
teléfono 91 415 9654

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

552 m^ de terreno, 210 m^ 
construidos. Piscina

6 habitaciones y salón, 2 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, calefacción y 

aire acondicionado.
Interesadas

Tfnai 9^á.21.34^d9

1.-Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

EMPRESA OE AMBITO 
REGIONAL 
NECESITA

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

Auxiliar. Prepárate. 
Próximas convocatorias 
ingreso 926 21 34 21.

Incorporar en su delegación de 
Ciudad Real Licenciado/a en Em
presariales con sólidos conocimien
tos de contabilidad y fiscalidad, carnet 
de conducir y coche propio.

InteresodosZas enviar C. V. con 
fotografía al apartado de correos 
JL52 (02080) ALBACETE

VENDO 
COCHERAS 

MUV 
ECONOMICAS 

EN CIUDAD REAL
C/Ciruela, 1 4 
Telf. 42 1 8 70 

Horario Comercial

AYUNTAMIENTOS, 
Junta, Diputación. Próxi
mas convocatorias para: 
Auxiliares, Administrati
vos, Policía Local, Bom
beros, Subalternos. Infór- 
mate 926 21 34 21.

21 34 21.

POR TRASLADO. Nue
vo, todo exterior, 
4.000.000. Todo facilida
des. 21.58.98

SUPERATICO. Sólo 
6.000.000, gran terraza, 
precioso, mínima entra
da, facilidades. 21.59.49

SEMICENTRO. 2 dor
mitorios, completamente 
reformado, exterior. Sólo 
4.500.000. Facilidades. 
21.36.60

AGENTE FORESTAL. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Próxima convocatoria 
ingreso. Infórmate 92621 
34 21.

GUARDIA CIVIL.Con- 
vocadas 1.300 plazas. Po
licía Nacional, Ayudante 
Penitenciarias Convocato
ria año 1.998 (1.890 pla
zas). Infórmate 926 21 34 
21.

JOVEN. Asegura tu fu
turo (18-25) Hazte Sol
dado Profesional (12.500 
plazas año 1.998), de 16 
a 18 ingresa en Institu
tos Politécnicos Ejército 
o de 18-21. Hazte Sargen
to del Ejército (convoca
das 405 plazas). Infórma- 
te 926 21 34 21.

I Profesor/a

DIRECTAMENTE 
BANCO, 4 habitaciones, 
situadísimo, exterior, sólo 
4.000.000, facilidades. 
21.58.98

ZONA TORREON. 3 
dormitorios, reformado, 
exterior, ascensor, 
7.200.000. 21.36.60.

JUSTICIA. Convocato
ria para 1.998(1.462 pla
zas). Para: Agentes, Auxi
liares, Oficiales. Requisito 
mínimo: Certificado Es
colaridad. Infórmate 926

INSALUD. Convocadas 
4.899 plazas para : Cela
dores, Pinches y Auxilia
res Administrativos. Re
quisitos mínimo: Certifi
cado Escolaridad. Infór- 
mate 926 21 34 21.

Autoescuela. Consigue 
un sueldo aproximado a 
250.000 pesetas/mes. 
(Bolsa trabajo) Infórmate 
926 21 34 21.

ELECTRICISTA, 
Transportista. Ahora po
déis conseguir vuestra ca- 
pacitación profesional, 
superando un solo exa
men 926 21 34 21.

PUERTOLLANO

C/CASTELLON. 3 dor
mitorios, totalmente exte
rior, ascensor, calefacción, 
reformado. 7.175.000. 
21.36.60

OCASION solo
3,3(X).OOO excelentes con
diciones de pago. 432303.

PUERTOLLANO RE
BAJADO 2.000.000 pre
cioso totalmente monta
do facilidades 431789.

C/ZARZA.PISOS2y4 
dormitorios, nueva cons
trucción. Calidades inme
jorables. Información 
21.36.60

B

TRABAJA en Bibliote
cas, Archivos, Bancos, 
Cajas Ahorros ... como

OBTEN el Graduado 
Escolar, FPI o Acceso 
Universidad (Mayores 
25), superando un solo 
examen. Infórmate 926 
21 34 21.

PUERTOLLANO ATI
CO gran terraza reforma
do 4.800.000. Inmejora
bles condiciones. 432303.

La Tribuna
de Ciudad Real

PARTICULAR AL
QUILA APARTAMEN
TOS. Céntricos, amue
blados, 2/1 dormitorios. 
50.000 y 40.000 ptas. 
Teléfonos: 909-0611.78; 
926-22.15.59

de Ciudad Real

’ Tribuna

Tfno: 
926.21.53.01

CitíM M f Íe ^Mtimes su eficacia.

hltk^
La Tribuna

de Ciudad Real

de Ciudad Real

í/f; 2/ 53 91 bepartaaentu ¿e M(iM.
Inserte su publi

cidad en LA
TRIBUNA DE

Para SUS anuncios en

PRESTAMOS HIPO
TECARIOS Y PERSO
NALES. Seguros de todo 
tipo. Le informamos sin 
compromiso. 21.36.60

CIUDAD REAL

de Ciudad Real

AQUILESE en Ciudad 
Real piso amueblado sin 
fianza. Teléf.:: 47 80 07.

Tfno: 
926.21.53.01

nio.-hi;256é9t
Camarín, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

MHOJMí 
anúnciese en:

con:

'16“
ASOCIADOS

I

9- CAMPAÑA DE PROTECCIO.N 0CULAI<
s A.soc¡ación de Utilidad Pública

Telefonos:
22 34 74
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma. 13-Ciudad Real

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un ho^ar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus asas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refundes,y lo hace, en gran medida,gneias al interés 
de personas como tú, _

ayúdanos tú.

Si quieres ayudar, iníómae. 
Envía el cupón ota.-

■ACTO 

csruFrueuMS

-1
^ í
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Td: (91) 369 06 70
,Y^ Fax: {91) 3691049

ACNUR ayuda ai reiipado,

4.6.- Varios

LIMPIEZAS FERNANDEZ

C/PASAJE SAN ISIDRO, 5 -1 
CIUDAD REAL

O

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. 926 21 63 08

GRACIAS 
SAN JUDAS 
TADEO POR 

LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS

PARTICULAR 
VENDO

PORSCHE 944 
Blanco.

Toda prueba. 
Precio:

1.200.000 ptas. 
Tfno:

926 22 09 62. 
Tardes

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

P.E.A.

d

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS

P.E.A.
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L
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Martes, 5 de mayo de 1998 51! A pesar de lo largo que fue en el

tiempo, incluso de las 
desigualdades que tuvo, el festejo 
resultó entretenido

i
festejo matinal de la Feria de Abril resultó entretenido, aunque ningún diestro obtuvo trofeo

La espada impidió a Valderrama 
triunfar en la corrida de los Miura
Un triunfo importante, para haber arreglado su temporada, 
que en principio se le presenta escasa de contratos, se le fue 
a Domingo Valderrama por culpa de la espada, en la maña
na de ayer en La Maestranza, después de cuajar una bella e 
importante faena nada menos que a un toro de Miura. 
Tampoco Oscar Higares ni El Fundi obtuvieron premio.

Juan Miguel NÚÑEZ

Cuatro toros de Miura y dos, 
sobreros, primero y sexto, de 
Joaquín Barral, grandes y de 
aparatosas defensas, muy bien 
presentados y de juego desigual. 
Mansones y de poco contenido, 
segundo y tercero, igual que los 
de Barral. Bueno, el tercero. El 
quinto, el mejor, fue a más y tuvo 
«transmisión».

José Pedro Prados «El 
Fundi»: media estocada (ova
ción); y media y descabello (si
lencio tras un aviso).

Domingo Valderrama: dos 
pinchazos y estocada baja (silen
cio tras un aviso); y dos pincha
zos, media, otro pinchazo más y 
descabello (aclamada vuelta al 
ruedo).

Oscar Higares: pinchazo, es
tocada y dos descabellos (ova
ción tras un aviso); y tres pincha
zos y media (silencio).

En las cuadrillas, se 
desmonteraron en el segundo 
José Manuel Romo y Juan Currín, 
y éste nuevamente en el quinto. 
Puso también dos buenos pares 
al sexto José Alfredo Mejías.

En la enfermería fue atendi
do Domingo Valderrama de 
«fuerte contusión en la región 

hioidea, pendiente de evolución. 
De pronóstico reservado».

La plaza registró un tercio de 
entrada en mañana soleada.

Más allá de la pinturería

Faltaron cinco minutos para 
las tres horas de corrida. Una 
corrida a una hora intempestiva, 
que comenzó a las doce y media 
del mediodía. Era la del día an
terior, que en principio estaba 
suspendida por la lluvia, y al final, 
de acuerdo toreros, empresa y au
toridad, la echaron adelante.

Hubo mejor respuesta del 
público de la que se podía espe
rar. Y en justa reciprocidad, a 
pesar de lo largo que fue en el 
tiempo, incluso de las desigual
dades que tuvo, el festejo resul
tó entretenido.

Sobrado de oficio

Pasajes interesantes en el 
primero, un toro al que hubo que 
«sobar» mucho para que tomara 
los engaños. «El Fundi», sobra
do de oficio, le hizo pasar a media 
altura, muy seguro y resuelto. El 
cuarto, un «pájaro» de cuidado, 
quería hasta morder, así que tuvo

EFE
Domingo Valderrama dejó escapar el triunfo.

que andar muy despierto el de 
Fuenlabrada para no dejarse 
ganar la pelea, en un toreo sobre 
las piernas, de poder a poder. El 
tendido le trató con mucho res
peto. «El Fundi» banderilleó fácil 
al primero y muy poderoso al 
cuarto.

Valderrama va a maldecir su 
espada por mucho tiempo, pues 
ayer tuvo un triunfo importante, 
que se le fue por pinchar. Su 

manso y complicado primero no 
le dejó ni ensayar faena. Pero en 
el quinto, un torazo («miura» de 
seiscientos kilos, alto, largo y vi
niéndose pronto y de lejos a los 
engaños), estuvo colosal.

Mucho más allá de la 
pinturería y el buen gusto, que 
de ambas cosas tuvo mucho la 
faena, Valderrama hizo el toreo 
bueno, de muleta adelantada, y 
trazo limpio y sentido. Aroma y 

profundidad en el toreo funda
mental por la derecha. Las series, 
perfectamente ligadas, con ale
gres remates de la firma, 
trincherillas y de pecho.

Fondo musical y alboroto de 
«olés». Casi no importó que 
bajara el tono por la izquierda, 
por donde iba menos claro el 
«miura». El toreo a dos manos 
subió de nuevo el diapasón. Pero 
el estrepitoso fallo con la espa
da lo echó todo por tierra.

En uno de los intentos al matar 
se llevó un tremendo porrazo, del 
que, al ser atendido en la enfer
mería, el doctor Ramón Vila dijo 
que «si llega a empujar un poco 
más el toro, y entra el pitón, 
podría haber sido fatal». 
Valderrama, en plena sensación 
de ahogo, perdió una gran opor
tunidad para relanzar su carre
ra. Esto será lo que más le duela.

Buena técnica

Higares emborronó también 
un triunfo importante en el ter
cero, el otro toro bueno del en
cierro. La faena tuvo buena téc
nica y mucho aguante, casi todo 
a media altura y por el pitón 
derecho.

Una faena con fibra como lo 
prueba el fondo musical. Pero lo 
que iba camino de una oreja ter
minó en aviso. En el sexto, un 
toro que se arrancaba por sorpre
sa, con la cara por las nubes y 
pegando «arreones», se imponía 
la brevedad.

Y tal hizo Higares.

Sin trofeos para los toreros
en la vespertina de Sevilla

Juan Miguel NÚÑEZ

Sin trofeos para los toreros, 
la corrida de Guardiola que se li
dió en la tarde de ayer en la 
^^aestranza de Sevilla fue, sobre 
lodo, un buen espectáculo de 
loros, con la bravura como com
ponente esencial, aunque habría 
Que matizar, ya que en el con
junto hubo también un par de 
aiansos, que, no obstante, pres- 
laroñ asimismo interés en el ter
cio de varas.

Se lidiaron toros de María 
Luisa Domínguez Pérez de 

Vargas, los «pedrajas» de la casa 
Guardiola, muy bien presentados, 
rematados y parejos, bravos en 
general en el caballo y de des
igual comportamiento para los 
toreros, cuatro de ellos muy 
toreables.

Martín Pareja Obregón: 
bajonazo (pitos); y puntillazo 
(silencio).

Vicente Bejarano: pinchazo, 
estocada contraria, estocada 
caida y dos descabellos (silen
cio); y buena estocada (vuelta tras 
petición insuficiente).

Luís Mariscal: cinco pincha
zos y dos descabellos (ovación 

tras un aviso); y tres pinchazos 
y estocada (palmas en la despe
dida).

Sin destacados en las cuadri
llas, en todo caso sobresalió la 
mala actuación en general de los 
picadores.

La plaza registró algo más de 
media entrada en tarde nublada.

Los toros estuvieron por en
cima de los toreros, aunque hay 
que destacar también al tercer 
espada, Luis Mariscal, que de 
haber matado como Dios man
da, es decir, a la primera, al ter
cero de la tarde, le hubiera cor
tado una oreja de ley. Luis Mariscal fue volteado por el sexto toro.

M.C.D.2022
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Qimo "Corazón, coraiÁn'. "Gente" y "Cora7.ón de primavera

Los espacios denominados 
"rosas" se consolidan enTVE

José PRIETO

Televisión Española tiene el 
record de programas de los de
nominados «rosas», cuya carac
terística principal consiste en 
contamos la vida y milagros de 
los «famosos», que lo son por
que salen en revistas y progra
mas televisivos de estas caracte
rísticas.

Estos programas no sólo se 
mantienen en la parrilla de pro
gramación, si no que se consoli
dan y hasta suben de audiencia, 
como es el caso de los programas 
diarios «Corazón de primavera» 
y «Gente» y «Corazón, corazón», 
que se ofrece los sábados y do
mingos. De esta manera, el pro
grama que presenta Anne Igarti- 
buru, «Corazón de primavera», 
ha llegado a subir, entre el 23 de 
marzo y el 23 de abril, en más de 
500.000 espectadores de media. 
El pasado 22 de abril, tuvo una 
audiencia media de 2.722.000

Concierto de violines.

J. PRIETO

Anne Igartiguru. Cristina García Ramos.

Miguel Bqsé/

espectadores. El espacio «Gen
te», que presentan José Toledo y 
Pepa Bueno ha llegado a tener una 
audiencia media de 3 millones de 
espectadores, con cuotas de pan
talla por encima del 25 por 100, 

aunque alguna vez ha llegado 
hasta el 30 por 100. En el caso de 
«Corazón, corazón», el más ve
terano de todas las cadenas, tie
ne una audiencia superior a los 
2,5 millones de espectadores.

Offenbach y la opereta en 
"Música noche"

Bajo el título de «Offenba- 
ch y la opereta». Canal + ofre
ce hoy, en el espacio «Música 
noche», y durante todo el mes 
de mayo, un ciclo dedicado al 
compositor y violinista Jacques 
Offenbach, que obtuvo un éxi
to resonante con sus operetas 
humorísticas y pegadizas.

Hoy martes, en concreto, se 
emitirá «La bella Elena» en la 
que Nikolaus Hamoncurt diri
ge a la orquesta de la Opera de

Zurich en una producción en la 
que el vestuario ha sido diseña
do por Jean Charles Castelba- 
jac.

La versión de Offenbach de 
«La bella Elena», que para 
muchos es la obra maestra de este 
gran músico alemán, se basa en 
la historia de Elena de Troya, 
pero se acentúan los elementos 
humorísticos y paródicos.

Estrenada en París en el 
Teatro Varietés en 1864, alcanzó 
un gran éxito, y se representó 
durante 600 noches consecuti
vas.

"La profundidad del 
mar"

La 2. 11,00 **
Dir: Rudolph Mate. Int: 

Alan Ladd, William Bendix, 
Efreum Zimbalist. EEUU. 
1958. Alex Austeros un dibu
jante publicitario que, poco 
antes de ser llamado a filas para 
servir como oficial de la Ma
rina, confiesa su amor a Susan, 
la secretaria del director de la 
empresa para la que trabaja. 
Alex se enrola como oficial 
artillero en un destructor, don
de pronto demuestra su valen
tía.

Alan Ladd

"Corazones de fuego"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Jeff Bleckner. Int: 

Lesley Ann Warren, Tom 
Skerrit. USA, 1992.

Jarret, Anita y Holly forma
rían la típica familia de clase 
media americana si no fuera 
porque Anita, la madre, sufre 
esclerosis múltiple. Jarret con
trata a una jovencita llamada 
Mickey para que ayude a su 
esposa. Al poco tiempo ambas 
mujeres se hacen íntimas ami
gas. Pero entre Jarret y Mickey 
fluye una fuerte corriente de 
deseo que se concreta en una 
noche que ambos nunca olvi
darán.

"Malena es un nombre de 
tango"

TVE-l. 22,55 s.c.
Dir: Gerardo Herrero. Int: 

Ariadna Gil, Marta 
Belaustegui, Carlos López. 
España. 1995.

Basada en la novela de 
Almudena Grandes. Malena 
tiene diez años cuando recibe 
de manos de su abuelo el últi
mo tesoro que conserva su 
familia: una esmeralda, con la 
única condición de no hablar

le de ella anadie. Si cumple esta 
promesa, la piedra podrá algún 
día salvarle la vida.

Hasta ese instante Malena 
ha rezado para convertirse en 
un niño al presentir que jamás 
conseguiría parecerse a su 
hermana melliza. Reina, una 
niña modelo que parece desti
nada a llegar a ser la mujer

A través de su abuelo y de 
su tía Magda, Malena comienza 
a sospechar que no es la única 
Fernández de Alcántara inca
paz de encontrar su lugar en el 
mundo.

Siente sobre ella la sombra 
de una antigua maldición.

"El malvado Carabel"
La 2. 02,00 ***
Dir: Fernando Fernán- 

Gómez. Int: Femando Femán- 
Gómez, María Luz Galicia, 
Rafael Somoza, Julia Caba 
Alba. España. 1955.

El joven Amaro Carabel tra- 
baja como contable en la In
mobiliaria Giner y Bofarul. 
Deseoso de contraer matrimo
nio, solicita a sus jefes un au
mento de sueldo para poder 
mantener a su futura esposa. 

pero lo único que consigue es 
ser despedido. Carabel llega a 
la conclusión de que ha sido la 
honradez lo que le ha llevado 
al paro y decide vivir al mar
gen de la ley.

Para poder cumplir sus ob
jetivos intenta ‘levantar’ car
teras, trabajar como ‘rata’ de 
hotel e incluso pretende explo
tar a un niño bien.

El único problema es que 
Amaro ha nacido honrado, un 
destino del que no puede es
capar.

Mana Luz Galicia y Fernando Fernán Gómez

"En Andalucía nació el 
amor"

Antena 3. 02,05 s.c.
Dir: Enrique Eguiluz. Int: 

Rocío Jurado, Juan Luis 
Gallardo. España. 1966. '

A su llegada a Madrid, Katia, 
una atractiva sueca, resulta pre
miada con un viaje con gastos 
pagados por Andalucía, en su 
periplo le acompañará Luis, un 
atractivo guía turístico que 
terminará enamorándose de 
ella.

M.C.D.2022
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Javier González Ferrari toma 
hoy posesión de su nuevo cargo

Javier González Ferrari tomará hoy martes pose
sión de su cargo como nuevo director de los servicios 
informativos de Televisión Española (TVE), según in
formaron hoy a EFE fuentes de la cadena pública.

El directorgeneral de RTVE, Femando López-Amor, 
anunció el pasado 28 de abril el nombramiento de Ferrari 
en la Comisión de Control Parlamentario de RTVE.

Según las mismas fuentes el hasta ahora jefe de los 
servicios informativos Ernesto Sáenz de Buruaga, asistirá 
a la toma de posesión de su sustituto.

Por su parte, fuentes de Antena 3 explicaron a EFE 
que Buruaga una vez que Ferrari esté en TVE se incor
porará de forma definitiva a la cadena privada.

Carlos Herrera estará dos 
años más en RNE

La dirección de Radio Nacional de España ha reno
vado el contrato de Carlos Herrera, conductor y director 
del programa matutino de Radio 1.

Esta renovación se ha producido pese a que hace unas 
semanas el afamado periodista fue duramente atacado 
en un informe interno de RTVE, en el que se le acusaba 
de manipular la información que ofrecía en su programa 
en favor del PSOE.

El espectacular aumento de audiencia de RNE en esta 
franja horaria, tras el bajón que se produjo en el periodo 
en el que Alejo García la ocupaba, ha ido determinante 
a al ahora de ofrecer dos años más de contrato a Herrera, 
quien siempre restó importancia al mencionado polémi
co informe.
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Antena 3 repite 
películas con 
distintos títulos

Ya se sabe que los productos 
televisivos son muy caros y que 
no están los tiempos como para 
grandes derroches, quizá sea por 
ello que Antena 3 practica, des
de hace tiempo, una encomiable 
tarea de reciclaje en su apartado 
cinematográfico.

Con muy pocas semanas de 
diferencia, en algunos casos en 
el plazo de tan solo dos días. 
Antena 3 ha emitido las mismas 
películas en distintos horarios, 
sobre todo de madmgada, y con 
distintos títulos.Así, por poner 
algún ejemplo. Corazón africa
no se ha emitido otras dos veces 
con los títulos de Albert 
Scheweitzer y Lambarence.

Las tablas de Pilar Bardem
El próximo 25 de mayo se fallan los premios Max de las 

Artes Escénicas, algo así como los Goya del teatro y que 
concede la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE).

Pilar Bardem, la madre superiora de Hermanas, está 
nominada como actriz protagonista por Pelo de tormenta, 
obra en la que curiosamente interpreta a una abadesa. Las 
otras dos aspirantes al galardón son Vicky Peña y Blanca 
Portillo.

De las series de más éxito al cine, 
con "El grito en el cielo"

La actriz que protagonizó la telenovela Alejandra, María 
Conchita Alonso, ha visitado España para asistir al estre
no de su última película. El grito en el cielo, en laque comparte 
cartel con actores como Pepón Nieto, María Pujalte, Car
men Balagué, Maria Adánez, Angel Burgos...

Si en la película M® Conchita es la presentadora de un 
programa telebasura, en la realidad, es la conductora de 
un espacio en la cadena hispana Telemundo.

Los presidentes de Via Digital y Canal Satélite 
analizarán nuevas perspectivas en Canarias

Pedro Pérez y Jaume Ferrús, presidentes de 
Vía Digital y Canal Satélite Digital, respectiva
mente, analizarán próximamente en Canarias las 
perspectivas de desarrollo de este nuevo medio 
de difusión televisiva.

mación de la Comisión Europea, Robert de 
Verme, será el encargado de inaugurar las 

tes en las jornadas sobre «La nueva Ley y la jomadas, en las que también participará el 
revolución de las telecomunicaciones», que en- secretario general de Telecomunicaciones del 
tre el 11 y el 26 de mayo reunirán a cualificados

Los presidentes de las plataformas de televi
sión digital españolas son dos de los participan- 

representantes de la administración, las empre
sas y la universidad.

Reflexionar sobre la revolución de las tele
comunicaciones y la nueva Ley que regula este 
sector es el objetivo de estas jomadas organiza
das por la Fundación Pedro García Cabrera. Las 
conferencias se celebrarán en Gran Canaria y 
Tenerife pero, dado el objeto de las jomadas, las

intervenciones que se desarrollen en una isla 
podrán ser seguidas por videoconferencia desde 
la otra, explicó el presidente de la Fundación, 
Juan Alberto Martín. El director general de 
Telecomunicaciones y Mercado de la Infor-

Ministerio de Fomento, José Villar, y el con
sejero de la Presidencia del Gobierno de Ca
narias, Lorenzo Suárez.

El presidente de la Comisión del Mercado 
de las Telecomunicaciones, José María Vázquez 
Quintana, será otro de los participantes, jun
to a representantes de empresas involucradas 
en este sector como Telefónica, Airtel, 
Retevisión y Cableuropa.

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueolo
gía.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias N^ 

turales.

Capitulo doble en 
la serie 
"Urgencias"

La serie Urgencias, que emi
te La Primera a las 21,50, ofre
ce hoy martes, dos episodios, ti
tulados: Navidades en la calle y 
Tumo de noche.

En el primero Wearver y 
Greene discuten la política a se
guir con los trabajadores infec
tados por el virus del sida.

Y en el segundo, Carol se ve 
obligada a despedir a dos enfer
meros por reajuste presupuesta
rio.

- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Ar
tes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
- Exposición de escultura y pintura de Arnulfo 
Muñoz.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición sobre la historia de la ONCE.
Caja Madrid:
- Oleos de Purificación Rubio.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

Museo Municipal: (actualmente cerrado por 
reparaciones)
- Planta baj a: S ala permanente de Minería. Í

- Segunda planta: Sala permanente de Etnolo
gía.

Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.

Casa de Cultura:
- Muestra de composiciones de flores secas "Ex
presión natural", de Carmen Rodríguez Barbe
ro.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la nove
na de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documen
tal de Teatro Real.

rt
.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html

M.C.D.2022
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P La programación de hoy

La Primera tvel La 2 ^ Antena s <iP Tele 5 S Canal + "^ CanalSur y

06,00 CANAL 24
HORAS

06,00 ATLANTES 06,15 MR.
BELVEDERE

05,45AVANCE DE
PROGRAMACION

0735 ABC WORLD 
NEWS CONGran Canaria

07,30 TELEDIARIO 07,00 THAT’S ENGLISH (Serie) ESPACIOS PETER
MATINAL 07,30 CON MUCHA 07,00 NOTICIAS PROMOCIONALES ÍJENNINGS

09,10 LOS MARCHA 0730 CLUB O6,OO;ENTRE HOY Y 08,00AVANCE.
DESAYUNOS 09,30 EMPLEATE A MEGATRIX MAÑANA 5í^^REDACCI0N
DE TVE FONDO 0935 EL KANGURO 06,25:lAS NOTICIAS OB,1ÓPROGRAMA MAS

10,45 CAFE CON 10,00 TV. EDUCATIVA: DE A3Z ■BUENOS DIAS MENOS
AROMA DE 
MUJER

LA AVENTURA 
DEL SABER

10,00 EL PRIMER 
CAFE

09,20ÍA COCINA CON 
FUNDAMENTO

^^MULTIPLICADO 
^^O DIVIDIDO (P+Ó-

11,25 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
«La profundidad

11,00 UN MENU DE 
SIETE 
ESTRELLAS

Ó9,30VACACIONES EN 
EL MAR

10,30.CAMINO DE

Wó:)
09,00TELESERIE: 

,>7Madison
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
del mar»
D: Rudolph Mate

12,00 LOS ANGELES 
DE ROBIN

AVONLEA
11,3OPIA A DIA

0930CINE: «Crash»
11,07'CINE: «Four

13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO

1: Alan Ladd, 
Dianne Foster,

13,00 EL COCHE 
FANTASTICO

pon María Teresa 
Campos.

Rooms»
12,42:p1EZAS

TERRITORIAL Efrem Zimbalist. 14,00 COSAS DE 14,00,EL JUEGO DEL 13,00P+ó-Xó:
14,30 CORAZON DE 13,00 CON MUCHA MARCIANOS EUROMILLON 1330 LOS 40

PRIMAVERA MARCHA 14,30 COSAS DE 14,30LAS NOTICIAS PRINCIPALES
15,00 TELEDIARIO -1 15,05 CLUB DISNEY CASA (Serie) ^^Espacio 14,15PEDACCION.
15,49 EL TIEMPO j5,10 SABER Y GANAR 15,00 NOTICIAS ^^informativo. ¡NOTICIAS

15,55 CALLE NUEVA 
2ef¡0

16,30 HURACAN 
Telenovela 
mexicana con

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
- Cielos Salvajes 
- Las aventuras de 
Madison

15,40 EXTRA ROSA 
Magazine diario 
dedicado a la 
crónica rosa, 
presentado por

15,15 AL SALIR DE 
CLASE

15,50TARDE DE CINE
,^4«Corazones de

_ ^,í'fuego»

14,30 MAS DEPORTE
15,30;CINE: «Corazones 

¡robados»
17,02;CINE: «La buena 

wida»
Angelica Rivera.

18,00 DIGAN LO QUE
DIGAN

17,25 TENDIDO CERO 
- Feria de Sevilla 
- Feria de la

Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín.

Jeff Bleckner
1: Lesley Ann 

r*3?^'^/Warren.

18,45 ESPECIAL 
ROLLING 

ASTONES: ROCK
Programa de Comunidad de 1630 EN ANTENA Uarret, Anita y

Holly formarían la 
'^>*¿típica familia de

EN BABILONIA
tertulia moderado 
por Jaime Bores.

* Madrid
- Reportaje: Duros

Presentado por 
Inés Ballester.

19,31 ¡DOCUMENTAL: 
Catástrofe.

19,05 NOTICIAS de pelar 17,30 RUMBO AL SUR ''/^/Telase media Aterrizaje forzoso
19,10 EL FLECHAZO

Concurso diario
17,55 PARA 

NOSOTROS
1835 LOS SIMPSON 

Dibujos animados.
^zf^^americana si no 
4’>y‘‘ .'fuera por que

;(Mult)
19,58PIN PLUS:

protagonizado por 19,00 YO Y EL MUNDO 19,00 DE 3 EN TRES Anita, la madre. JAVIER VARGAS
Asunción 19,30 EL IMPERDIBLE Con Goyo " sufre esclerosis 20,00TELESERIE: Una
Embuena. 20,00 INFORMATIVO González. múltiple. -ircomisaría de

20,00 GENTE TERRITORIAL 19,35 LOS VIGILANTES 17,45 DIAGNOSTICO -escándalo
Magazine diario. 20,30 BALONCESTO. DE LA PLAYA ASESINATO 20,30 LO + PLUS

21,00 TELEDIARIO -2 LIGA ACB 20,30 IMPACTO TV 18,30 ANA 21,30 REDACCION.
Informativo.

21,45 EL TIEMPO
F. Joventut-FC 
Barcelona

21,00 NOTICIAS 
Informativo.

20,00EL SUPER.
20,30LAS NOTICIAS

NOTICIAS 
.Informativo.

07,45 CARTA DE 
PRESENTACIÓN

08,00 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

Í0,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS
® IDEAS
11,55 NOTICIAS 

Avance 
informativo.

12,00 LAS ANDALUCIAS
12,20 "EXIHIBICION DE 

ENGANCHES"
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ 
Programa diario.

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio informativo.

15,20 CONTRAPORTADA 
Espacio informativo 
fcon noticias y

; ^^ comentarios de 
^^sociedad. Editan y 
^'.-¿.' resentan:

Inmaculada Casal y 
María Contreras.

15,50 DE TARDE EN 
TARDE

17,55 LA BANDA DEL 
SUR

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 

• Espacio informativo 
■general con 

. especial
-A- ?? atención a las 

noticias de 
Andalucía.

21,50 URGENCIAS 
Navidades en la 
calle

22,55 MARTES CINE: 
«Malena es un 
nombre de tango» 
D: Gerardo Herrero 
I: Ariadna Gil, 
Marta Belaustegui 
Basada en la 
novela de 
Almudena 
Grandes.

01,10 TELEDIARIO-3
01,55 BRIGADA

CENTRAL II: LA 
GUERRA BLANCA 
El Encuentro

02,55 EL FLECHAZO
03,25 CORAZON DE 

PRIMAVERA 
(R.)

03,55 TELEDIARIO-4

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

ABIERTA
00,30 LA

MANDRAGORA
01,30 CONCIERTOS DE 

RADIO-3
Silvania

02,00 CINE CLUB.
CICLO 
FERNANDO 
FERNAN GOMEZ 
«El malvado 
carabel»
D: Fernando 
Fernán Gómez
1: Fernando Fernán 
Gómez, Julia Caba 
Alba, Mari Luz 
Galicia

03,20 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,40 SORPRESA, 
‘SORPRESA!

01,30 NOTICIAS
02,05 CINE:

«En Andalucía 
nació el amor» 
D: Enrique Eguiluz 
1: Rocio Jurado. 
A su llegada a 
Madrid, Katia, una 
atractiva sueca, 
resulta premiada 
con un viaje con 
gastos pagados 
por Andalucía. En 
su periplo le 
acompañará Luis, 
un atractivo guía 
turístico que 
terminará 
enamorándose de 
ella.

03,45 TELEVENTA

21,30 TELECUPON
21,35 MEDICO DE 

FAMILIA
23,00 CRONICAS 

MARCIANAS
01,45 ENTRE HOY Y 

MAÑANA
02,15 MADRUGADA DE 

CINE
«Miss Bikini II» 
D: Jef Conaway
1: Jessica Hahw, 
Maureen Flaherty. 
Un grupo de 
jóvenes afectivas 
en Malibú dedican 
su tiempo a lucir 
sus cultivados 
cuerpos ante 
cualquier hombre 
que se les pone por 
delante.

04,30 ANTONELLA.

21,53 CONTRARRELOJ 
Espacio deportivo.

22,00 ESTRENO 
CANAL+: «Duro 
de matar» 
D: Stanley Tong 
1: Jackie Chan, Bill 
Tung, Anita Mui. 
Un turista de Hong 
Kong llega a 
Nueva York para 
asistir a la boda de 
su tío.

23,28 CINE: «Secreto de 
confesión»

01,05 MUSICA NOCHE: 
Offenbach y la 
opereta: La bella 
Elena

02,00 BALONCESTO 
N.B.A.: Play Off 

05,00 CIERRE DE 
EMISION.

21,30 GENTE 
CORRIENTE

23,45 NOCHE 
TRASNOCHE 

01,30 CANAL SUR
NOTICIAS 
Las últimas 
noticias. Resumen 
deportivo. Edita y 
presenta: Rosa 
Pilar Abelló.

02,00 CINE
MADRUGADA: 
"La armadura de 
Dios".
D: Jackie Chan y 
Cheng Long.
1: Jackie Chan, 
Alan Iam, 
Rosamund Kwan, 
Lola Forner.

03,25 DESPEDIDA Y 
CIERRE.

Don ANTONIO HERRERO LIMA
(Periodista)

Falleció en Marbella, el día 2 de mayo de 1998

D.E.P.
SUS COMPAÑEROS DE LA CADENA COPE 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
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Plaza del Pilar----------

Al César...
Resulta un poco indignante 
que, a quien hoy esta en la burra, 
ni siquiera se le ocurra 
recordar a los de antes.

Aznar, que viene «de nuevo», 
no acaba de comprender 
que lo que acaba de hacer 
es carrera de relevos.

Y es un histórico error 
ignorar que en ese albero 
los que lidiaron primero 
fueron del otro color.

No había costado nada
el reconocer el hecho 
de que se anduvo un buen trecho 
mucho antes de esta jomada.

Nunca es buena consejera 
la jactancia y prepotencia. 
La europea convergencia 
es triunfo de España entera.

Y como todos sabemos 
se avecinan tiempos duros. 
Ganaremos el futuro 
si, en él, juntos nos movemos.

Más, ni esta ni la otra tropa 
tienen razón en la lid.
Todos sabemos que a Europa 
la inventó el Real Madrid.

Tocino negó que vayan a 
cambiar los planes de cuenca

Efe-Toledo

La ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, de
claró ayer en Toledo, tras re
unirse con la ejecutiva regio
nal del Partido Popular, que no 
entrará en polémica con el 
gobierno regional sobre la 
modificación de los planes de 
cuenca. «No he traicionado a 
Castilla-La Mancha, como se 
está diciendo, porque mantengo

Los ciudadrealeños, tranquilos ante la Renta 97

Los ciudadrealeños se 
han tomado con calma lo 
de hacer la declaración 
de la renta del año 97. Así 
lo demuestra el aspecto 
que presentaba ayer, pri
mer día del plazo para 
efectuaría, la Delegación 
Provincial de Hacienda. 
Hay que recordar que es
tán obligados a realizaría 
los contribuyentes que ga
nen más de 1,2 millones 
de pesetas, en el caso de 
las declaraciones indivi
duales y de 1,25 millones 
para las conjuntas y pen
sionistas. T. F.

lo negociado en los planes de 
cuenca», enfatizó.

La ministra afirmó tajante- 
mente que el Consejo Nacio
nal del Agua se trata de un 
órgano consultivo, que no tie
ne poder para modificar los 
planes de cuenca, y que será 
el Consejo de Ministros el que 
los apruebe o modifique. «Es
toy convencida», añadió, «de 
que el Consejo de Ministros va 
a aprobar los planes de cuen

ca tal y como van en el infor
me del Consejo Nacional del 
Agua y por tanto sin experi
mentar ninguna modificación».

Tocino dijo que este órga
no consultivo «ni aprueba ni 
deniega ni modifica los planes 
de cuenca». De esta forma 
respondía la ministra a las 
acusaciones del gobierno re
gional, tanto de su vicepresi
dente, como del consejero de 
Agricultura.

* El nombramiento del nue
vo director general de CCM 
se parece cada vez más a un 
culebrón.

* La pasada semana esta
ba prevista la nominación de 
un "fichaje estelar", que resultó 
desaconsejable a última hora

* ¿Y qué tal si buscasen 
dentro de la casa? A lo mejor 
los encontraban más validos, 
y más cerca.

* Entre tanto la CCM sigue 
paralizada.

* Y nuestra región necesi
ta una Caja fuerte, pues es lo 
que todos deseamos.

¿Por qué no buscar dentro?

JHaeátre te Catatrata
(£tubab Keal

Abierto hasta el 7 de mayo solicitud de reserva de plaza

¿Puede ahorrar su empresa en 
la factura de telecomuuicacioues?

ESO: 1°, 2°, 3® y 4® cursos.
BACHILLERATO: Científico-Tecnológico y Humanidades
CICLOS FORMATIVOS OE GRADO MEDIO

- Carrocería
- Comercio
- Electromecánica
- Gestión Administrativa
- Soldadura y Calderería (nueva implantación)

INICIACION PROFESIONAL

0

Para mayor información: Paseo de la Universidad, 1 
Telf.: (926) 23 25 30 - 23 25 38 Fax: 22 46 32 - CIUDAD REAL «
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